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Posibles medidas de devolución 
en casos de abuso del impuesto
en la fase transitoria

El 70 por 100 de los productos agroalimentarios 
está ya homologado con los de la CEE

Madrid.- El secretario de Esta
do de Hacienda, afirma que no se 
descarta la adopción de medidas 
en la devolución de los impuestos 
repercutidos en la fase transitoria 
del IVA, si se detecta una política 
abusiva de precios en actividades 
concretas.-

José Borrell en declaraciones a 
«Ya» señala que Hacienda utiliza
ría este mecanismo, previsto en la 
ley del IVA, «si se detectan secto
res de actividad donde hay una 
política abusiva de precios, que se 
destaca claramente de lo que pue

SEGOVIA El Ayuntamiento asume

de ser un comportamiento ade
cuado al cambio de fiscalidad».

Dicen también que todos los 
países donde se ha aplicado el 
IVA, incluso en países con «más 
organización administrativa» que 
España y con «un mayor grado de 
conciencia ciudadana», soportan 
«naturales desajustes y los pre
cios se estiraron».

Agrega que ello es inevitable en 
los tres primeros meses de im
plantación del impuesto, pero 
considera que «no están viniendo 
las cosas peor de lo que esperá- 
bamos».-Efe

Madrid. —El director general 
de Industrias Agroalimentarias, 
Vicente Albero, explicó hoy que 
el setenta por ciento de los pro
ductos agroalimentarios espa
ñoles que compra el consumi
dor están perfectamente homo
logados respecto a la CEE.

Vicente Albero explicó hoy en 
rueda de prensa la evolución del 
sector agroalimentario durante 
los últimos tres años y las me
didas que la administración es
tá tomando ante la entrada en la 
Comunidad Económica Euro
pea.

Vicente Albero puntualizó que, 
en su opinión, el sector agroali
mentario no sólo está en su mo- 

mentó más dinámico y repre
senta el 20 por ciento del valor 
añadido bruto del sector indus
trial, sino que ha dado un gran 
salto en control de calidad y la 
homogeneización de productos 
en poco tiempo.

Indicó que la penetración ex
tranjera en el sector es superior 
al 50 por ciento en cuanto de 
las ventas al consumidor pero 
que ésto carecería de importan
cia, si no fuera porque en Espa
ña carece como contrapartida 
de multinacionales de alimen
tación propias.

En estos momentos el sector 
tiende a la «concentración» pero 
no sólo por las conveniencias 
de la política de las empresas 
sino también por el cambio de 
hábito del consumidor español 
que en estos momentos es ya

«marquista» y busca productos 
de cierta calidad.

Subrayó que en España care
cemos de un sector industrial 
intermedio de la industria agro- 
alimentaria que está bastante 
cimentado en la CEE y que pro
porciona marcas de prestigio.

Carrillo insiste 
en la unidad 
de los comunistas

Valencia.- Santiago Carrillo in
sistirá en Valencia en la unidad de 
todos los comunistas en una sola 
candidatura para las próximas 
elecciones generales.

Santiago Carrillo, presidente de 
la Mesa para la Unidad de los Co
munistas, intervendrá el domingo 
en un mitin en el cine Paz de Va- 
lencia.-Efe

la repercusión del IVA en las tarjetas 
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El Estado será el titular 
del patrimonio sindical acumulado

Madrid. —El Estado será el ti
tular del patrimonio sindical 
acumulado, que podrá ceder en 
usufructo a los sindicatos más 
representativos y organizacio
nes empresariales, según una 
ley que publica hoy el «Boletín 
Oficial del Estado».

La articulación formal de las 
cesiones obliga a que se forme 
por la Administración «un in
ventario fiel y exacto de todo el 
activo y pasivo del patrimonio 
sindical acumulado».

La ley prevé también la crea
ción en el seno de la propia 
organización administrativa de 
un órgano encargado de la ges
tión directa cerca de la autori
dad decisoria de todo el régi
men previsto de entregas limita
das «contando con la participa
ción institucional de los sindi
catos y organizaciones empre
sariales».

La restitución se hará a aque
llos sindicatos que acrediten ser 

los legítimos sucesores de los 
que, en su momento, existie
ron, dando a la expresión «su
cesión» el sentido que le confie
ren los informes del comité de* 
libertad sindical de la Organiza
ción Internacional del Trabajo 
(OIT).

Si esta restitución no fuera 
posible por haber pasado los 
bienes a poder de terceros o por 
haber desaparecido, el Estado 
compensaría su valora los sindi

Ruiz-Mateos .

El recurso fiscal impide la prisión atenuada
Madrid. — La sección primera de lo penal de la Audiencia Nacional admitió a trá

mite el recurso presentado por los fiscales Jiménez Lablanca y Hernández Guijarro, 
contra, la concesión de prisión atenuada para Ruiz Mateos. Mientras tanto ha quedado 
en suspenso la ejecución del auto por el que se dispone la libertad atenuada, por lo que 
éste no será notificado al juez Lerga. .

La ley establece un plazo de tres días para fallar sobre el recurso de los 'fiscales, 
pero fuentes jurídicas dijeron a Efe que no siempre se cumplen estos plazos.— Efe.

catos que tuvieran derecho a 
ellos.

La cesión de dicho patrimo
nio será gratuita y el mateni- 
miento del mismo correrá a car
go del receptor de la cesión y 
podrán permutarse bienes in
muebles del patrimonio sindical 
acumulado por otros de valor 
equivalente pertenecientes a 
otras personas mediante con
trato con las mismas y con la 
misma finalidad. —Efe

La Casa de Alba ha recibido el premio Europa Nostra por la restau
ración del palacio de Monterrey (Salamanca), propiedad de los du
ques de Alba, que ostentan también el título de condes de Monte
rrey. Las obras de restauración de la fachada, que han supuesto 126
millones, han sufragado íntegramente por la Casa de Alba y ejecuta
das por el arquitecto Pío García Escudero. En la imagen, el palacio 

de Monterrey, en un grabado de Villaamil.

Suprimida la jurisdicción 
penal aeronáutica

La nueva legislación eleva la sanción 
a secuestros y otros actos violentos

Madrid. —El «Boletín Oficial 
deí Estado» publica hoy la ley 
orgánica que suprime la Juris
dicción Penal Aeronáutica que, 
con carácter especial, regia has
ta el momento.

Dicha supresión obedece al 
principio de unidad jurisdiccio

nal y a lo obsoleta que había 
quedado la legislación vigente, 
regulada por una ley de 1964.

La nueva legislación eleva las 
sanciones aplicables a los se
cuestros aéreos y otros actos 
violentos cometidos en aerona
ves. Entre otros, prevé la pena 
de reclusión mayor en su grado 
máximo. También eleva las pe
nas para los casos en que de la 
acción delictiva se derive un gra
ve entorpecimiento del tráfico 
aéreo o un peligro para la vida 
de las personas.

La antigua legislación recogía 
todavía la pena de muerte, su
primida por la Constitución, pe
ro tenia un notable desfase en 
cuanto a la cuantía de las san
ciones pecuniarias. —Efe

M.C.D. 2022
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Improcedencia consumada 
y consentida

La Improcedencia de las subidas de las tarifas de auto
buses urbanos, es un hecho que habrá dejado a más de uno 
perplejo, tras comprobar cómo se ha permitido la consuma
ción de ésta durante casi una quincena de días, al menos sin 
que fuera del dominio público.

Entre las actitudes a matizar sobre este hecho, hay que 
comenzar por la empresa de transportes urbanos y en su caso 
de la asociación nacional a la que pertenece y cuyos dictados 
ha seguido al pie de la letra. El desconocimiento del ciuda
dano y la perplejidad de las instituciones, en particular del 
Ayuntamiento, ha permitido una operación económicamente 
rentable, que de más que dudosa legalidad, ha puesto de 
manifiesto un escaso respeto por el usuario.

Por su parte, el Ayuntamiento ha mostrado una lentitud y 
falta de carácter preocupante. Ante las dudas planteadas en 
su seno ha permitido el beneficio de los menos frente a los 
intereses de la mayoría. Suficientemente sabe, debido a las 
habituales tramitaciones de expedientes de este tipo, que su 
participación en la fijación de las tarifas reguladas, es precep
tiva. Difícilmente habrá confianza en una Oficina Municipal 
del Consumidor cuando es el propio Ayuntamiento burlado en 
estos temas.

¿Es que desconocía acaso las denuncias hechas públicas 
por su homónimo de Madrid, frente a la subida de las tarifas 
de los taxis de la capital, de regulación y tramitación similar a 
las de los autobuses urbanos de Segovia?

CARTAS DE LOS LECTORES

Consideraciones sobre un artículo

f Un nuevo esquema de atención 
sanitaria

José Ramón Luis-Yagüe Sánchez 
Director General de Salud Pública 
y Asistencia Primaria de Castilla y León

Sr. director:
Haciendo uso de mi libertad 

de expresarme, quisiera hacer 
algunas consideraciones en re
lación con un escrito aparecido 
en EL ADELANTADO DE SEGO- 
VIA del pasado sábado 4 de ene
ro. Ante la auténtica muestra de 
estrechez craneal mostrada por 
el sufrido y decimonónico ar
ticulista, no puedo más que co
municarle mi admiración por sa
car a la luz semejante documen
to, estandarte de la«Moral y del 
sentir tradicional segoviano». Si 
alguien se escandaliza por algo, 
primero ha tomado una postura 
ante ello, por tanto, le ha intere
sado, le ha atraído, sin más. 
Pero si además pretende hacer 
público su punto de vista, es 
que quiere regodearse en su 
propio escándalo, pasando de 
cualquier otra finalidad, simple
mente condenarlo pero no sin 
degustarlo. Siempre hay quien 
se erige en portador y portavoz 
de la Moral, y ha de hacerse ver 
mediante la forma más manida 
durante estos últimos cincuenta 
o sesenta años, es decir recla
mando Virtud y condenando los 
bárbaras desmanes de los de
más. Y si esos desmanes horro
rosos y repulsivos vienen de 
parte de la oficialidad en el po
der, con la que no está de acuer
do en los presupuestos ideoló
gicos, por lo demás extrema
mente caducos,entonces va
mos listos porque intentan que 
los medios de comunicación, 
los periódicos, se hagan eco de 
tal punto de vista raido, olvida
do y rotundamente caduco. Si 
alguna persona gusta de ver TV 
la noche de fin de año, quizás 
malgastando su valioso tiempo

para otros menesteres, y se en
cuentra con algo que no le gus
ta, que hasta le ofende realmen
te, la solución es fácil, simple, 
instintiva, automática: apagar. 
Pero no, a esas personas que 
supuestamente se ofenden pro
fundamente con opiniones y/o 
imágenes de TV, no lo apagan, 
se lo tragan de cabo a rabo, se 
revuelcan en el morbo de su 
propia honestidad para luego 
lanzar el ladrido de dolor ante 
algo que, en todo caso, les ha 
producido placer, un placer 
morboso por su puesto. Muy 
probablemente se deje de res
petar pronto a este tipo de in
dividuos, raza en decadencia, 
modelo de incoherencia, ya que 
alguien que realmente piense y 
vea las cosas de esa manera 
pero que conserve su honesti
dad y esté a la altura de los 
tiempos y no sea un idiota que 
funciona a base de clichés mu
grientos, se quejaría de que só
lo pudiera ver ese programa esa 
noche, de que solo tuviera esa 
oferta y no una multiplicidad 
enriquecedora donde pudiera 
elegir lo más acorde con su 
mentalidad. Por tanto, Sr. Fer
nández, no sea usted tan recal
citrantemente absurdo y pónga
se a la altura de la gente que va 
por la calle y que ya no se es
candalizará jamás por ver un 
culo en la tele.

Jaime Llórente Aparicio

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Gracias por el favor re
cibido. M. F.

Los discursos en torno a la 
Atención Primaria, como nue
vo modelo en el enfoque de los 
problemas sanitarios, tanto en 
sus aspectos asistenciales co
mo planificadores y organizati
vos, tienen necesariamente que 
arrancar de la ya clásica Decla
ración de la Conferencia Inter
nacional sobre Atención Pri
maria de Salud, celebrada en 
Alma-Ata, URSS en 1978, pro
movida por la Organización 
Mundial de la Salud y el Fondo 
de las Naciones Unidas para la 
Infancia. En la mencionada 
Conferencia había al menos 
dos circunstancias que obliga
ban a un replanteamiento en la 
estrategia sanitaria. De un lado 
los enormes recursos econó
micos destinados al sector y 
de otro la incapacidad de los 
esquemas asistenciales para 
elevar el nivel de salud de las 
poblaciones.

El desastre económico de la 
década de los 70, cuando me
nos, obligó a los políticos y 
responsables sanitarios a revi
sar sus planteamientos cues
tionando los resultados obte
nidos, medidos en términos de 
salud, y los recursos económi
cos empleados. Había necesa
riamente que introducir crite
rios de planificación y prioriza- 
ción buscando la eficiencia del 
sistema.

De otro lado, el esquema 
asistencial «hospitalocentris- 
ta» presentaba al hospital co
mo auténtico eje y centro de la 
asistencia sanitaria. Los avan
ces tecnológicos, dada la so
fisticación y alto coste, obliga
ron a la concentración de me
dios y recursos en los hospita
les, en detrimento del primer 
escalón asistencial. Esta des
viación de recursos condicio
nó, además, una actitud hos
pitalaria no sólo en el colectivo 
sanitario —influenciado por la 
formación recibida— sino tam
bién en la población que veía 
en estas instituciones la solu
ción a sus problemas de salud. 
La situación no deja de ser 
paradójica si se piensa que la 
cobertura asistencial hospita
laria no llega más allá del 10% 
de la población, para lo que 
consume más del 50% de los 
recursos económicos del sec
tor. El potente aparato hospi
talario se muestra incapaz de 
resolver los problemas de sa
lud de las poblaciones, sirvien
do, en todo caso, para atender 
eficazmente, eso sí, al indivi
duo que accede a sus servicios 
ante alteraciones puntuales de 
su salud. Buena prueba de ello 
son las inquietantes tasas de 
prevalencia de hidatidosis, 
brucelosis, así como la alta 
incidencia de las enfermeda
des infecto-contagiooas, las 
neoplasias, las enfermedades 
cardiovasculares o el resurgi
miento de la tuberculosis, por 
citarían sólo algunos ejem
plos.

A pesar de todo lo dicho, 
algunos pueden pensar todavía 
que la Atención Primaria es 
-algo» para países pobres, ca

rentes de los suficientes recur
sos en el área sanitaria para 
desarrollar una red hospitalaria 
de suficiente calidad, o que 
surge exclusivamente ante la 
crisis económica, los elevados 
gastos en salud y la necesidad 
de controlarlos. Hay, en todo 
caso, otra circunstancia a con
siderar: el propio concepto de 
salud. Dicho de otra forma, el 
binomio salud-enfermedad, 
sobre el que inciden múltiples 
causas entre las que se debe 
citar la educación, el status 
social, las condiciones labora
les, el aprovechamiento del 
ocio, los hábitos alimenticios, 
el consumismo, el estilo de 
vida, la vivienda...

Resulta evidente que en este 
contexto es preciso desarrollar 
un nuevo esquema, no ya de 
asistencia sino de Atención, 
considerando la salud como el 
reflejo y consecuencia de las 
condiciones económicas y so- 
cioculturales de la Comunidad. 
La resolución, por tanto, de 
los problemas de salud ha de 
abordarse mediante la colabo
ración coordinada de todos los 
sectores implicados y sobre la 
base de la participación auto- 
rresponsable de la propia Co
munidad.

La reforma del nivel primario 
de salud ya ha comenzado en 
nuestra Comunidad. Se está 
vertebrando en los Centros de 
Salud y en sus Equipos de 
Atención Primaria, lo que está 
siendo, en parte, posible gra
cias a la labor normativa y re
guladora llevada a cabo por la 
Junta de Castilla y León, espe
cialmente el Decreto 60/85 de 
20 de junio, sobre organiza
ción funcional de las Zonas 
Básicas de Salud. Este Decre
to define nuestro modelo de 
Atención Primaria en cuanto a 
su organización territorial, es
tructura y recursos, pero ade
más define nuestro concepto 
de atención Primaria, orientán
dose. en clara consonancia 
con organismos Internaciona
les, hacia la resolución de los 
problemas de salud de la Co
munidad mediante acciones de 
promoción de salud, preven
ción de la enfermedad, trata
miento de la misma y rehabili
tación del enfermo. Los Con
sejos de Salud de Zona, que en 
él se estructuran, posibilitan la 
participación de los ciudada
nos en las tareas de salud. La 
tarea prioritaria siguiente ha 
sido la dotación a esas Zonas 
Bási .asdeSalud, de la infraes
tructura, equipamiento clínico- 
sanitario y de transporte para 
que los programas puedan ha
cerse efectivos.

Las razones por las que la 
Reforma de la Atención Prima
ria se han implantado con rela
tiva facilidad en nuestro entor
no han sido explicadas por el 
gran desarrollo -y dotación de 
la red hospitalaria, así como la 
separación entre la actividad 
asistencial v la medicina pre
ventiva, surgida a raíz de la 
creación del Instituto Nacional 
de Previsión. Habría otros pun

tos a considerar, que se mani
fiestan con mayor claridad en 
Castilla y León, entre los que 
cabe destacar la ruralidad, la 
concentración de servicios 
asistenciales en las capitales 
de provincia, el alto número de 
profesionales del sector perte
necientes al Cuerpo de A.P.D. 
(Titulares), asi como su perfil 
personal).

Los altos índices de rurali
dad en nuestra Comunidad, el 
96,6% de los municipios son 
menores de 3.000 habitantes, 
acogiendo el 39,5% de la po
blación, han condicionado una 
escasa infraestructura sanita
ria a nivel primario, sobre la 
que en épocas pasadas se rea
lizaron diversos intentos de 
mejora, como el «Plan Tierra 
de Campos», que no pasó de 
ser, a pesar de su inicial bon
dad, un proyecto de Hospita
les Comarcales o Subcomarca
les, con enfoque asistencial 
moderno-infantil, en los que 
dada su baja rentabilidad, el 
alto riesgo sanitario en función 
de sus dotaciones y el elevado 
coste cama/día, aconsejaron 
su transformación implícita, 
en Centros de Guardia para los 
sanitarios locales y en la ac
tualidad en Centros de Salud.

La concentración de servi
cios sanitarios en las capitales 
de provincia, así como en de
terminados núcleos de entidad 
poblacional significativa que 
representan el 0,8% de los mu
nicipios castellanos y leone
ses, se traduce en un aleja
miento para, al menos, el 50,5 
por ciento de la población de 
las prestaciones asistenciales 
del sector público, limitadas 
en la práctica a la asistencia 
por parte de médicos, practi
cantes y matronas del Cuerpo 
de ’A.P.D., dando lugar a una 
elevada insatisfacción de la 
población y a la autoconside- 
ración de ciudadanos de se
gunda clase. Para éstos la so
lución sanitaria pasaba por 
una tendencia a la farmacode- 
pendencia, con aspectos de 
demanda compensatoria, y a la 
solicitud de internamiento hos
pitalario, en la medida en que 
podía suponer ahorro en des
plazamientos para acceder a 
un diagnóstico y tratamiento.

Por último, el hecho de que 
el sector asistencial primario 
esté constituido en un 79,11 % 
por personal procedente del 
Cuerpo de Titulares vinculado, 
por tanto, a tareas de fomento 
y protección de la salud, ejer
cidas en condiciones de aisla
miento profesional e insufi
ciencia de medios, constitu
yen un adecuado entorno para 
la aceptación de un modelo sa
nitario basado en la atención a 
la salud, el trabajo en equipo, 
la actividad programada, la co
laboración de sectores clásica
mente no asistenciales —vete- I 
rinarios, asistentes sociales, I 
farmacéuticos— y la participa- I 

ción de la comunidad. /

M.C.D. 2022
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El Ayuntamiento asume la reper
cusión del IVA en las tarjetas 

de aparcamiento vigilado (ORA)
Por lo tanto, no se modificarán 

las tarifas actuales
El Ayuntamiento asumirá los 

costes del Impuesto sobre el Valor 
Añadido (IVA) de la distribución y 
comercialización de las tarjetas de 
aparcamiento (ORA) por lo que es
tas no sufrirán ninguna modifica
ción en perjuicio del bolsillo del 
usuario, ha señalado esta mañana 
el alcalde de la ciudad, Miguel An
gel Trapero, en el transcurso de 
una reunión con los informadores 
para darles a conocer los acuer
dos adoptados ayer por la Comi
sión de Gobierno del Ayuntamien
to.

En la mencionada Comisión se 
vio un escrito del director gerente 
de Tabacalera sobre repercusión 
del IVA en la distribución y comer
cialización de las tarjetas de apar
camiento que tienen un precio, 
por media hora de aparcamiento, 
de diez pesetas. Como hemos se
ñalado, no se modifica la tarifa y el 
IVA lo asume el Ayuntamiento en 
las liquidaciones con Tabacalera 
S.A.

En relación con la anulación de 
sanciones impuestas por la ORA, 
el alcalde ha señalado que no 
existe una sentencia en contra de 
la propia ordenanza. A través de la

Un millón de pesetas, botín de 
un atraco en el Banco del Oeste 

de Segovia
Detenidas dos personas 
por tenencia de armas

A un millón de pesetas asciende 
el botín de un atraco ocurrido a úl
tima hora de la mañana de ayer en 
el Banco del Oeste de la calle Go
bernador Fernández Jiménez de 
nuestra ciudad.

Tres personas que portaban 
pistolas se ubicaron en lugares es
tratégicos del local, desde los 
cuales no podían ser '.istos desde 
el exterior. Asi y con la apariencia 
de normalidad que desde fuera se 
apreciaba seis clientes penetraron 
en el banco cuando los atracado
res estaban dentro. Estos conmi
naron a los clientes a sentarse y a 
ios seis empleados a moverse con 
tranquilidad mientras les era en
tregado el dinero.

Los atracadores permanecieron 
en el interior de la entidad bancaria 
aproximadamente veinte minutos 
y antes de marcharse con aproxi
madamente un millón de pesetas, 
hicieron entrar a las doce perso
nas que allí había en el archivo del 
banco, conminándoles a no salir 
de esa habitación, antes de diez 
minutos.

INGRESAN EN PRISION 
POR TENENCIA DE ARMAS

Dos hombres, vecinos de Astu
rias, M.M.F., y han sido de
tenidos e ingresados en prisión 
Por tenencia de armas adquiridas 
Para atemorizar a varias mujeres 
que trabajan en diversos estable
cimientos de León, según nos m- 
forma el Gabinete de Prensa del 
Gobierno Civil. La detención se 
Proaujo en el kilómetro 84 de la N-

en término municipal de Villa- 
castin, cuando se dirigían en un 
vehículo en dirección a La Coruña. 
La detención tuvo como motivo la

Federación Española de Munici
pios y Provincias (FEMP) se están 
manteniendo contactos con el Mi
nisterio de Hacienda para que se 
dicte un decreto que regule la si
tuación y plantee la base legal.

El Defensor del Pueblo emitió un 
dictamen sobre este asunto seña
lando que los auxiliares o vigilan
tes de la ORA deberían ser nom
brados auxiliares de la Policía Mu
nicipal para gozar de autoridad a 
la hora de imponer las multas co
rrespondientes para lo que el se
cretario de la corporación está 
confeccionando los decretos co
rrespondientes para llevar a cabo 
este nombramiento.

También aconsejó al Ministerio 
de Hacienda que resolviera las la
gunas legales, lo que ahora se ne
gocia con la FEMP.

Respecto a la ilegalidad del pre
vio pago de la tasa para la retirada 
del «cepo», de lo que informába
mos en nuestra edición de ayer, el 
alcalde ha dicho que se está estu
diando la sentencia en el Ayunta
miento segoviano con el posterior 
encargo de un dictamen jurídico 
en función del cual se modificará o 
no la ordenanza.

no atención a las señales de «alto» 
que otra dotación de la Guardia 
Civil les había hecho 20 kilómetros 
antes en término municipal de El 
Espinar, por exceso de velocidad. 
Una vez detenido el vehiculo.se 
comprobó que los ocupantes lle
vaban escondidas sendas pisto
las, que dijeron haber adquirido en 
Madrid, por 30.000 pesetas, a un 
desconocido. Trasladados a la 
Comandancia de la Guardia Civil 
de Segovia se pudo comprobar 
que el fin de la adquisición de las 
pistolas no era otro que el de ate
morizar a varias mujeres que los 
detenidos teníabn trabajando en 
diversos locales de León. Pasaron 
a disposición judicial, decretando 
la autoridad judicial su ingreso en 
el Centro Penitenciario de Cumpli
miento de Segovia.

DOS MUJERES DETENIDAS 
EN ESCALONA DEL PRADO

Dos mujeres, vecinas de Sego
via, H.F.M., y M.L.M., fueron dete
nidas en ESCALONA DEL PRA
DO. por fuerzas de la Guardia Civii 
cuando se disponían a vender en 
la localidad úna serie de ropas 
presuntamente robadas, momen
tos antes en una tienda de tejidos 
de AGUILAFUENTE. En el mo
mento de su detención dijeron ha
ber adquirido las citadas prendas

(Continúa en la pág. 5)

En la antigua carretera de Madrona

Las obras de instalación de viviendas 
prefabricadas para gitanos se adjudicarán cuando 

se disponga de un crédito oficial
El Ayuntamiento tiene también que resolver algunos recursos 

de varios vecinos

Según el alcalde, las viviendas 
prefabricadas para la población 
gitana se instalarán en la antigua 
carretera de Madrona, una vez 
que el Banco de Crédito Local ma
terialice un crédito con el Ayunta
miento y cuando se hayan resuelto 
varios recursos presentados por 
los vecinos.

Después de desestimar la insta
lación de estas viviendas en una 
zona próxima al barrio de San Lo
renzo, la corporación acordó ubi
carlas en la antigua carretera de 
Madrona, donde acutalmente vi
ven familias gitanas en chabolas.

Comisión Municipal de Gobierno

Posible hermanamiento con la ciudad 
de Santa Fe en Nuevo Méjico

Presidido por el alcalde de la 
ciudad, señor Trapero García, se 
desarrolló ayer la sesión ordinaria 
de la Comisión Municipal de Go-, 
bierno en la que estuvieron pre
sentes todos los tenientes de al
calde, a excepción de Juan Eva
risto González Herrero que se en
cuentra enfermo.

Aprobada el acta de la sesión 
anterior, se conoció la tramitación 
del cumplimiento y ejecución de 
los acuerdos adoptados en ante
riores sesiones.

CONFLICTO 
DE COMPETENCIAS

Queda sobre la mesa, pendien
te de un informe del arquitecto ur
banista para ver si el proyecto 
afecta a obras de estructura, la so
licitud de una licencia de obras por 
Mariano Sanz Lozoya, para acon
dicionamiento de local para pelu
quería en la plaza del Docto; Gila.

Se deniega, al requerir el pro
yecto el visado del Coleg'o de Ar
quitectos, una petición de licencia 
por Pedro Alonso Gil, para adap
tación de local para restaurante en 
la Via Roma. Según el alcalde, es
tos dos expedientes, para cuya re
solución y posterior toma de 
acuerdo se entabló una larga dis
cusión, han tenido una tramitación 
prolongada por existir un posible 
conflicto de delimitación de com
petencias entre los colegios de Ar

Para ello, mantuvo negociaciones 
con el MOPU para conseguir los 
módulos prefabricados y se solici
tó autorización provisional para la 
ocupación de los terrenos con es
tas viviendas porque no contaban 
con la calificación correspondien
te. También se modificó una parti
da del presupuesto de inversiones 
para incluir en éste la instalación 
de las viviendas.

Ahora, una vez aprobado el pro
yecto, el Ayuntamiento deberá re
solver algunos recursos presenta
dos por varios vecinos. Pregunta

quitectos y Aparejadores a la hora 
de quién debería de visar los co
rrespondientes proyectos. Los 
acuerdos se han adoptado des
pués de una consulta a ambos co
legios y de un informe del letrado.

URBANISMO Y OBRAS

Se concede licencia a Asunción 
Jiménez García, para reforma de 
local para lechería y pescadería en 
la calle de Riaza. También se con
ceden licencias a Cinssa y a «Ave
nida Padre Claret S.A.», para ins
talación de grúas.

Queda aprobada una solicitud 
de Agricio Santos Santos sobre 
anulación de un párrafo de un 
acuerdo de la Comisión de Go
bierno, concretamente donde se 
hablí^a de iniciación de expe
diente sancionador, por el que se 
concede licencia de primer uso 
para edificio de la calle de San Ga
briel.

Se concede licencia y se inicia 
expediente sancionador a Miguel 
Fernández Esteban, para vertidos 
de escombros en finca particular 
sita en la carretera de Palazuelos.

Queda sobre la mesa una solici
tud de Construcciones Cardiel, 
para aprobar planos modificados 
de proyecto de edificio sito en la 
calle Ochoa Ondátegui.

BECAS A UNIVERSITARIOS

Pasa a la Comisión de Cultura 

do el alcalde si existe voluntad po
lítica para resolver este problema 
de las viviendas para gitanos, ha 
señalado que todos los mecanis
mos están en marcha y, en el mo
mento que el Banco de Crédito 
Local haya concedido el présta
mo, se adjudicarán inmediata
mente las obras.

En la fotografía, se aprecian las 
chabolas ahora existentes en la 
antigua carretera de Madrona, 
donde se pretende instalar las vi
viendas prefabricadas.

(Foto: F. Aranguren)

para que determine la cantidad in
dividualizada, una propuesta de 
concesión de becas a estudiantes 
de la Asociación de Universitarios 
«Horizonte Cultural» por una can
tidad global de 300.000 pesetas.

HACIENDA

Se acepta parcialmente un re
curso de reposición interpuesto 
por la Caja de Ahorros, anulándo
se la liquidación y practicando una 
nueva, contra recibos del Impues
to de Radicación de 1985.

Se concede a una petición de 
Pilar Colorado de devolución de la 
cantidad ingresada para obras de 
conservación de edificio en la calle 
Paz y Orduña.

Quedan aprobadas las siguien
tes certificaciones de obras: acon
dicionamiento de la presa de 
Puente Alta, por 2.055.037 pese
tas: construcción de pista polide- 
portiva en el barrio de San Millán, 
por 420.170 pesetas y rehabilita-, 
ción de la iglesia de San Nicolás. 
850.748 pesetas.

HERMANAMIENTO 
CON SANTA FE

Se da cuenta de un escrito del 
alcalde de Santa Fe. en el Estado 
de Nuevo Méjico, para que Sego
via acepte el hermanamiento con 
esta ciudad. El expediente pasa a 
estudio de la Comisión de Interior.

M.C.D. 2022
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AGENDA MELANTMO DE SEGOVIA^
DECIA HACE 50 AÑOS

LA CANDIDATURA SEGOVIANA DE DERECHAS

| CALENDARIO |

PARA MAÑANA

MIERCOLES 15 DE ENERO

Van 15 días; faltan 350.
Sol, de8,36 a 18,13.

| SANTORAL |

Santos: Pablp, Mauro, Ma
cario, Cosme y Benito.

| PENSAMIENTO |

«El hambre mira a la puerta 
del hombre laborioso, pero no se 
atrave a entrar. Tampoco la 
traspasarán los alguaciles, por
que la actividad satisface las 
deudas en tanto que la holgaza
nería las aumenta».

Benjamín Franklin

| FARMACIA I 
DE GUARDIA

Hernández López. Santa Te
resa de Jesús, 24.

{CUPON NACIONAL 

lUj OB OEOOS |g||
NUMEROS PREMIADOS DIA 13

2197
(Premiado con 100.000 pesetas)

Terminaciones y premios
Núm. Ptas.

7 50
97 500

197 5.000
2196 1.250
2198 1.250

| el  t iempo |
Según datos del Instituto Na

cional de Meteorología, del Mi
nisterio de Transportes y Comu
nicaciones.

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 688,6 m i m 
Viento en calma.
Temperatura máxima: 8,6°

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 688,0 m / m
Viento del SE
Temperatura mínima: 1,8 bajo 0 
A las 10 de la mañana: 0,8 bajo 0

En España
El tiempo será mañana nubo

so, con algunas precipitaciones 
en el norte de Galicia, Asturias, 
Cantábrico, País Vasco y Piri
neos, informa a Efe el Instituto 
Nacional de Meteorología.

Las precipitaciones más fre
cuentes corresponderán al País 
Vasco y Pirineos occidental, 
donde serán de nieve por enci
ma de los mil metros.

El cielo estará algo nuboso en 
el resto del tercio norte de la 
península y Sistema Central, y 
poco nuboso o despejado, con 
algunas nieblas matinales en el 
resto de España.

| EXPOSICIONES I

EN LA SALA DEL SIGLO XV

«Espacio y arquitectura», de 
Rafael Leoz. Hasta el 6 de fe
brero.

TORREON DE LOZOYA

Obra Cultural 
de la Caja de Ahorros

Angel Salamanca, óleos. Has
ta el 20 de enero.

Cultura china en Taiwan, has
ta el 22 de enero.

Exposición antológica de la 
obra gráfica de la Escuela de 
Grabado y Litografía de Sego
via. Hasta el 22 de enero.

ALGUARIN DE ARTE ENEBRO

Pinturas de Félix Munilla 
González.

| REGISTRO CIVIL |

72 nacimientos

NACIMIENTOS: Luis Daniel 
Gómez y Arnáiz, hijo de Juan 
Luis y de Ana Isabel. Roclo Fer
nández y Pacheco, de Juan y de 
Josefa. Adela de Diego y Gonzá
lez, de Manuel y de Irene. Ro
berto Sancho y Ruano, de Julián 
y de Magdalena. Jesús Valles y 
Plaza, de Jesús y de M.a del Pi
lar Reyes. Miguel Angel del Ba
rrio y Moreno, de Miguel Angel 
y de M.a Dolores. Javier San 
Inocente y Agudíez, de Francis
co Javier y de M.a del Carmen. 
María Jesús González y Sanz, 
de Mariano y de M.a Jesús. 
Blanca Rincón y San Frutos, de 
Juan y de M.a Fuencisla. Veró
nica García y Cabrera, de Julio y 
María Ester. Elena García y He- 
rranz, de Lorenzo y de M.a Puri
ficación. Javier Palomo y Palo
mo, de Juan Pedro y María Je
sús.

HERMANDAD

+
 DE DONANTES

DESANGRE

La Hermandad de Donantes 
de Sangre, pone en conocimien
to de todos los vecinos de Villa- 
castin y su comarca, que en la 
tarde del próximo miércoles, día 
15 de enero, en horario de4,30 a 
9,30 de la noche, se efectuarán 
extracciones de sangre en los lo
cales del Ayuntamiento de Vi- 
Pacastín, a cargo del equipo de 
extracciones de la referida Her
mandad, que se desplazará a los 
locales del citado Ayuntamiento 
a tal fin, esperando esta Her
mandad la colaboración más en
tusiasta.

La Hermandad de Donantes 
de Sangre, agradece por este 
medio a todos, la colaboración 
que no dudamos va a existir.

CARNAVALES 
EN RIO

Salida: 3 febrero. Regreso:
15 febrero. Desde pesetas 

139.700.
Información:

S VIAJES PISUERGA
< c/ Profesor Waksman, 9,

28036 MADRID. Teléfonos:
(91) 259 24 98/250 34 22

[ c o nf er enc ia s |
EN EL COLEGIO DE MEDICOS

Mañana miércoles en el Cole
gio de Médicos y a partir de las 
6.30 de la tarde se celebrará 
una conferencia que sobre «El 
cosmos por un médico», pro
nunciará el doctor Guillermo 
Amengual Barber.

[ AVISOS |

RECLAMACION 
DE ACTUALIZACION 

DE TRIENIOS 
DEL PROFESORADO 
JUBILADO DE E.G. B.

Se ruega a todos los profeso
res jubilados de E.G.B. que en 
el pasado mes de diciembre pre
sentaron la documentación para 
la actualización de trienios, e hi
cieron el ingreso correspondien
te en el banco señalado, acudan 
a la reunión que tendrá lugar el 
viernes, día 17 del presente mes 
de enero, a las 12 horas, en el 
Colegio Público «Domingo de 
Soto» (sito en la Plaza del Doctor 
Laguna) para darles a conocer 
las gestiones realizadas por la 
comisión, como asimismo de la 
información recibida de los diri
gentes de ANPE, rogando la 
puntual asistencia de todos los 
interesados.

| CONCURSOS |

PREMIO DE CUENTOS
• « VILLA DE AVILES»

El 15 de febrero finaliza el 
plazo de admisión de los cuentos 
que participen en este concurso 
que convoca el Ayuntamiento de 
Avilés y la Casa Municipal de 
Cultura y en el que podrán con
cursar autores de cualquier na
cionalidad con cuentos escritos 
en lengua castellana, originales, 
inéditos, de tema libre y con una 
extensión no inferior a8 folios ni 
superior a 12, mecanografiados 
a doble espacio. Los cuentos de
berán ser enviados a: Casa Mu
nicipal de Cultura, calle Jove- 
llanos, n.° 3, Avilés (Asturias), 
indicando el nombre del concur
so, a donde se pueden dirigir 
para más información.

Cambio 
de titularidad

La Residencia Hermanos 
Maristas, de Segovia, co
munica a sus clientes y pú
blico en general que cesa 
como titular de la misma, 
haciéndose cargo Hoteles 
Var, S. A., a todos los 
efectos oportunos.

OPOSICIONES
INGENIEROS TECNICOS

Convocatoria para INGENIERO TECNICO Y 
TECNICO (GRUPO 3.°). Muchas plazas (última opo
sición 98 aprobados). Plazas para TODA ESPAÑA. 
33 temas. Sobre 1.750.000 pesetas (o más). Título exi
gido: Ingeniero Técnico (de cualquier rama o especiali
dad). Instancias, hasta 30-1-86. Infórmese urgente (telé
fonos 445 93 35 y 275 34 01).

C E. ADAMS. Sagasta, 23. 28004 MADRID

Creemos que esta candidatura está a punto de ser publi
cada, pues pende de la aprobación que se la otorgue el próxi
mo domingo, fecha en que recaerá acuerdo definitivo, según 
los Reglamentos de Acción Popular.

Con la Ceda formará candidatura el señor Cano de Rueda, 
el cual ha merecido el honor de que los representantes de 
Acción Popular en todas las demarcaciones de la provincia, 
han votado unánimemente porque se realice la coalición del 
señor Cano con la Ceda.

Puede, pues, darse por segura esa coincidencia, que el 
señor Cano ha aceptado con mucho gusto; y, por lo tanto, el 
lunes próximo seguramente será publicada la candidatura.

Las noticias electorales que en Acción Popular se reciben, 
son aseguradoras de un triunfo superior al de las elecciones 
de 1933.

Segovia, pues, será una de las provincias que con mayor 
éxito ha de combatir a la anti-España.

ti/E
PARA HOY

PRIMERA CADENA
15,00, Telediario. 15,35, Falcon 

Crest. 16,30, La tarde. 17,20, Avance 
Telediario. 17,25, Dentro de un orden. 
17,50, Hola chicos. 18,00, Barrio Sésa
mo. 18,30, Los electroduendes. 19,00, 
Objetivo 92. 20,00, Las cuentas claras. 
20,30, Telediarlo. 21,05, Plácido Do
mingo en Sevilla. 22,30, Mujeres de 
Hollywood. 23,30, En portada. 24,00, 
Telediario. 00,30, Teledeporte. 00,40, 
Testimonio. 00,45, Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18,45, Carta de ajuste. 18.59, Aper

tura y presentación. 19,00, Dibujos ani
mados. 19,15, Curso de francés. 19,45, 
Arte y tradiciones populares. 20.00, 
Tiempos modernos. 21.00, La plaza del 
diamante. 22,00, Documental. 22,25, 
¿Qué pintamos aquí?. 22,45, Búscate 
la vida. 24,00, Metrópolis. 00,30, Des
pedida y cierre.

TVE EN CASTILLA Y LEON

Lunes: 14, El deporte, edición espe
cial; 14,30, Informativo regional.

Martes: 14, Paisanos (personalida
des no políticas); 14.30, Informativo re
gional.

Miércoles: 14, Nosotros mismos 
(cantantes y grupos musicales); 14,30, 
Informativo regional.

Jueves: 14, Tierra; 14,30, Informativo 
regional.

Viernes: 14, Mañana será otro dia 
(concursos, entrevistas y reportajes); 
14,30, Informativo regional.

CASINO
CASTILLA- 
LEON, S.A.

Crta. de Madrid, km. 178

PALACIO DE LOS 
CONDES DE GAMAZO 
BOECTLLOtValladolid)

* Abierto todos los dias de 19,30 
horas a 3,30 de la madrugada. 

* Viernes, sábados y vísperas 
de fiesta, hasta las 4,30.

PARA MAÑANA

00,15, El loco de la colina. 2,30, Déla 
noche a la mañana. 6,03, Onda pes
quera. 7,00, Matinal SER. 8,30, Cosas 
de Segovia. 9,03, Pido la palabra. 
10,03, Onda media: Aquí Segovia. 
11,45, La saga de los Porreta. 12,03, 
Onda media: Aquí la SER. 13,30, Infor
mación local. 14,05, SER deportivos. 
14,30, Informativo de las dos y media. 
15,00, Segovia a las tres. 15,50, Tardes 
musicales. 17,03, Su programa. 18,03, 
Tardes sin fronteras. 19,03, Santo ro
sario. 19,30, Regional Castilla-León. 
20,00, Informativo de las ocho. 20,30, 
Club deportivo. 21,03, La zarzuela. 
21,45, Información local. 22,03, Coplas 
de mi SER. 23,00, Hora 25. (Coincidien
do con las horas INFORMATIVOS 
SER).

RADIO SEGOVIA F.M.

PARA MAÑANA

6,00, Programación simultánea con 
O.M.: El despertador. Matinal Cadena 
SER. 9,03, Cosas de Segovia. 10,03, 
Encuentros en la radio. 13,00, Los 40 
principales. 22,50, Ultimo informativo 
local. 23,00. Hora 25: El deporte, La 
trastienda. 00,30, El loco de la colina. 
03,03. De la noche a la mañana.

fr]..
antenas 948

PARA MAÑANA
6,30, El primero de la mañana. 8,30, 

Viva la gente. 15,00, Crónica 3. 15,30. 
Las tardes de Antena. 19,00, Antena de 
Castilla y León. 20,00, Los 33 de Ante
na 3 de Segovia. 21,00, Especial -Los 
33 de Antena 3-, 22,00, La salud es lo 
que importa. 23,00, Hora 0. 24,00, Su- 
pergarcia en la hora 0. 01,30. Polvo de 
estrellas. 04,00, Especia! -Los 33 de 
Antena 3- (repetición). 05,00, Super- 
garcia (repetición).

PROGRAMACION RADIO 80

Radio 80 Serie Oro (97.6 MHz). 24 
horas de la mejor música con las 1.000 
mejores canciones de las tres ultimas 
decadas. 1954-1985.

PROGRAMACION REGIONAL

PARA MAÑANA

9,05. Castilla y León a las nueve y 
cinco. 13,05, Panel trece: Deportes, re
portajes, informativo (13,30 h.). 15,05. 
Si yo te contara. 18,05, Castilla y León 
a las seis y cinco.

Si este espacio 
lo ocupara 
su anuncio, 
le verían miles 
de lectores

M.C.D. 2022
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Justino Burgos firmará 
un convenio en la Diputación 
y tratará temas pendientes 

con el Ayuntamiento
Enrique Baquedano acompañará 

al consejero en la visita
Como ya hemos informado, el 

consejero de Educación y Cultura, 
Justino Burgos, visitará mañana 
Segovia acompañado del director 
general de Patrimonio Cultural, 
Enrique Baquedano. El motivo 
principal de la visita es la firma de 
un convenio entre la Junta y la Di
putación Provincial, por el cual la 
primera se compromete a la com
pra de un bibliobús cuyo manteni
miento correrá a cargo de la insti
tución provincial. Asimismo se fir
mará un protocolo de acuerdo 
para la firma de convenios en ma
teria de obras de infraestructura 
urbanística en conjuntos históri- 
co-artisticos de municipios infe
riores a 20.000 habitantes; plan de 
instalaciones deportivas para los 
años 86 y 87; obras de restaura
ción de monumentos y campaña 
de Deporte Escolar.

El Ayuntamiento será la primera 
etapa de esta visita donde se ve
rán temas pendientes entre am
bas instituciones. La declaración 
de Segovia como ciudad de inte
rés mundial por la UNESCO y la si
tuación en que se encuentra el 
contencioso sobre el edificio en 
construcción en la plaza Oriental 
estarán probablemente en el or
den del día de la reunión así como 
los asuntos pendientes en materia 
deportiva: pabellón municipal de 
deportes, piscina cubierta y pistas 
de atletismo. Asimismo se tratará 
el tema de la subvención de activi
dades culturales (Festival Interna
cional, Semana de Música de Cá
mara y Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo, principalmen
te).

Bienestar Social procede al 
cierre cautelar de un matadero 

de aves en La Lastrilla
Por falta de condiciones técnico-sanitarias 

y deficiencias de funcionamiento
La Delegación Territorial de Bie

nestar Social de Segovia, ha pro
cedido al cierre cautelar de la enti
dad «Matadero Albe», situado en 
el término municipal de La Lastri- 
•la, por falta de condiciones técni
co sanitarias y deficiencias obser
vadas en su funcionamiento, 
como son: la eliminación de visce
ras y plumas, no funcionamiento 
de la máquina marchamadora, no 
funcionando la cadena del túnel 
de refrigeración, losetas agrieta
das con los consiguientes proble
mas de higiene, y sumideros rotos 
con fácil acceso de roedores.

PROHIBIDA 
LA VIOLENCIA

DE 0 A 24 HORAS

A MAR Al. HIJO IvS KRRIDIC. IR JA / lOLKXCJA 
X! II HIJO TIAMPORTJ ORIKXTJTK

l'Mribe a
A /\l\iri(kl()242l.2KO.S() Madrid

FILIUM eu/edece le pubbraciOn gretuffa de me enuncio

DEFICIT DEL FESTIVAL

Precisamente, en torno al tema 
del Festival Internacional, hemos 
podido saber que se ha aprobado 
•a liquidación provisional del mis
mo. El déficit asciende a 5,1 millo
nes de pesetas que serán sufraga
dos en principio entre el Ayunta
miento y la Diputación, aunque no 
se descarta que el tema se trate 
también en la reunión que mañana 
se mantendrá con el titular de la 
Consejería de Educación y Cultu
ra.

En el programa de esta visita fi
guran también como puntos de in
terés, la iglesia de la Trinidad, don
de se han realizado obras con car
go al Plan de Restauraciones del 
85 y la sede de la Academia de 
San Quirce. Justino Burgos y Enri
que Laquedano se reunirán con 
una representación de los acadé
micos para tratar sobre el proyec
to de obras previsto en San Quirce 
-con cargo a la Consejería- don
de es probable que se realice al
gún curso sobre Historia de Casti
lla y León.

El almuerzo tendrá lugar en San 
Ildefonso, donde se tiene previsto 
coincidir con los sesenta arquitec
tos que participan en un curso diri
gido por Simón Marchán sobre 
«Intervención en cascos anti
guos». Posteriormente, se realiza
rá una visita a la ermita de San Mi
guel de Villoslada, donde se han 
efectuado obras de restauración. 
El claustro de Santa María de Nie
va y la villa de Coca serán, si no se 
producen cambios a última hora, 
los últimos puntos del viaje.

EstaS deficiencias ocasionan un 
riesgo para la salud y seguridad de 
las personas, por lo que la Delega
ción Territorial ha aplicado esta 
sanción hasta tanto persista dicho 
peligro, o en su caso sea resuelto 
el expediente tratamitado al efec
to.

Previamente a esta medida, se 
apercibió a la industria para la 
subsanación de los defectos ob
servados dentro de los plazos es
tablecidos; en vista de que no se 
han realizado los acondiciona
mientos oportunos se ha llegado a 
la actual situación.

Según el PDF 
Evasiva e 
insólita respuesta 
de la Junta 
a una pregunta 
sobre Cámaras 
Agrarias
Fue presentada 
por los procuradores 
Soto y Torrego

El Partido Demócrata Popular 
ha calificado de evasiva e insólita 
la respuesta ofrecida por la Junta 
de Castilla y León a una pregunta 
presentada por los procuradores 
Agapi‘o Torrego y Atilano Soto, 
acerca de la regulación de Cáma
ras Agrarias.

Preguntaban los procuradores 
segovianos, miembros del Grupo 
Popular si tenia la Junta previstos 
los criterios de una actuación futu
ra a la vista de la previsible apro
bación de la Ley de Bases del Ré
gimen Jurídico de Cámaras Agra
rias, y en caso afirmativo si tenía 
intención de regular la creación y 
configuración de Cámaras Agra
rias en los ámbitos autonómicos, 
provincial y local.

El PDP informa en un comunica
do que la Junta contesta con una 
serie de evasivas y que por lo insó
lito de la contestación nos la ha
cen llegar a los medios de comuni
cación. En su respuesta la Junta 
informa que la Comunidad Autó
noma carece de competencias en 
materia de Cámaras Agrarias y 
que en el supuesto de que fuera 
aprobada la mencionada ley las 
competencias de esta comunidad 
autónoma dependería de dos fac
tores: «el texto definitivo y las 
transferencias de funciones, me
dios personales y materiales, que, 
en su caso pueden producirse. 
Añade que en previsión a que se 
produzca dichas transferencias ya 
han iniciado gestiones para que 
«puedan producirse rápidamente 
y en las mejores condiciones para 
la comunidad autónoma». En un 
último párrafo la Junta dice lo si
guiente: «Sin embargo hasta que 
las interrogantes expuestas se 
despejen, parece una medida de 
elemental prudencia y respeto ha
cia instituciones y ciudadanos in
teresados, no adelantar criterios o 
previsiones basadas en hipóte
sis».

Almuerzo de la FES con los periodistas

La junta directiva de la Federa
ción Empresarial Segoviana ofre
ció en el día de ayer un almuerzo a 
los medios de comunicación de 
Segovia y corresponsales en 
nuestra provincia de otros me
dios. Se trata, según explicó el 
presidente de la Federación, Mi

Ocho personas ingresadas en 
el Hospital General por posible 
intoxicación alimentaria

Ocho personas permanecen in
gresadas desde el pasado domin
go en el Hospital General de Sego
via afectados, según el parte mé
dico, de una posible intoxicación 
alimentaria. Según nos ha infor
mado el delegado territorial de 
Bienestar Social, técnicos de la 
Delegación están llevando a cabo 
una encuesta epidemiológica asi 
como una inspección de los loca
les del Mesón de Cándido, donde

Sucesos en la capital y provincia
(Viene de la pág. 3)

hacía un mes en Madrid, aunque 
carecían de factura. Las detenidas 
pasaron a disposición del juzgado 
de Cuéllar.

ROBO DE OBJETOS 
POR VALOR DE UN MILLON 

DE PESETAS EN UN DOMICILIO

Por otra parte el Gabinete nos 
informa que en Segovia capital ha 
sido denunciado el robo de obje
tos en un domicilio de la calle Eze- 
quiel González por valor de un mi
llón de pesetas y en el que se pro-

Beneficios para 

la instalación 
de tanques refrige
rantes de leche

Por una orden del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación, 
se declara comprendida en zona 
de preferente localización indus
trial agraria la instalación de tan
ques refrigerantes de leche en ori
gen en varias localidades de Se
govia por la SAT «Cristo del Calo- 
co».

En consecuencia se concede 
una reducción del 95 por 100 del 
Impuesto General de Tráfico de 
Empresas, y una subvención de 
2.378.148 pesetas, aplicada a una 
inversión de 11.890.741 pesetas. 

guel Angel González, de una mo
desta satisfacción para con la 
prensa, por las veces en que es 
convocada para departir sobre te
mas áridos y menos satisfacto
rios. Se superó con creces el califi
cativo de modesto, no sólo por el 
exquisito almuerzo ofrecido en el 

las ocho personas almorzaron an
tes de caer enfermos. Cuatro de 
ellas según nuestras noticias ce
naron en dicho Mesón el sábado 
por la noche y las otras cuatro al
morzaron el domingo. El delegado 
territorial no ha podido ampliarnos 
noticias acerca del estado de sa
lud de los intoxicados, asi como 
tampoco en el Hospital General, 
hasta la hora de cerrar nuestra edi
ción. 

dujeron destrozos por importe de 
500.000 pesetas.

En la Avenida de Fernández La- 
dreda un vecino de Segovia fue ti
mado por el procedimiento de «la 
estampita». Los timadores, dos 
hombres y una mujer obtuvieron 
un botín de 200.000 pesetas.

De un camión dedicado a la 
venta de quesos, fueron robados 
varios productos valorados en 
50.000 pesetas y del interior de un 
turismo objetos por valor de 
46.000 pesetas.

Por último en CANTIMPALOS, 
fueron sustraídos trece marcos de 
madera de una obra valorados en 
20.000 pesetas.

UN HERIDO GRAVE 
EN ACCIDENTE DE TRAFICO

El Subsector de Tráfico de la 
Guardia Civil nos informa de un 
accidente de circulación ocurrido 
en término de Valseca, en la C- 
603, al salirse un vehículo de la 
calzada, volcando posteriormen
te. El conductor resultó herido 
grave y un ocupante de carácter 
leve.

Por otra parte, la Policía Munici
pal nos informa de una colisión 
ocurrida entre un autocar y un tu
rismo en la estación de autobuses 
y a consecuencia de la cual un 
peatón resultó herido de carácter 
leve. 

restaurante «Santa Bárbara-2», 
sino por el tono cordial y distendi
do que presidió una reunión en la 
que ambas partes, empresarios y 
periodistas, hicieron votos por ini
ciar un diálogo más fluido y amis
toso

(Foto: Aurelio Martín)
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CARBONERO EL MAYOR HONRUBIA DE LA CUESTA GOMEZSERRACIN

La Mancomunidad del Pirón 
perfeccionará el servicio 

de incendios
(DIONISIO ESCUDERO. CO

RRESPONSAL).-
La Mancomunidad de Muni

cipios de rio Pirón (MAMPI) al 
objeto de completar los servicios 
de incendios, que tienen como 
básico un equipo cisterna sobre 
chasis Pegaso y una capacidad 
de 8.000 litros que se adquirió a 
la Sociedad de Ingeniería y 
Transportes Auxiliares, S.A. 
(S I T A ), que por cierto hace 
unos días recibia.su importe, va 
a adquirir un material comple
mentario al objeto de dotar a es
te servicio de un mayor rendi
miento y ampliar sus posibilida
des. Este material constará de 
45 mangueras de 25 m/m, co
dos, bifurcaciones, tomas, raco- 
res. etc., esta inversión tiene 
asignado un importe máximo de 
1.895.903 pts.

Igualmente se destinará a las 
redes hidrantes de Aldea Real, 
Cantimpalos y Carbonero el 
Mayor la cantidad de 3.455.398 
pesetas.

Respecto a la temática de es
tos municipios mancomunados 
hemos de decir que la Corpora
ción de Carbonero el Mayor dio 
su conformidad para la ocupa
ción, por parte de MAMPI. DE 
24.721 metros cuadrados en el 
monte de utilidad pública n.°

LA LOSA

CIUDADANOS DE SEGUNDA 
PARA TELEFONICA

(J. MARTIN, CORRESPONSAL) 
Nos gustaría saber las razones 

por las cuales la Compañía Telefó- 
’ nica tiene que tratar a los habitan

tes de esta localidad como si fue
ran ciudadanos de «segunda» ca
tegoría. Está claro que si para la 
actual Constitución española to
dos somos iguales ante la ley, 
para el monopolio telefónico to
dos no somos iguales. ¿Motivos? 
Pues eso nos gustaría saber y 
confiamos en que el delegado 
provincial de la citada empresa 
nos los aclarará. Sin duda deben 
ser razones muy importantes.

Ya no sólo es el hecho de que el 
teléfono tenga limitada su cone
xión a la red internacional (imagi
namos, aunque siempre será mu
cho imaginar, que hay razones de 
tipo técnico-económico que lo im
pidan...) pero es que existe otro 
problema, que compartimos con 
municipios cercanos, y que no te
nemos ninguna razón para que 
exista.

Nos referimos al «caso» de la

EL MERCADO 
DE MEDINA

Med na del Campo.—Se ex
pusieron a la venta cerca de las 
3.000 cabezas, abundando las 
destinadas para matadero.

En las cotizaciones se apre
ciaron pocas variaciones con re
lación al mercado anterior, a ex
cepción de los lechazos, que 
experimentaron considerable 
baja. .

Se vendieron éstos hasta los 
12 kilos, entre 460 y 470 pesetas 
kilo vivo; hasta 14 kilos, entre 
440 y 450 pesetas; corderos re
centales sobre los 22 kilos, has-

133 del catálogo provincial, de
nominado Mayor y Solilleja 
— paraje del Tomillar—, al obje
to de construir el vertedero de 
basuras para servicio de las cua
tro localidades que integran la 
Mancomunidad del rio Pirón. 
Este vertedero está en fase de 
realización de acuerdo con el 
convenio suscrito con la Conse
jería de Obras Públicas y Orde
nación del Territorio, Dirección 
General de Urbanismo y Medio 
Ambiente, que subvenciona la 
obra parcialmente, aunque el to
tal de la obra tiene un presu
puesto de 7.300.000 pesetas.

En relación con el importe de 
los terrenos donde se ubicará el 
mencionado vertedero y que se
gún señaló en su día la Jefatura 
Provincial de Montes de Segovia 
como indemnización al Ayunta
miento de Carbonero, esta Cor
poración aceptó, en base a lo 
acordado por la Junta de Go
bierno de la Mancomunidad, 
que los municipios de Aldea 
Real. Mozoncillo y Cantimpalos 
abonen al de Carbonero el Ma
yor la cantidad de 150.000 pese
tas por la parte que les corres
ponde. La cantidad que fijo ICO- 
NA como importe fue de 500 000 
pesetas. 

semicabina (creo que este es el 
nombre que le da la Compañía) 
que se instala para que funcione 
sólo durante los meses de verano. 
Pues bien semicabinas parecidas 
las hay en otras localidades de la 
provincia, como hemos podido 
comprobar, y están en funciona
miento los doce meses del año.

Estos son los casos, por ejem
plo de Abades o de Navas de San 
Antonio. ¿Por qué en esos pue
blos si las tienen y éste no? Es que 
son ciudadanos más simpáticos? 
¿Tienen «enchufe» para la Com
pañía? Estas y otras muchas pre
guntas podrían hacerse pero lo 
que esperamos es una respuesta 
lógica. Y la mejor respuesta será el 
tener la semicabina funcionando 
siempre.

Y que no suceda tampoco 
como este año en que han dejado 
la instalación, aunque han quitado 
el teléfono, y ahí están los cables 
sueltos del aparato como señal de 
dejadez y abandono.

DE GANADOS 
DEL CAMPO

ta 430; pascuales sobre los 25 
kilos, a 420 pesetas. Ovejas pa
ra matadero de categoría 1.a, a 
95 y 100 pesetas kilo vivo; las de 
segunda, entre 60 y 65 pesetas; 
las de categoría tercera, entre 
800 y 1.000 pesetas unidad; ove
jas cubiertas de 1 a 3 partos, de 
10.000 a 12.000 pesetas; ovejas 
emparejadas, de 13.000 a 15.000 
pesetas. Cabrito lechal, de 460 
a 470 pesetas kilo vivo; cabras 
para vida, entre 10.000 y 12.000 
pesetas unidad; cabras para 
matadero, entre 4.000 y 5.000 
pesetas unidad —LUVEDE

Una boda que despertó 
la curiosidad de la zona

La ermita de Lirio, restaurada para 
la ceremonia

(MARIA VENTUREIRA, CO
RRESPONSAL)

La ermita de Lirio, situada en el 
término municipal de Honrubia de 
la Cuesta, ha sido restaurada re
cientemente. El motivo no ha sido 
otro que la celebración de una 
boda y la idea y el coste de su rea
lización han estado a cargo de uno 
de sus protagonistas: Jacques 
Hachuel Moreno que el pasado 
domingo contrajo matrimonio con 
la burgalesa Marta María de la Es
peranza Guitiérrez Moliner. La 
boda ha dado pie a numerosos 
comentarios en todos los pueblos 
vecinos, ya que fue una ceremonia 
por todo lo alto.

El novio de nacionalidad argen
tina, llegó a la iglesia en un Ferrari 
valorado en veinte millones de pe
setas. La novia lo hizo en un mo
delo antiguo de Rolls Royce; iba 
vestida con el tradicional traje 
blanco pero protegida del frío por 
un abrigo de visón del mismo co
lor. Unos ocho hombres y cuatro 
vehículos componían el servicio 
de seguridad de la pareja.

Sobre los motivos por los que 
habían elegido esta ermita para 
contraer matrimonio, circulaban 
diversas versiones. La hermana 
de Marta se encargó de despejar

EL ESPINAR

Jomadas culturales en el Instituto
(ALBERTO LOPEZ. CORRES

PONSAL)
Durante los últimos dias del 

mes de febrero o los primeros de 
marzo se ha pensado en celebrar 
actos culturales englobados en 
una misma semana para los alum
nos del instituto de El Espinar, 
aunque probablemente lo hagan 
conjuntamente con el colegio pú
blico.

Al margen y antes de la celebra
ción de estos días culturales se 
pondrá en marcha el cine club, 
unos cursos de alemán y diversas 
actividades con motivo del año in
ternacional de la paz, en concreto, 
una de ellas es la proyección de la 
película Gandhi. -

Por otro lado, hay planeadas di
versas excursiones educativas a 
lo largo del curso además de las ya 
realizadas primeramente a Madrid 
antes de Navidades y la del pasa
do día 10 de enero a Olmedo, don
de los alumnos de 1° de BUP visi

COMUNIDAD DE VILLA 
Y TIERRA DE PEDRAZA

ANUNCIO
DE SUBASTA DE APROVECHAMIENTOS 

FORESTALES
El próximo día 18 de enero actual, a las doce horas, 

tendrá lugar en la Sala de Juntas de esta Comunidad 
la apertura de plicas para la subasta de aprovecha
mientos maderables del Monte «Pinar de Navafría», 
correspondiente a 1986, admitiéndose las proposiciones 
hasta las once horas del expresado día

El anuncio de esta subasta se publicó en el Boletín 
Oficial del Estado número 31 í de 28 de diciembre de 
1985, y en el Boletín Oficial de la Provincia número 
156 del día 30 de igual mes.

Para más detalles, en el expediente obrante en la 
Secretaría de esta Comunidad.

Pedraza, 10 de enero de 1986.—EL PRESIDENTE. 
Firmado; Teodoro Pascual Pascual.

la incógnita. Al parecer, el padre 
de la novia, ya fallecido, tenía una 
especial devoción por esta ermita, 
por lo que su hija quiso que se ce
lebrara aquí la ceremonia. Para 
ello fue necesario una restaura
ción del tejado y las paredes y gra
cias a unas grandes placas que 
secaron la pintura, todo estuvo listo 
para el día señalado. El resto de la 
decoración era a base de flores de 
azahar y tulipanes blancos.

Valentín, el párroco de Bocegui- 
llas, fue el encargado de casar a la 
pareja, en el transcurso de una ce
remonia que duró hora y cuarto. 
Dos coros, el Orfeón Burgalés y el 
coro de Boceguillas, y un cuarteto, 
cantaron la misa. La entrada y la 
salida del templo estuvo ameniza
da por un grupo de danzas de 
Castrillo de la Vega (Burgos) cuyos 
miembros iban ataviados con los 
típicos trajes regionales.

Terminada la boda, los invita
dos -unas 60 personas, familiares 
de los contrayentes- se traslada
ron al Mesón de la Villa, de Aranda 
de Duero, donde se celebró una 
comida. Sobre ésta también había 
rumores, ya que se comentaba 
que valía veinte mil pesetas el cu
bierto y que el local había sido ce
rrado para la ocasión.

taron su azucarera.
También están programadas las 

participaciones deportivas de los 
alumnos del instituto en la catego
ría de cadetes y en las especiali
dades de baloncesto, fútbol sala, 
balonmano y tenis de mesa.

Asi que en este curso no habrá 
participación de espinariegos .en 
las competiciones escolares de 
atletismo y cross lo que segura
mente no se echará en falta debi
do a las pésimas actuaciones de 
años anteriores especialmente en 
la categoría masculina.

La opinión del profesor de gim
nasia y coordinador de todas las 
actividades deportivas es que es 
una vergüenza de que en un pue
blo como El Espinar no exista un 
polideportivo cubierto, lo que trae 
consigo que el desarrollo del de
porte en el pueblo sea tan difícil y 
que la posibilidad de que salga de 
aquí un buen deportista o un buen 
conjunto deportivo, es casi nula.

Se elevó la tarifa 

de consumo

de agua potable

(A.H.D., CORRESPONSAL).

Pocos y de trámite, casi ex
clusivamente, fueron los asun
tos tratados en al última sesión 
ordinaria de pleno celebrada por 
nuestra corporación municipal.

Se estudió por el pleno la si
tuación económica del servicio 
de suministro de agua potable a 
la población que, por llevar va
rios años sin ser modificada la 
ordenanza, no llega a autofinan- 
ciarse. Porello se tomó el acuer
do de instruir expediente para la 
elevación de las tarifas del mis
mo, estableciéndolas en la si
guiente cuantía: consumo míni
mo por cada contador, 20 me
tros cúbicos anuales a razón de 
12 pesetas metro cúbico; sobre
pasando dicha cantidad cada 
metro cúbico de exceso se co
brará a 14 pesetas metro cúbico.

La corporación quedó entera
da del resultado de la subasta 
de maderas del monte de utili
dad pública propiedad de este 
Ayuntamiento que en ambas 
convocatorias —20 de diciem
bre y 3 de enero pasados, res
pectivamente— resultó desierta 
por falta de licitadores. Dado 
que la situación del sector ma
derero no parece que atraviese 
un buen momento, se acordó 
dejar pasar un periodo de tiem
po antes de ser anunciada de 
nuevo con mejores perspectivas 
de mercado.

A esta situación hay que aña
dir la profunda crisis que aqueja 
al sector resinero y que parece 
que encuentra vías de solución 
según se desprende de las últi
mas informaciones aparecidas 
sobre el tema, por lo que nues
tros ediles ven con preocupa
ción el descenso de los ingre
sos que nuestro municipio ob
tenía de los montes y que hace 
que no se pueda pensar en nin
gún proyecto importante a reali
zar en el pueblo.

También se accedió por el 
pleno a la petición de cesión de 
uso con fines culturales del lo
cal sito en la planta alta de la 
Casa Consistorial, que albergó 
en otro tiempo la escuela y que 
está sin uso en la actualidad, a 
favor déla Asociación Socio- 
Recreativa Cultural que está en 
vías de constitución en el pue
blo. Esta cesión se acordó que 
fuera gratuita y sin que en dicho 
local puedan celebrarse actos 
de otra índole que los que com
prenden los fines de la Asocia
ción.

También fueron aprobadas di
versas facturas presentadas al 
cobro por materiales destinados 
a la obra de arreglo de calles 
que ya finalizó y por varios ser
vicios prestados por particula
res al Ayuntamiento.

M.C.D. 2022
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ZAMORA

La IV Feria Regional del Vino, 
del 25 al 29 de junio

La capital zamorana será la 
sede definitiva de la IV Feria 
Regional del Vino de Castilla y 
León, que se celebra cada dos 
años.

La IV Feria del Vino, cuya edi
ción anterior también tuvo lugar 
en Zamora, se celebrará-entre el 
25 y el 29 de junio, coincidiendo 
con las fiestas patronales zamo- 
ranas de San Pedro. '

El nombramiento de Zamora 
como sede de la Feria ha sido 
comunicado al alcalde de la c¡u-

SALAMANCA

Continúa el encierro de trabaja
dores de «Hilaturas del Oeste», 

en Béjar
Los 44 trabajadores de la fac

toría «Hilaturas del Oeste», de 
la localidad salmantina de Bé- 
¡ar, continúan encerrados para 
protestar contra la posible des
aparición oe la empresa.

La empresa, como consecuen
cia de la grave crisis económica 
que padece, se ve en la imposi- 
b'lidad de adquirir las necesa
rias materias primas para la fa
bricación de sus productos.

Los trabajadores se han ence
rrado en las naves de la fábrica y 
mantienen contacto con las cen
trales sindicales, de las que re
ciben asesoramiento, y se en-

Calendario de fiestas locales 
en la provincia

Juarros de Riomoros: 24 de ju
nio, San Juan y San Pablo.

Juarros de Voltoya: 14 de agos
to, Ntra. Sra., y 29 de diciem
bre, Santos Inocentes.

Labajos: 30 de junio, San Pedro 
y 29 de septiembre, Sto. Cris
to de la Agonía.

Laguna de Coniferas: 20 de ene
ro, San Sebastián, y 16 de 
agosto, San Roque.

Languilla: 10 de mayo y 13 de 
septiembre.

Lastras de Cuéllar: 8 de sep
tiembre, Natividad de Ntra. 
Sra., y 19 de mayo, Virgen del 
Salcedón.

Lastras del Pozo: 15 de mayo, 
San Isidro y segundo sábado 
de septiembre, el Cristo.

La Lastrilla: 24 de junio, San 
Juan, y 25 de octubre, San 
Frutos.

Mazagatos: 3 y 4 de octubre.
Marazoleja: 30 de abril, Santa 

Catalina, y 27 de diciembre, 
San Juan Evangelista.

Marazuela: 16 de agosto, Fies
ta local.

Martin Miguel: 15 de mayo, San 
Isiiro, y 25 de agosto, San 
Bartolomé. '

Martin Muñoz de la Dehesa: 5 
de mayo, Santa Agueda, y 15 
de mayo, San Isidro.

Martin Muñoz de las Posadas: 
19 y 20 de mayo, Virgen del 
Desprecio.

Marugán: 31 de mayo, Virgen de 
la Salud.

Matabuena: 26 de julio, Santia
go Apóstol, y 1 de septiem- 

.bre, Ntra. Sra. del Carmen.
Mata de Cuéllar: 16 de mayo, 

San Isidro, y 2 de septiembre, 
San Esteban.

Malilla, La: 13 de junio, San An

dad por los directores generales 
de Comercio y de Industrias 
Agrarias de la Junta de Castilla, 
y León, Manuel Acero Valbuena 
y Víctor Manuel Herrero, quie
nes se han desplazado a la capi
tal zamorana.

La Feria Regional del Vino 
tiene como objetivo primordial 
dar a conocer los caldos de la 
comunidad autónoma de Casti
lla y León y facilitar la comercia
lización de los vinicultores cas
tellano-leoneses. 

cuentran a la espera de que ma
ñana miércoles se celebre una 
reunión con la dirección empre
sarial.

El portavoz del comité de em
presa ha señalado que los pues
tos de trabajo corren «serio pe
ligro» y ha añadido que la reu
nión con la empresa servirá para 
estudiar la viabilidad de «Hila
turas del Oeste».

En Bejar, ciudad eminente
mente téxtil, se cuenta con un 
índice de paro de un 35 por cien
to, como consecuencia de la 
grave crisis por la que atraviesa 
el sector.

tonio,y14de agosto, La Asun
ción.

Membibre de la Hoz: 11 de no
viembre, San Martin.

Montejo de Arévalo: 16 de agos
to, Ntra. Sra. de la Asunción, 
y 2 de julio, Ntra. Sra. del Ro
sario.

Montejo de la Vega de la Serre- 
zuela: 3 de febrero, San Blas, 
y 25 de abril, Virgen del Val.

Moral de Hornuez: 26 de mayo, 
Virgen de Hornuez, y 15 de 
septiembre, id.

Mozoncillo: 20 de mayo, Ntra. 
Sra. de Rodelga, y 16 de agos
to, San Roque.

Muñopedro: 17 de enero, San 
Antón, y 29 de septiembre, 
San Miguel.

Muñoveros: 1 de agosto, San 
Félix.

Nava de la Asunción: 15 y 16 de 
septiembre, Santísimo Cristo 
de la Expiración.

Navalilla: 20 y 21 de enero, San 
Sebastián.

Navalmanzano: 3 de agosto, San 
Justo y Pastor, y 18 de agos
to, San Roque.

Navares de Ayuso: 16 de agos
to, San Roque, y 29 de octu
bre, Virgen de las Dehesas.

Navares de Enmedio: 10 de ma
yo, la Rogativa.

Navares de las Cuevas: o de ma
yo, Virgen de Hortezuela, y 18 
de agosto, San Mamés.

Navas de Oro: 13 de junio, y 16 
de junio, San Antonio.

Navas de San Antonio: 13 de ju
nio, San Antonio.

Nieva: 25 de abril, San Marcos, 
y 26 de diciembre, San Este
ban.

(Continuará)

Consejo Diocesano 
de Pastoral sobre 
Evangelización

Los próximos tres y cuatro de 
mayo se celebrará en Valladolid 
un Consejo Diocesano de Pas
toral, con el objetivo de ser un 
instrumento de reflexión ecle- 
sial para el trabajo posterior de 
la diócesis en materia de evan
gelización.

El Centro Diocesano de Pas
toral parte de la base, al progra
mar este congreso, de que la ta
rea misionera y de evangeliza
ción es una responsabilidad de 
largo aliento, «que compromete 
a nuestra iglesia diocesana a 
hacer un estudio de los recur
sos, tanto humanos como de 
otra índole, al servicio de la 
evangelización». •

Según el Centro Diocesano 
de Pastoral, uno de los medios 
para realizar este estudio puede 
ser el actual servicio catequé- 
tico, que se ofrece a las parro
quias, movimientos apostóli
cos. comunidades de religiosos 
y religiosas, pequeñas comuni
dades y grupos.

El servicio catequético consta 
de cuatro áreas de trabajo que 
han sido elaboradas desde las 
ponencias que articularon el 
Congreso Nacional de Evangeli
zación.

Estas ponencias tratan sobre 
«El hombre a evangelizar», «Qué 
es evangelizar hoy y aquí?», «La 
Iglesia que evangeliza es, a su 
vez, evangelizada» y «Exigen
cias que se derivan de la evan
gelización».

Previamente a la celebración 
del Consejo Diocesano tendrán 
lugar, del 15 de enero al 15 de 
abril, reuniones preparatorias 
en las que se analizará la temá
tica de cada una de las cuatro 
áreas de trabajo.

LEON

Los socialistas 
ganarían ahora 
las elecciones

Los socialistas ganarían las 
elecciones generales en la pro
vincia de León si éstas se cele
brasen en las próximas fechas, 
según una encuesta realizada 
por Alianza Popular.

La encuesta encargada por 'os 
conservadores revela que los 
socialistas son mayoritarios en 
la intención de voto demostrada 
por los leoneses.

Sin embargo, de la encuesta 
se desprende que el político leo
nés más conocido es el alcalde 
de León, el aliancista Juan Mo- 
rano Masa, seguido del también 
conservador y ex ministro Fer
nando Suárez.

La encuesta encargada por 
Alianza Popular indica que el 
político socialista más conocido 
es el diputado José Alvarez de 
Paz, sobre todo en la zona de la 
comarca de El Bierzo.

El director de la encuesta, Ni
colás de Laurenti, ha precisado 
que es significativo el hecho de 
que se «mantiene latente el as
pecto leonesisla», dado que 
puede ser determinante en las 
próximas elecciones generales.

VALLADOLID------------------------------------

El gobernador recibió 
a miembros de la APA 
del instituto «Galileo»

El gobernador civil de Valla- 
dolid, Juan Eugenio Picón, reci
bió ayer a una comisión de la 
Asociación de Padres del Insti
tuto de Formación Profesional 
«Galileo», cuyas instalaciones 
han sido saqueadas en repeti
das ocasiones.

Aproximadamente tres cente
nares de padres de alumnos rea
lizaron, desde primera hora de 
la mañana, una sentada pacifica 
ante la sede del Gobierno Civil 
de Valladolid, en protesta por la 
inseguridad ciudadana que vive 
el Instituto.

En el último de los robos co
metidos, los delincuentes, cuya 
identidad se desconoce, desva-

Ciclo de cine francés
Un ciclo de cine francés fue 

inaugurado ayer en Valladolid 
con la pretensión de ser una re
visión del séptimo arte en el país 
vecino desde la década de los 20 
hasta nuestros dias.

El ciclo, organizado por la Ca
ja de Ahorros Provincial de Va
lladolid en colaboración con la 
Embajada de Francia, cubrirá la 
programación del segundo tri
mestre del Club de Cine de esta 
entidad de ahorro.

Se proyectarán dentro del 
ciclo las películas «Poil de Ca- 
rotte», de Julien Duvivier, 
«Boudu, sauve des eaux», de

TVE regional amplía su programación
El Centro Regional de TVE en 

Castilla y León ampliará en me
dia hora su programación, co
mo consecuencia de la puesta 
en marcha de la televisión mati
nal.

La programación se iniciará a 
las 13,30 horas, en vez de las 
14,00, circunstancia que llevará 
aparejados diversos cambios 
horarios en las emisiones del 
Centro Regional de Castilla y 
León.

El programa «Informativo Re
gional» durará diez minutos 
más, comenzará a las 14,20, e 
incluirá entrevistas, en directo, 
sobre los temas más destaca
dos del día, informes sobre as-

AVILA

Protestas por la implantación 
de la nueva Escuela 
Superior de Policía

A cargo de UPC y el colectivo 
«Por la Paz y el Desarme»

El colectivo «Por la Paz y el 
Desarme» y la Unidad Popular 
Castellana, UPC. en sendos co
municados han mostrado su pro
testa por la implantación de la 
nueva Escuela Superior de Poli
cía, instalada en la Dehesa de 
Zurra, a dos kilómetros de la ca
pital. Esta contrariedad va diri
gida a su vez a la nueva prisión 
en construcción, y cercana a las 
instalaciones policiales. 3

Según ambas organizaciones, 
los 150 puestos de trabajo que 
va a proporcionar la nueva Es
cuela, no compensan con los 

lijaron tres naves del Instituto y 
se llevaron material docente de 
prácticas valorado en más de 
millón y medio de pesetas.

Ante la situación planteada, 
el pasado viernes se celebró un 
claustro, al que asistieron pro
fesores, alumnos y padres, en 
el que se decidió acudir al Go
bierno Civil de Valladolid para 
exigir el refuerzo de las medidas 
de seguridad existentes.

Las clases del Instituto «Gali
leo», situado en el barrio de 
«Los Pajarillos», una de las zo
nas más conflictivas de Vallado- 
lid, han sido supendidas hasta 
que las autoridades ofrezcan 
una solución a este problema.

Jean Renoir, «Le jourse leve», 
de Marcel Carne, «L'amour d’ 
une femme», de Jean Gremi- 
llon; «Ruy Blas», de Fierre Bi
llón, y «Le beau serge», de 
Claude Chabrol.

También se exhibirán los fil
mes «Le cave se rebiffe», de Gi
les Granier; « Le signe du lion», 
de Eric Rhomer; «Le cercle 
rouge», de Jean Fierre Melville, 
«Bouffet Froid», de Bertrand 
Blier, «Une semaine de vacan- 
ces», de Bertrand Tavernier, y 
«Interdit aux moins de 13 ans», 
deJ.L. Bertuccelli. 

pectos de interés general y re
portajes.

Los programas «El deporte, 
edición especial», «Tierra» y 
«Mañana será otro día», también 
variarán su horario y se comen
zarán a emitir a las 13,40 horas.

Los martes y los miércoles se 
mantienen los programas «Pai
sanos» y «Nosotros mismos», 
aunque estos dos días estarán 
dedicados a los niños, ya que el 
Centro Regional repondrá series 
de dibujos animados produci
das por TVE.

Las dos primeras series de di
bujos animados que se repon
drán serán «El Quijote» y «Ruy, 
el pequeño Cid».

4.000 millones que se han gas
tado en su construcción, «con 
los que podían crearse 2 6 6 6 
nuevos empleos, en una ciudad 
con más de 3.800 parados, en la 
que se han cerrado empresas 
como Traphon, Werner y las 
continuas reducciones de planti
lla hacen temer el cierre de Mo
tor Ibérica».

Añaden estos colectivos que 
con su propia red de autoabas- 
tecimiento. la rentabilidad eco
nómica que puede proporcionar 
a Avila la Escuela de Policía, va 
a ser prácticamente nula.

M.C.D. 2022
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Fraga cree que Felipe González 
ganará el referéndum-OTAN

«Aunque si lo pierde España no abandonará 
la Alianza», dice

Madrid.— Manuel Fraga ase
guró, al término del comité eje
cutivo de Alianza Popular, que 
cree que Felipe González ganará 
el referéndum sobre la OTAN. 
En el caso improbable de que lo 
perdiera, habría un novecientos 
noventa y nueve por mil de po
sibilidades de que el país conti
núe en la Alianza Atlántica, ma
nifestó el jefe de la oposición. El 
comité ejecutivo aliancista, que 
se reafirmó en la postura de abs
tención activa propugnada por 
Coalición Popular, aprobó la 
adopción de sanciones económi
cas contra Libia, propuestas por 
Reagan.

El jefe de la oposición ha ma
nifestado, por primera vez, que 
Felipe González ganará segu
ramente el referéndum atlantis-

En Basauri

«Ley seca» para 
que no subiera el 
precio del vino

Bilbao.— Vecinos de Basauri 
(Vizcaya) implantaron la «ley 
seca» en los últimos dias hasta 
conseguir que no subiera el pre
cio del «txikito» — vasito de vi
no—, debido al «IVA».

El incremento de un 50 por 
ciento en el coste del «txikito», 
que se puso en 15 pesetas, eno
jó a los parroquianos. Hubo 
acuerdo entre éstos y se decidió 
no consumir vino en los bares, 
que han permanecido semiva
cíos.

Los propietarios de los esta- 
plecímientos, que fueron «ad
vertidos» por los «txikiteros», 
han tenido que ceder para ter
minar con la huelga. El«txikito» 
ha vuelto a su anterior precio: 
10 pesetas.

En más de una ocasión, la su
bida del vino ha suscitado pro
testas de los «txikiteros», que 
incluso han llegado a «sacrifi
cios» tales como suprimir sus 
tradicionales «rondas», auténti
cas reuniones sociales en las 
se habla y se comenta al hilo de 
un poco de vino - Ere.

bolsa de madrid
COTIZACIONES DE HOY

BANCOS
Bilbao ................ 475
Bankinter.......... 309
Central .............. 399
Esp. Crédito ... 460
Exterior ............ 225
Hispano .............. 184
Popular........ 530
Santander .......... 446
Vizcaya........ 879

INV MOBILIARIA
Cartinbao.... 230
Fibansa.............  —
G Inversiones . 151
Patrisa ................ 505
Popularinsa .... 446

ELECTRICAS
Española .......... 85,25
Fecsa ................ 60
Iberduero..........
Sevillana .......... 80,25
U. E. Feno; a ... 64.75

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos .. 61
Citroen Hisp. .. q . 52,50 
Duro Felguera . 615

ta pese a la falta de apoyo de 
diferentes partidos, como es el 
caso de Coalición Popular. Fra
ga declaró que creía que con los 
votos de los militantes socialis
tas, más los de los simpatizantes 
y, pese a que perdería el apoyo 
de parte de los electores de iz
quierda que el 28 de octubre vo
taron al PSOE, habría finalmen
te más papeletas afirmativas 
que contra la permanencia en la 
OTAN.

Fraga reiteró la irracionalidad 
de someter a consulta del país 
un asunto que afecta a la segu
ridad y a la defensa cuando, se
gún dijo, el Gobierno se opone a 
hacer un debate sobre el Plan de 
Defensa Nacional y Plan de De
fensa Conjunto. Explicó el pre
sidente de Alianza Popular que 
él era una de las seis personas a 
las que el Gobierno había mos
trado estos documentos califica
dos de secretos, cuyo conoci
miento por todos los españoles 
seria preciso para que pudieran 
hacerse una valoración exacta 
de la importancia que tiene para 
el país seguir en la Alianza At
lántica.

El presidente de AP expuso 
que no participan en el referén
dum por considerarlo inútil y 
para tener las manos libres en el 
futuro.

EN POCAS LINEAS
El 62 por ciento de los vascos 

son favorables al proceso de uni
ficación de los países europeos y 
un 15 por ciento se muestran 
contrarios, según una encuesta 
que valora las consecuencias de 
la adhesión de España a la CEE.

Las pérdidas económicas oca
sionadas por el embarranca- 
miento del bulkarrier «Castillo 
de Salas» frente a la playa de Gi- 
jón podrían alcanzar los 7.000 
millones de pesetas según con
firmaron a Efe fuentes de su su 
casa consignataria.

Fasa Renault ... O. 107 
Motor Ibérica .. D. 84
Ponferrada .... 63
Tubacex............ 120,50

QUIMICAS
Cross ................ 81
Papelera Esp. .. 81,50
Petróleos.......... 184,25
Petromed.......... 725
Resinera............ —
Sniace . /.......... 76,50

INMOBILIARIAS Y 
CONTRUCCIONES
Dragados.......... 172
Urba Metro .... □ 600
Urbis................. 9875 
Vallehermoso .. 91,50

ALIMENTACION
Ebro ................. 890
El Aguila .......... 335
Koipe ................ 390
Tabacalera........ 385

VARIAS
Catalana Gas .. 208
Telefónica ........ 139,50

Euforia en las Bolsas españolas

Los descensos de los tipos de 
interés y de descuento en los 
mercados interbancarios y de 
pagarés del Tesoro con pacto de 
recompra, respectivamente; la 
alta liquidez del sistema, la es
trechez del propio mercado, las 
adquisiciones efectuadas por los 
inversores extranjeros, la iner
cia compradora iniciada en los 
últimos meses del ejercicio an
terior, así como la escasez de 
contrapartida vendedora que se 
advierte siempre que el merca
do se mueve en una linea ascen-

Diez mil millones de pesetas 
dedicó el CDTI (Centro para el 
Desarrollo Tecnológico Indus
trial) a la financiación de proyec
tos de desarrollo tecnológico, 
durante el año 1985, en empre
sas españolas.

La Confederación Española 
de Talleres de Reparación de 
Automóviles dijo en un comuni
cado que la publicación del índi
ce del IVA de este sector perju
dica a los talleres de provincias.

Aomar Mohamed Dudu, pre
sidente de la asociación «Terra 
Omnium» y líder del colectivo 
musulmán de Melilla denunció 
ayer en rueda de prensa «la per
secución torpe, cobarde y crimi
nal» de que viene siendo objeto 
en los últimos años.

El Instituto Nacional de la Se
guridad Social (INSS) tendrá 
que convocar elecciones sindica
les este año para el personal de 
dicho organismo, según una 
sentencia de la Magistratura de 
Trabajo de Madrid.

El primer convenio de empre
sa firmado en 1986 ha sido el de 
Plata Meneses, S.A., con un in
cremento salarial del 11 por 
ciento, tres puntos por er ;ima 
del IRC previsto pa.a este año, 
informa CC.OO.

El ultraderechista Emilio He- 
Hin seguirá internado en la cár
cel de Zamora hasta que se re
suelva el recurso presentado 
ayer por el Ministerio Fiscal 
contra la concesión de un permi
so vacacional de cinco días al ci
tado interno.
------------------------------------------------- 1
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dente, son los argumentos que 
explican las importantes ganan
cias registradas por las Bolsas.

RELEVANTES SUBIDAS

Los mercados de valores se 
anotaron ayer relevantes subi
das en sendas sesiones, caracte
rizadas por un claro dominio de 
la demanda. Una demanda en 
cierto modo eufórica que dio lu
gar en numerosos casos a la pu
blicación de dinero sin opera
ciones por falta de contrapartida 
vendedora, a ganancias espec
taculares en el sector bancario e 
incluso a recuperaciones intere
santes entre las eléctricas, des
pués de presentar estas entida
des en semanas precedentes un 
comportamiento desigual.

EN BARCELONA, EL AVANCE 
MAS FUERTE

La Bolsa de Barcelona logró 
ayer el avance más fuerte, con 
3.83 puntos y cierre a 198,66 
por 100; la de Bilbao ganó 2,37 
(108,75 por 100); la de Madrid, 
2,31 (106.98 por 100) y la de Va
lencia. 1,88 puntos (104,67 por 
100).

ETA militar tiene apuros 
económicos

B.lbao.— ETA militar, podría 
tener «apuros económicos» y 
«quinientos refugiados vascos» 
encontrarse «en situación eco
nómica insostenible», según 
afirma el diario «Deia».

El rotahvo vizcaíno asegura 
que «efectivamente, la organi
zación armada vasca parece te
ner serios problemas económi
cos. Asi se lo confirmó el co
mando secuestrador a Juan Pa
blo Guzmán.

Pero también seiscientos re
fugiados vascos que viven ac
tualmente en Iparralde (Pais

Economía y CEOE constituyen hoy 
la comisión de seguimiento del IVA

Madrid. —El Ministerio de Economía y Hacienda y la CEOE 
constituirán hoy un grupo de trabajo de ámbito nacional para 
realizar un seguimiento de la aplicación del Impuesto sobre el 
Valoi Añadido (IVA), informa CEOE.

Dicho grupo estará presidido por el secretario general de 
Economía y Planificación, Miguel Muñiz y por el secretario 
general de la CEOE, Juan Jiménez Aguilar.

La decisión de constituir este grupo de trabajo Se tomó en 
la reciente entrevista mantenida entre el ministro de Econo
mía y Hacienda, Carlos Solchaga, y el presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, en la que se analizaron los primeros efec
tos de la aplicación del IVA. —Efe

Piden que los 
billetes de Banco 
se impriman en 
los idiomas de 
las autonomías

Barcelona.— El dirigente 
de Unió Democrática de Ca
talunya, Francesc Borrell, pi
dió, en declaraciones a Euro
pa Press, que los billetes de 
banco españoles se impriman 
en los diversos idiomas ofi
ciales en España.

Para Francesc Borrel, el 
Estado español debería se
guir en este terreno el ejem
plo de otras administraciones 
europeas «que consideran a 
sus lenguas minoritarias co
mo un inmenso tesoro cultu
ral, patrimonio de todos sus 
habitantes». En relación con 
este tema, el dirigente de 
Unió recordó que los billetes 
de Banco suizos están impre
sos en francés, italiano, re
manche y alemán, «aunque 
esta última lengua es la ofi
cial del 80 por ciento de la 
población».

Vasco-francés) tienen una situa
ción económica insostenible».

«De los 600 miembros del co
lectivo de refugiados —dice 
«Deia»—, únicamente un cen
tenar tiene un trabajo estable, 
apenas otros dos centenares en
cuentran modo de ganar acci
dentalmente algunos francos 
para seguir subsistiendo y casi 
la mitad de ellos, matrimonios 
con hijos viven prácticamente de 
lo que reciben de sus familias y 
de la solidaridad que les llega 
del otro lado de las fronteras.- 
Efe.
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quincenal —

BIBLIOTECAS ESCO
Escasas, mal doté

El libro sigue siendo hoy el 
instrumento cultural por exce
lencia, la puerta más directa al 
conocimiento. Pero no parece 
ser la más cómoda. Y esto hoy 
cuenta sobremanera. Hablamos 
de gustos, preferencias e incli
naciones culturales en términos 
de comodidad, porque cuando 
vivimos informados, excesiva
mente informados, y lo que ne
cesitamos saber nos llega a tra

vés de otros canales, los lla
mados más directos: prensa, ra
dio, televisión, cine, etc., ya no 
se acude al libro en «busca de la 
verdad». Los datos estadísticos 
que nos dicen que en España se 
lee más, no nos demuestran que 
los españoles seamos buenos 
lectores.

Estamos en plena tarea de 
promoción de la lectura entre 
niños y jóvenes, porque esta

X.

Introducción
Ponemos en marcha un proyecto aca

riciado hace tiempo; este suplemento de
dicado a la GENTE JOVEN, término 
un tanto ambiguo, si somos rigurosos 
en cuanto a su aplicación, porque no 
es fácil determinar hasta cuándo se es 
joven. Como teníamos que decidimos 
por marcar un tope, hemos acordado 
establecer en los 25 años, más o menos, 
el ámbito de la GENTE JOVEN que 
puede ser protagonista directa en nues
tro quincenal, porque ésta va a ser la 
periodicidad con que aparezca el suple
mento.

Cierto es que muchos que rebasamos 
aquella edad nos sentimos todavía jóve
nes en espíritu, humor, ánimo, agili
dad... y también que algunos de los que 
no llegan a los 25 años parecen más vie
jos de lo que son, precisamente por fal
tarles espíritu de lucha y superación y 
por dejarse llevar de la corriente, sin 
ser capaces de tratar de establecer e im
poner su propia personalidad.

GENTE JOVEN, pues, está en mar
cha. Con «todos» los defectos, si se quie
re, mas con espíritu de superarles. Ha
bía que empezar, y cuanto antes mejor. 
Con ilusión, con juventud en sus plu
mas, aunque no descartemos la colabo
ración de los adultos, lógicamente, por
que también ellos pueden decir muchas 
cosas de y a la juventud. Pero como el 
suplemento va dedicado especialmente a 
la GEN JE JOVEN, queremos que ellos 
sean los*auténticos protagonistas. Prota
gonismo que se tratará de establecer de 
todas las formas posibles, directas e in
directas. Para ello, hay muchos siste
mas: La entrevista, la opinión, el ar
tículo, la carta, la simple sugerencia 
verbal»*. La juventud del mundo ente
ro tiene muchos problemas; consecuen
temente, también la juventud española 
y, dentro de ella, la segoviana. Esa pro
blemática es la que tratamos de ir des
menuzando con la ayuda y colabora
ción de todas. La tarea no es fácil. Pue
den surgir las suspicacias, los rechazos, 
la falta de voluntad en la colaboración, 
el temor a contar cosas que pudieran 
volverse contra uno mismo, y un sinfín 
de cuestiones más. Pero pretendemos que 
lodo ello pueda ser vencido, y que la 
juventud pueda expresarse libremente, 
dentro de las normas cívicas normales, 

en nuestras páginas, que queremos y 
pretendemos sean suyas.

Estas páginas están abiertas a ellos y 
ellas con carácter individual, y asimis
mo a todos los centros de enseñanza, 
organizaciones y asociaciones juveniles 
de todo tipo, scouts y un amplio etcéte
ra. Su colaboración, aparte de la que 
pudiera ser solicitada por nuestro pe
riódico, puede muy bien consistir en 
artículos o comentarios de opinión sobre 
temas juveniles, cartas, anuncios de ac
tividades próximas, referencias de ac
tuaciones realizadas, notificaciones sobre 
jóvenes que destaquen por algún as
pecto concreto en sus estudios, profe
siones, aficiones, etc. Y cuando habla
mos de todos estos puntos, queremos 
referirnos a la juventud de toda la pro
vincia, sin distinciones. Para GENTE 
JOVEN no hay juventud de la capital 
y juventud de los pueblos, sino simple
mente JUVENTUD, aunque ya sabemos 
que puede haber temáticas y problemas 
muy concretos según se viva en unas u 
otras zonas. Pero lo importante es que 
toda la JUVENTUD segoviana esté aquí, 
con nosotros, y leyendo lo que unos y 
otros dicen, con el ánimo presto y no
ble a opinar también o a rebatir lo que 
piensen que debe ser rebatido; porque 
en el cambio de impresiones sincero 
puede estar uno de los sólidos puntos 
de la amistad y la conviiencia.

■ También tratamos de orientar a la 
gente joven, en la medida de nuestras 
posibilidades, sobre temas de carreras, 
profesiones, etc. Para ello, a sus posi
bles interrogantes procuraremos buscar 
respuestas en personas, centros y orga
nismos responsables.

Y nada más; creo haber dicho mu
chas cosas en estas líneas, en las que 
también presento a Pilar Sáiz Velasco, 
periodista, que va a ser la coordinadora 
y principal redar tora de este suplemen
to, si bien contamos con otras colabora
ciones estimables y algunas más que pue
dan sumarse en el futuro. Animo a to
dos, nuestro deseo de que se presten 
a colaborar y la esperanza de que GEN
TE JOVEN pueda ser de utilidad a la 
juventud segoviana y también a los adul
tos. Pensamos en todos.

PABLO MARTIN CANTALEJO

generación no cuenta en su ha
ber con «devoradores de libros». 
Aficionar al niño a la lectura 
parece una tarea sencilla, la di
ficultad mayor está en crearle 
un hábito de lectura; tarea ésta 
que concierne no sólo a educa
dores, sino a la propia familia 
que ha de preocuparse de que 
los escolares lean.

Por entender que la existen
cia y la adecuada orientación de 
las bibliotecas escolares no só
lo facilita la labor, sino que 
constituyen un trampolín en el 
inicio a la lectura por parte de 
los escolares, hemos creído 
oportuno recoger en estas pági
nas la realidad de las bibliote
cas en los centros escolares de 
nuestra ciudad: su existencia, 
dotación, funciones y, en más 
casos de los deseados, sus alar
mantes carencias. La muestra, 
que creemos suficientemente 
representativa, nos ha puesto 
en contacto con niveles y con
textos educativos distintos que 
lógicamente requieren trata
mientos diferentes, pero que en 
definitiva vienen a reafirmar la 
necesidad de abordar con pro
piedad y sobre todo con respon
sabilidad un tema que nos afec
ta a todos por creerlo básico en 
la formación y desarrollo de la 
persona: el acceso a la lectura.

La biblioteca escolar facilita el 
inicio a la lectura; el mayor 

obstáculo es el presupuesto

El remedio se está poniendo 
en los centros de EGB. Hay que 
partir desde el principio: el en
cuentro con el libro se estable
cerá desde los primeros años. 
Este es el objetivo que se mar
can los responsables de los co
legios públicos de nuestra ciu
dad, a los que hemos acudido 
para saber del funcionamiento 
de sus bibliotecas.

Ser un centro de estudio, el 
instrumento que lleve al alumno 
a recrear personalmente sus tra
bajos para el mejor rendimiento 
escolar a través del fomento de

la lectura y, en definitiva, un 
medio de proyección cultural y 
social son los objetivos que el 
colegio público «PRIMO DE RI
VERA» persigue con las activi
dades de biblioteca, y que están 
recogidos en el proyecto de or
ganización y funcionamiento de 
la misma. Los medios con los 
que se cuenta para llevarlo a 
cabo empiezan por la disposi
ción de un grupo de profesores 
encargados de las actividades 
de promoción de la lectura, que 
contarán con la colaboración de 
los propios alumnos en la con
fección de carteles, juegos lite
rarios y el préstamo de libros. 
Esta misma colaboración se re
quiere del resto de los profeso-

Unos presupuestos 
ridículos y la falta 
de orientación 
en el escolar 
hacen difícil que 
éste se interese 
por la lectura

res y de la Asociación de Padres 
de Alumnos, cuya presencia en 
el colegio se estima de gran 
valor.

Este centro está a la espera 
del envio de 600 volúmenes que 
el Ministerio de Cultura prome
tió en el pasado curso por la 
asistencia de una profesora a un 
curso de bibliotecas. Actual
mente el fondo de biblioteca 
cuenta con 735 volúmenes, que 
si son insuficientes para los 372 
alumnos, bien utilizados, creen 
puede suplir, por el momento, 
la falta de una dotación especi
fica para bibliotecas por parte 
del ministerio. De ello dan cuen
ta los resultados de cursos an
teriores. Concretamente, en el 
curso pasado el número de vo
lúmenes leídos fue de 1.420. 
Los alumnos que pasaron por la 
biblioteca pertenecían a todos 
los cursos desde Preescolar a

(Continúa en pág. 2)
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octavo de EGB, y la media diaria 
de alumnos que asistió a la sala 

f en calidad de lectores, para es
tudiar o para recoger libros, fue 
de 25 a 30. Entre los libros más 
solicitados, por tanto los más 
leídos, fueron los últimos ad
quiridos, es decir, los más mo
dernos.

Hay que hacer constar que el 
fondo bibliográfico del que dis
pone es muy antiguo, tanto en 
contenidos como en ilustracio
nes, lo que les hace ser pocp 
atrayentes a los chicos. Se pre
cisa pues, de una nueva remesa 
de libros actuales y bien edita
dos tanto en ilustraciones como 
en formato, impresión, etc.

El papel de la,biblioteca esco
lar sobrepasa, o debiera hacer
lo, la mera función del lugar de
positario de libros: «La primera 
actividad consistirá en acoger a 
los alumnos que deseen acudir 
a ella para estudiar sus leccio
nes diarias o realizar sus traba
jos escolares, consulta de tex
tos u orientaciones sobre temas 
diversos. Las actividades de 
animación a la lectura se lleva
rán muy de acuerdo con el pro
fesorado, sobre todo de lengua, 
procurando organizar aquellas 
que convienen o completan el 
desarrollo de los programas es
colares». En este sentido, la bi
blioteca será, como apuntába
mos, un instrumento de la labor 
diaria.- Entre estas actividades 
pueden proponerse: leer deter
minados pasajes de un libro que 
haya sido propuesto en la clase 
de lengua, para después hacer 
su comentario; organizar tri
mestralmente en la biblioteca 
una lectura de grupo, una lec
tura comentada o una pequeña 
audición musical basada en al
guna obra literaria, texto litera
rio, etc.; aprovechar las circuns
tancias del momento para sus
citar una redacción o una lec
tura sobre un personaje, un he
cho, una leyenda, una efeméri-

des, descubrimiento...; motivar 
a la lectura por medio de algún 
juego sencillo... También, en 
colaboración con la Asociación 
de Padres puede organizarse 
una Semana del Libro Infantil, 
una exposición de libros intere
santes, etc.; y por último, todos 
los concursos literarios o de 
dibujo autorizados por el Minis
terio de Educación y Ciencia 
que no sean apoyados por el 
profesor en su clase, bien por 
falta de tiempo u otra circuns
tancia, se podrán realizar en la 
biblioteca y con la colaboración

de los profesores encargados 
de ella. Esta es, en esencia, la 
labor de biblioteca que se pre
tende realizar en el colegio pú
blico «PRIMO DE RIVERA».

BIBLIOTECA DE AULA

El papel de la escuela es deci
sivo, y se acrecienta en el ciclp 
inicial de EGB cuando el niño 
tiene seis o siete años. Es aqui 
donde cobra especial importan
cia la biblioteca de aula en la 
que no sólo los profesores sino 
también los padres tienen una 
participación directa en la tarea 
de aficionar al niño a la lectura. 
Los resultados de la experiencia 
del curso anterior en los alum
nos del colegio «PRIMO DE RI
VERA» nos confirman la tesis. 
A través de lecturas recreativas 
los niños se acercan con «ga
nas» al libro. Cada alumno trae 
un libro que presta a la clase por 
el curso completo, constituyen
do así un número de libros entre 
35 y 40 títulos que están a dis
posición de todos los niños de 

^ la clase. Por este sistema for
maron su biblioteca de aula va
rios cursos, extendiéndose pos
teriormente a los restantes. Los 
padres aportan al colegio un 
buen número de títulos de los 
que en casa no se les saca el 
rendimiento oportuno.

Esta misma experiencia nos 
la cuentan los profesores del

«No es el libro el que se aleja del público, sino el público 
el que se aleja del libro, y son los profesionales 

de la enseñanza los responsables»

colegio público «ERESMA». En 
este su tercer curso en funcio
namiento el centro está en ple
na labor de estructuración de la 
biblioteca, a la que tienen acce
so los 600 alumnos que en él 
cursan sus estudios de EGB.

De momento, y mientras llega 
la concesión de material por 

parte del ministerio, nos infor
man de los logros de la bibliote
ca de aula. Por este acercamien
to más directo del niño con el li
bro en su misma clase, los pe
queños acuden a él una vez ter
minadas sus tareas sin la nece
sidad de desplazarse a otra sa
la. En lo que va de curso hay 
muchos niños que han leído 
más de 10 libros. Y para insistir 
enlacomprensióndelas lecturas 
se les pide un resumen de lo 
leído, con lo que el niño desa
rrollará su capacidad expresiva 
y la escritura.

X

Los 60 libros de los que dis-
ponen actualmente en su biblio
teca de aula proceden de profe
sores, padres y alumnos con lo 
que se producirá un intercambio 
de lecturas con otros niños del 
centro. Los profesores insisti
rán en la lectura diaria cuyos 
resultados vienen siendo del to
do positivos: progreso de su 
velocidad lectora, de la capta
ción y comprensión de ¡deas así 
como del enriquecimiento de

vocabulario que se reflejará en 
su expresión oral.

POR CADA LIBRO QUE LEE 
UN ALUMNO DE 2.' ETAPA, 
EL DE 1.* LEE DOS Y MEDIO

La importancia de aficionar al 
niño a la lectura desde sus pri
meros años es algo que ha que
dado lo suficientemente claro 
en la mayoría de los colegios 
encuestados. De ellos nos ha
bla el responsable de la biblio
teca del colegio «SAN JOSE 
OBRERO». En él se lleva a cabo 
una tarea de selección de títulos 
de acuerdo con las necesidades 
y preferencias de cada etapa de 
la EGB.

EL centro cuenta con dos bi
bliotecas, una para los alumnos 
de primera etapa y otra para los 
mayores. A la espera, como en 
casos anteriores, de los 600 li
bros prometidos por la Direc
ción General del Libro, tratan de 
aprovechar los recursos actuales 
(dos mil volúmenes sin contar 
las existencias de la biblioteca 
de aula y la aportación de libros 
del profesorado) con la inten
ción de que, una vez clasifica
dos y catalogados, los alumnos
hagan prácticas y salgan con la 
suficiente soltura a ia hora de ir 
a bibliotecas y archivos cuando 
tengan que utilizarlos en las en
señanzas medias e incluso su 
perior. ,

Este centro, preocupado de la 
importancia que el libro adquie
re en la vida del niño, lleva a 
cabo la labor de animación a la 
lectura utilizando los medios, si 
bien nunca los suficientes, que 
tienen a su alcance. En los últi
mos años se han hecho estadís
ticas de lectura, bastante reve
ladoras, que confirman la nece-

sidad de la labor del educador 
en este campo. De los resulta
dos obtenidos el año pasado se 
extrae un dato significativo: por 
cada libro que lee un alumno de 
segunda etapa, el de primera lee 
dos y medio. En la segunda " 
etapa la petición de libros se 
cree es menor por los exámenes 
que les afectan en mayor grado. 
Aún asi, se puede decir que el 
indice lector en esta segunda 
etapa ha ido aumentando paula-

tinamente en relación con otros 
años.

Las precisiones que pueden 
aclarar algunos dé los resulta
dos obtenidos hablan de que la 
afición lectora la traen funda
mentalmente de la primera eta
pa, y es muy importante cómo 
la mantienen e incluso la au
mentan en los casos se sexto 
nivel. Baja un poco el de sépti
mo y los menos lectores corres
ponden a los de octavo. Los 
alumnos de este último curso, 
de índice lector más bajo, pu
dieran tener el atenuante de la 
mayor exigencia en los estu
dios, pero en muchos casos la 
falta de motivación, la disper
sión de intereses, las muchas 
distracciones y el poco hábito 
lector, son otras de las causas 
de esta realidad en estas edades 
que, como es lógico, tiene sus 
excepciones.

, Los títulos de los libros son 
lo suficientemente atractivos 
tanto para la prirTiera como para 
la segunda etapa, conformé a 
las orientaciones de los espe
cialistas en bibliografía infantil, 
e incluso de los profesores que 
atienden directamente las bi
bliotecas del centro^ conocedo
res de los gustos e intereses de 
los niños.

GENTE JOVEN
Suplemento quincenal
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UNA LABOR SOCIAL: 
FOMENTAR LA LECTURA 
EN EL BARRIO

El colegio público «MARTIN 
CHICO», ubicado en el barrio de 
San Lorenzo, cuenta con una bi
blioteca que funciona única y 
exclusivamente en calidad de 
préstamos. La sala de lecturas 
no tiene la capacidad ni la do
tación de material para poder 
acoger a los 599 alumnos matri
culados en el centro. No obs
tante, y salvando esta notable 
ausencia, el escolar accede a 
ella en busca no sólo del mate
rial que precisa para desarrollar 
las actividades relacionadas 
con las asignaturas del curso, 
sino de esas lecturas recreati
vas que, aunque no las suficien
tes, puede encontrar en la bi
blioteca escolar. Estos libros 
serán leídos por otros miembros 
de la familia, con lo que su fun
ción se extiende más allá del 
propio centro. En el curso pasa
do se realizó una encuesta en el 
barrio y coincidió que los libros 
más leídos procedían de la bi
blioteca del colegio.

Nos cuenta la profesora en
cargada de la biblioteca, cómo 
los mismos chicos colaboran en 
la tarea ordenando títulos, fi
chas y material, además de la 
reparación de los inevitables de
terioros: para ello se ha creado 
una «brigada de reparación» que 
cumple de forma admirable su 
cometido.

EL EXCESO DE MATERIAS 
HACEN IMPOSIBLE 
ENCONTRAR TIEMPO 
PARA LEER

Los casi 900 alumnos del co
legio de los «HERMANOS MA- 
RISTAS» no sacan el rendimien
to que fuera de desear al óptimo 
material que tienen a su dispo
sición. Una espléndida bibliote
ca, distribuida en tres partes y

(Continúa en pág. 3)
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LEER, POR DIVERSION, 
NO POR OBLIGACION

Al joven no le gusta que le impongan sus lecturas; 
tiene muy claras sus preferencias

Los jóvenes segovianos se Inclinan por aprovechar sus ratos de 
ocio, asistiendo a un concierto del cantante o grupo de moda, Ir al 
cine o al teatro (claro está, tendrán que desplazarse a Madrid), a la 
discoteca e Incluso ver un buen programa de televisión antes que 
dedicar sus horas «perdidas» a la lectura. SI bien es verdad que 
estos jóvenes leen más que sus padres, no podemos hablar de 
hábito, ni mucho menos gusto por la lectura.

En una encuesta realizada en
tre escolares de EGB y jóvenes 
hasta la edad tope de 25 años, 
haciendo naturalmente sus di
ferencias, todos ellos respon
den afirmativamente cuando se 
les pregunta si les gusta leer. 
Pero, en un orden de preferen
cias culturales no anteponen la 
lectura de un buen libro a la 
asistencia a un concierto o re
cital de los grupos de moda.

Sólo entre los pequeños (pri
mera etapa de EGB) se empieza 
a pecibir el «gran descubrimien
to de la lectura entretenida». 
Entre ellos, un 80 por ciento 
de los entrevistados afirma leer 
en clase o en la biblioteca del 

colegio, les gusta ir a la biblio
teca pública para curiosear los 
libros nuevos de aventuras, có
mics, e incluso las revistas, y, 
en su mayoría afirman poseer 
en su propia casa gran número 
de cuentos y libros con muchas 
ilustraciones, que son las que 
se les hace más entretenidos. 
Se divierten leyendo, «sobre to
do con esos que tiene dibujos, 
los de elegir la aventura».

En los mayores, entre los 12 y 
14-16 años la lectura tiene un 
interés, siempre y cuando pue
dan elegir ellos mismos los li
bros. Tener que leer por obliga
ción no les hace mucha gracia, 
porque «muy pocas veces coin
ciden las lecturas obligatorias 
con lo que nos gusta». Y lo que 
más les identifica a esta edad 
son las novelas de ciencia-fic
ción, de intriga y misterio. Es 
sorprendente la acogida que en

tre los adolescentes tiene aún 
hoy las novelas de Agatha Chris- 
tie. Asimismo Asimov, Hermán 
Hesse y Ende, les seducen.

Los clásicos de la literatura, 
tanto nacional como extranjera 
no serán adquiridos por elec
ción propia por cuanto suelen 
ser las exigencias de curso: Cer
vantes, Cela, Delibes, Heming- 
way o García Márquez son lec
turas obligatorias. Tienen exce
lente acogida los cómics y re
vistas de divulgación científica, 
sobre todo las relacionadas con 
el mundo de los ordenadores.

En edades superiores, hasta 
los 20-21 años, empiezan ya a 

introducirse en obras de calidad 
pero más esporádicamente. 
Dentro de sus hábitos cultura
les siguen predominando los 
espectáculos deportivos y mu
sicales; la discoteca y pubs, el 
cine y el teatro, un buen video y 
la televisión. La visita a exposi
ciones y museos, las conferen
cias, debates y actividades si
milares cobran especial relieve 
entre estos jóvenes siempre y 
cuando sean de «rabiosa actua
lidad».

Este grupo, los lectores de 
menor continuidad, en los que 
hoy todavía no se puede hablar 
de hábito, ni mucho menos pa
sión por la lectura, y en el que 
se incluyen edades de hasta los 
25 años, manifiesta estar muy al 
tanto de las últimas novedades: 
Los premios Planeta y las obras 
y autores que tienen mayor di
fusión a través de los medios de 

comunicación. Asimismo dicen 
preferir la adaptación cinemato
gráfica o televisiva de una obra 
antes que su lectura.

El interés por vivir informado 
no necesariamente quiere decir 
que los jóvenes segovianos 
sean unos lectores incondicio
nales de la prensa diaria. Aún 
en el grupo que más lee los pe
riódicos (el comprendido entre 
los 20-25 años) la actividad tie
ne sus oscilaciones y se ajusta 
más a las costumbres o hábitos 
de familia: el joven que tiene el 
periódico diariamente en casa 
lo leerá con frecuencia. No será 
lo mismo si depende de él la 
compra.

Podemos decir, sin temor a 
equivocarnos y, desde luego, 
salvando las inevitables excep
ciones, que entre los jóvenes de 
nuestra ciudad la lectura, si bien 
no ausente, no es la actividad 
cultural más desarrollada. Falta 
mucho por hacer para poder ha
blar de hábitos lectores, cuando 

el libro no es ni mucho menos 
una afición lo suficientemente 
extendida.

No obstante, acertamos al 
observar con optimismo cómo 
nuestras costumbres cambian, 
porque las gentes cambian, y 
son los más jóvenes los que nos 
empujan a introducirnos en los 
nuevos hábitos que llegarán a 
ser realmente nueves y progre
sistas en la medida en que des
de los primeros años se creen 
en el niño las aficiones que le 
ayuden a superarse a si mismo 
y a su colectividad. Hoy ya con
tamos con un interés por la lec
tura extendido entre los más pe
queños; esperemos que su 
continuidad, a través de una 
buena orientación, nos depare 
una sociedad de gente adulta 
que sepa apreciar el placer y 
valores que aporta la lectura de 
«un buen libro».

P. S.
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lugares: socio-religiosa-cientifi- 
ca, científico-literaria, y litera- 
rio-cientifica de divulgación, no 
parecen atraer su atención. Si 
bien, las dos primeras van diri
gidas principalmente al profe
sorado, los alumnos también 
tienen acceso a ellas. Cuentan, 
además, con bibliotecas de aula 
con lo que el centro dispone de 
un material de primera calidad, 
no sólo en lo que se refiere a 
temas de consulta, sino a las 
últimas novedades en el terreno 

literario. Su presupuesto anual 
es de 150.000 pesetas.

Su director cree encontrar las 
razones del escaso interés del 
alumno en la falta de tiempo 
real debido a un horario recar
gado de clases y asignaturas. 
No obstante, nos dice que cuan
do se ha contado con un profe
sor interesado en el tema, el 
nivel de la lectura ha sufrido un 
ligero, pero significativo cam
bio: «Si el profesor ama la lec
tura, el alumno lo capta». Insis
te en que el centro de interés ya 
no es el colegio, y menos el 
libro: la música, el radio-cas
sette o el vídeo, atraen más su 
atención.

De un comportamiento simi
lar dan muestra las alumnas del 
colegio de las «MADRES CON- 
CEPCIONISTAS». Sólo la biblio
teca dedicada a las más peque
ñas parece cumplir con su co
metido. Los cursos de séptimo 
y octavo, BUP y COU, tienen a 
su disposición no sólo una cui
dada y confortable sala de lec
tura, sino además una sustan
ciosa cantidad de volúmenes, 
alrededor de los 4.000 libros, 
sin contar con un buen número 
de revistas y diapositivas, que 
se nutre cada año con un pre
supuesto de 150.000 pesetas. 
Sólo la literatura alcanza la cifra 
de los dos mil títulos; pero, no 
obstante, las alumnas sólo acu
dirán a la sala por exigencias de 
estudios y serán muy pocos los 
casos de préstamos recreativos.

INSTITUTOS
DE BACHILLERATO:
UNA TAREA DE SEMINARIO

En BUP, siguiendo las reco
mendaciones del ministerio, el 
seminario de literatura de cada 
centro elabora una lista de lec
turas obligatorias para primero 
y segundo. Se persigue, ante 
todo, reforzar la afición a la lec

tura de los alumnos con obras 
de calidad. Labor parecida se 
desarrolla en los seminarios de 
las demás asignaturas. Pero, 
aquí es donde tropieza la educa
ción con uno de los más graves 
problemas: una afición que se 
cree tiene el alumno y que no se 
ha desarrollado en cursos ante
riores, y sobre todo, una falta 
de material, alarmante. De ello 
dan buena prueba los tres insti
tutos de bachillerato de nuestra 
ciudad.

El Instituto «GINER DE LOS 
RIOS» inicia este año la cuesta 

en marcha de la biblioteca que 
venga a cubrir las necesidades 
de los 600 alumnos matricula
dos en el centro. Actualmente 
cuenta con 4.381 títulos proce
dentes de los distintos semina
rios y curiosamente, una buena 
parte, de la donación desintere
sada de una catedrática allega
da al centro, siendo el más nu
meroso el apartado de literatu
ra. Los problemas económicos 
son el principal obstáculo que 
hay que salvar para poder dis
poner de una biblioteca que reú
na las condiciones que se con
sideran oportunas para atraer al 
alumnado. Este, en su mayoría 
y por regla general, se sirve del 
material de las salas de lectura 
para los trabajos de las diferen
tes asignaturas. De momento, y 
según nos dice uno de los pro
fesores encargados del funcio
namiento de la biblioteca, ésta, 
aunque pobre, cubre las deman
das más acuciantes de los alum
nos.

A la espera del acondiciona
miento de un nuevo edificio, el 
Instituto «MARIANO QUINTA- 
NILLA», hoy por hoy, no dispo
ne de biblioteca. Alumnos aglo
merados en una especie de pa
sillo traen y llevan libros proce
dentes de los distintos semina
rios, lo que ofrece un panorama 
del todo desolador, máxime 
considerando que la cifra de es
tudiantes en el centro asciende 
a un total de743alumnos. Su 
director nos manifiesta el pro
pósito de inaugurar en un corto 
plazo una sala de biblioteca que 
venga a poner orden en los 6.000 
títulos de los que se dispone 
actualmente, y que sirva no sólo 
de lugar de estudio, sino apto 
para la lectura de los alumnos.

12.234 libros, 630 revistas 
además de una media de 100 
textos de consulta en cada uno

(Continúa en pág. 4)
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do los trece seminarios, es el 
material del que disponen los 
1.700 alumnos del Instituto 
«ANDRES LAGUNA». Un enor
me salón de usos múltiples ha
ce las veces de sala de estudio 
¿jue se ve más frecuentada sólo 
en fechas de exámenes. Alma
cenados los libros en una habi
tación anexa, no terminan de 
ser archivados entre otras cosas 
por la falta de personal. Parte 
del material, de gran valor, dis

brirá con un alumnado en con
trato de formación.

Los profesores de la Escuela 
«EZEQUIEL GONZALEZ», cuen
tan cómo las 102.000 pesetas 
anuales destinadas a la compra 
de libros son el resultado de 
una auténtica labor de hormiga. 
Los 739 libros existentes en el 
centro, después de cinco años 
de funcionamiento, es una cifra 
lo suficientemente reveladora si 
se tiene en cuenta que en él se 
acoge a 377 alumnos. La biblio-

Se precisa de una nueva y mayor 
remesa de libros bien editados tanto 
en formatos como en ilustraciones

perso por despachos, semina
rios y laboratorios, no parece 
atraer mucho al alumnado. Sólo 
en calidad de préstamos serán 
de utilidad docente una mínima 
parte. Ni la dedicatoria expresa 
del mismo Antonio Machado,' 
que en su día estampó su firma 
en más de un libro para prove
cho de los alumnos del centro, 
no parece inmutar a los que hoy 
pasan por él. El polvo y el olvido 
no dan cuenta precisamente de 
pasión por la lectura.

FORMACION PROFESIONAL, 
«LA HERMANA POBRE 
DE LA FAMILIA»

Si manifiesto es en los alum
nos de EGB y BUP una pobreza 
de vocabulario, dificultades en 
la expresión y un empleo abusi
vo de tópicos y frases hechas, 
en los jóvenes que acoge la For
mación Profesional el tema lle
ga, según los profesores, a ca
sos realmente alarmantes.

La falta de medios económi
cos, un alumnado muy hetero
géneo en su procedencia y ni
vel, así como la masificación de 
los distintos grupos, hace que 
la Formación Profesional esté 
padeciendo los actuales proble
mas educativos, pero con agra
vantes. Es aquí donde la labor 
insistente del profesor se hace 
especialmente necesaria.

Para un total de 1.029 alum
nos, con catorce asignaturas di
ferentes, la biblioteca del POLI
TECNICO cuenta en su haber 
con 1.052 libros. De ellos el 80 
por ciento son de utilidad es
trictamente docente y sólo el 20 
por ciento destinado a la lectura 
creativa. Se pretende cubrir las 
necesidades de cada departa
mento, que serán las que mar
quen la pauta en la adquisición 
de material bibliográfico.

El alumnado sabe que existe 
una biblioteca siempre y cuan-
do precise de un lugar de estu
dio, y los libros adquiridos, en 
la mayoría de los casos, ven
drán a cubrir esta necesidad. 
Sólo un grupo muy reducido y 
siempre el mismo la tendrá en 
cuenta como sala de lectura en 
la que podrá aprovechar los ra
tos perdidos a la lectura de al
gún clásico o la novela de ac
tualidad.

Aqui, como en los otros nive
les, el presupuesto para libros 
será del todo ridículo; cantida
des logradas a base de hacer re
cortes en otras necesidades del 
centro. Incluso el personal res
ponsable de la biblioteca se cu-

teca, abierta a cualquier peti
ción del alumno, cumple aqui 
también la función de lugar de 
estudio en los escasos márge
nes de tiempo libre que permite 
un horario apretado.

En la Escuela «ANGEL DEL 
ALCAZAR» están llevando a ca

Ocurre con frecuencia, y en 
ello están de acuerdo más de un 
educador, que «no es el libro el 
que se aleja del público, es el 
público el que lo hace, y son los 
profesionales de la enseñanza 
los responsables». De ahi la im

bo la estructuración de la biblio
teca. Sus profesores de lengua 
y literatura, especialmente preo
cupados por el progresivo em
pobrecimiento del lenguaje en 
los jóvenes, intentan acercar el 
libro a un alumnado procedente 
de diferentes niveles educati
vos, en los que el hábito por la 
lectura es nulo. Cómics, aven
turas, ciencia ficción, la novela 
facilona de Pío Baroja, Ramón 
J. Sender o Delibes, están den
tro de las posibilidades con las 
que parece se puede lanzar a la 
aventura de leer a estos adoles
centes a los que una enorme 
variedad de espectáculos y re
cursos recreativos les aleja irre
mediablemente del libro.

ta profesora de Humanística, 
encargada de la biblioteca, nos 
explica que el principal obs
táculo con el que se encuentran 
a la hora de emprender esta 
lucha por conseguir que el 
alumno lea, son los problemas 
económicos. La falta de dota
ción, ya no sólo de un mínimo 
material docente que se hace 
del todo urgente para preparar a 
un alumnado que viene con 
enormes lagunas de base, sino 
de esas lecturas que pueden, 
aunque tarde, salvar, y cambiar 
el curso de este frustrante deve
nir de la Formación Profesional.

Instalada en el salón de ac
tos, la biblioteca se empieza a 
configurar con 1.500 libros dis
tribuidos por materias, en las 
que las lecturas suponen el 40 
por ciento del material. Si bien,

el año pasado contaron con una 
ayuda de 200.000 pesetas repar
tidas en dos plazos, este año de 
momento no saben de qué can
tidad podrán disponer. No obs
tante, los distintos departamen
tos están configurando las lis
tas de títulos que se precisan al 
objeto de que cuando llegue la 
cantidad aportada por el minis
terio no se encuentren con las 
ya sabidas limitaciones de tiem
po que les obliga a edquirir un 
material muchas veces no de
seado. En definitiva, se preten
de eliminar el desfase de los 
manuales existentes y ponerse 
al día.

RESPONSABILIDAD 
DE LOS PROFESIONALES 
DE LA ENSEÑANZA

portancia de una labor docente 
continuada, por la que se anime 
al niño desde sus primeros años, 
a conocer su mundo a través de 
la lectura. Las campañas esco
lares de animación a la lectura 
contribuyen a fomentar esa afi
ción, que con el tiempo y si se 
lleva a cabo una labor sin alti
bajos, se convertirá en un hábi
to. Tarea ésta en la que, como 
ya se señaló al principio, los 
mismos padres tienen mucho 
que ver y hacer.

Una buena orientación de 
educadores en la iniciación de 
las lecturas se encuentra en la 
linea de «leer por diversión, no 
como deber». Linea que ha de 
continuarse en la segunda eta
pa, para lo cual habrá que alige
rar y reducir el exceso de mate
rias que hace que el niño no 
tenga tiempo para leer.

De los resultados del adecua
do interés de los educadores 
nos da prueba la residencia ju
venil «ANTONIO MACHADO». 
Los 70 alumnos, comprendidos 
entre los 8 y 18 años, cuentan 
con un auxilio de lecturas más 
acorde con sus gustos y prefe
rencias que las que le ofrecen 
los distintos colegios a los que 
diariamente acuden. Los res
ponsables de su educación, 
conscientes de la importancia 
del libro en la vida del niño y el 
adolescente, están llevando a 
cabo el saneamiento de su bi
blioteca, introduciendo el mate
rial que precisan para sus tareas 
escolares, y el que los chicos 

demandan de acuerdo con sus 
edades y preferencias. En ello 
se invierte un presupuesto de 
60.000 pesetas anuales, que si 
bien no es muy elevado, gracias 
a un meticuloso trabajo de se
lección de títulos y editoriales 
se le saca un muy óptimo rendi
miento.
. La sala de biblioteca funciona 
más como depósito de libros y 
préstamos que como sala de lec
tura. Para ésta se fomenta una 
labor de grupo. Siete grupos de 
alumnos, integrados según sus 
edades, trabajan con las lectu
ras que centran su interés: los 
comentarios, debates, e incluso 
la critica de los libros configu
ran las actividades de bibliote
ca. Los resultados se cuentan 
positivos, por cuanto tienen su 
reflejo en un evidente progreso 
del escolar.

Similares esfuerzos se invier
ten en la Residencia Femenina 
«JUAN PABLO II», aunque los 
resultados no sean tan satisfac
torios.

«Cuesta realmente trabajo in

teresar a las alumnas por la lec
tura, sobre todo a las mayores, 
cuando sus preferencias se des
plazan en otra línea: la televi
sión, los discos, el cine... etc.» 
No obstante, su biblioteca, lo 
suficientemente equipada para 
cubrir sus necesidades, goza de 
una movilidad en cuanto a prés
tamos se refiere, que si no la 
deseada, si es lo bastante indi
cativa para asentar unas bases 
que indudablemente se pueden 
y se deben mejorar.

LIBROS PARA APROBAR

Se han señalado los proble
mas que plantea la falta de lee- 

La biblioteca escolar ha de sobrepasar 
la mera función del lugar donde 

se depositan libros

tura en los niveles básico y me
dio, y las actuales dudas sobre 
el futuro de una población in
fantil que hoy lee por contagio y 
obligación. No está muy claro 
que esta masa de lectores me
nudos siga leyendo de adultos. 
Pero si aquí se destierra cual
quier optimismo, ¿cómo se ha 
de encajar el tema de los actua
les universitarios que en su in
mensa mayoría siguen hoy co
mo ayer sin saber lo que signi
fica leer por devoción, cuando 
su aproximación al libro ha sido 
siempre por obligación?

Se sabe bastante de las razo
nes y las posibles justlficacio-

nes que han configurado una 
población de estudiantes adul
tos con escasas, si no nulas, 
apetencias lectoras, pero se 
echan en falta las directrices 
que vengan a abrir una via a las 
posibles soluciones de un esta
do de la cuestión del todo preo
cupante.

Sin entrar en detalles, pues 
ya los simples datos son signi
ficativos, hemos podido saber 
que en la biblioteca del Colegio 
Universitario «DOMINGO DE 
SOTO» por cada libro que de
manda el estudiante de Dere
cho, el de Geografía e Historia 
solicitará cinco. Curiosamente, 
del actual volumen bibliográfico 
con el que se cuenta, 12.426 
ejemplares, las cifras de présta
mos registrados corresponden 
en un número de 7.571 a solici
tudes de estudiantes de Geo
grafía e Historia, y sólo el resto, 
4.855 a los de Derecho, consi
derando que de los 680 alumnos 
matriculados, más de 500 cur
san estudios en Derecho; éstos 
además cuentan con dos cursos " 
más que los de Geografía e His
toria y su existencia se adelanta 
también en dos años.

Si bien la sala de biblioteca 
del Colegio Universitario, por el 
número de alumnos que acoge, 
se juzga reducida en espacio y 
número de plazas, éstas vienen 
a cubrir suficientemente las ne
cesidades reales que plantea el 
alumnado, y su presupuesto da 
de sí para lo que «lamentable
mente se demanda».

Abierta durante todo el día, y 
sólo en calidad de préstamos 
los fines de semana, el alum
nado se acercará al libro en fun
ción de los trabajos y exámenes 

"que deba superar. Según nos 
dice el personal a su cargo, 
aunque los alumnos de Geogra
fía e Historia demandan un ma
yor número de libros y éstos de 
contenidos sensiblemente más 
creativos (lógicos, por otra par
te, si nos ceñimos al temario de . 
las asignaturas), en lineas ge
nerales «en el universitario no 
existe el gusanillo de la lectura: 
no hay un hábito de lectura en 
estos adultos».

Bien distinto es el panorama 
en el CENTRO ASOCIADO DE 
LA UNED en nuestra ciudad. 
Actualmente se cursan, además 
del acceso para mayores de 25 
años, las carreras de Derecho 
(55 alumnos), Geografía e His-

toria (39), Filosofía Hispánica 
(14), Ciencias de la Educación 
(62), Ciencias Económicas (35), 
Empresariales (32), Matemáti
cas (13) y Psicología (61).

En éste su séptimo curso en 
funcionamiento, se está en ple
na potenciación de la biblioteca 
por entender que precisa de una 
mayor atención. Ello, entreoirás 
posibles medidas actualmente 
en viabilidad (informatización 
del préstamo de libros, instala
ción en un local mayor...) y se
gún expresa una circular del 
centro, «exige inexorablemente

(Continúa en pág. 5)
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comenzar por la adquisición de 
libros, sobre todo teniendo en 
cuenta el retraso en las compras 
derivado del insuficiente grado 
de ejecución durante los últi
mos cursos de las ya de por sí 
exiguas dotaciones destinadas 
al fin».

Puesto que el objetivo priori
tario de un Centro Asociado es 
el del estudio y la enseñanza, 
«éste requiere de una biblioteca 
universitaria de estudio que 
contenga todos los manuales, 
tratados y obras generales pro
pios de las materias que son 
objeto de enseñanzas en el mis
mo». Ello, según expresa el pro
yecto del cent/o, no tiene por 
qué excluir la aspiración de una 
biblioteca universitaria de in
vestigación, en algunos temas o 
áreas puntuales «que estarán 
llamados a estimular la función 
investigadora y que, en todo 
caso enaltecerá el carácter uni
versitario de este Centro Aso
ciado». Por último, se piensa en 
la constitución de un fondo de 
temas segovianos en el que con 
el tiempo se logre reunir toda la 
bibliografía disponible sobre 
los estudios de carácter histó
rico, artístico, cultural, antro
pológico, económico, consue

que parece serlo en Segovia. Si 
es verdad que no es del todo 
licito comparar opciones cultu
rales de niveles y contextos dis
tintos, hemos considerado opor
tuno incluir en esta relación, un 
centro de enseñanza y prepara
ción para el futuro profesional 
de un número de jóvenes que rio 
están en ningún caso exentos 
de las inquietudes culturales de 
los jóvenes de su generación, 
pero que a diferencia de la tóni
ca predominante (aunque pueda 
resultar paradógico) la lectura 
adquiere el deseado carácter re
creativo. Hablamos de los alum
nos de la ACADEMIA DE ARTI
LLERIA.

Incluida la lectura en el REC, 
Recreo Educativo del Cadete, 
éste tendrá que sacar el tiempo 
de una apretada jornada de es
tudio para introducirse en algo 
que será a todas luces una afi
ción. Porque asi como en los 
casos anteriores la lectura tenía 
dos vertientes bien diferencia
das (la obligada y la recreativa) 
en el programa del cadete no 
existirá una bibliografía adicio
nal. Todo lo que el alumno pre
cisa para su preparación profe
sional va incluido en las leccio
nes tanto teóricas como prácti
cas. Por lo tanto, no se hará 
ob igatoria la asistencia a una 

ello en consonancia con sus afi
ciones lectoras, pues, como se 
ha indicado, son los mismos 
alumnos los que se encargan de 
«nutrirse».

Evidentemente, las diferen
cias son sustanciales y sustan
ciosas. Y se nos ocurre que es 
el propio sistema de estudios el

La falta de lectura produce jóvenes con un 
vocabulario raquítico, dificultades 

en la expresión y un empleo abusivo 
de tópicos y frases hechas

que produce jóvenes diferentes. 
El que se inicia en la carrera 
castrense tiene en mente desde 
el primer momento qué es lo 
que quiere, porque, entre otras 
cosas, sabe muy bien lo que le 
va a costar conseguirlo. «No se 
trata de estudiar para aprobar, 
sino de prepararse en algo que 
se le va a exigir y que tendrá que 
poner en práctica al dia siguien
te de su salida de la Academia».

BIBLIOTECA PUBLICA, 
¿LA OTRA ESCUELA?

Cuando las^ notables caren- 
cías bibliográficas, la falta de 
dotación y orientación en los 
centros escolares se hacen pre

dos) dicen mucho del personal 
que acude a ella. Reflejan pri
mero, el brusco contraste entre 
un grupo con un índice de lec
tura superior a la media y otro 
que no alcanza el mínimo de
seable.

El público presente es, en su 
mayoría, estudiante en solicitud 

de material docente y, lo que es 
más significativo, en busca de 
un lugar de estudio. Los niños, 
sobre todo los de la primera 
etapa de EGB, serán los asiduos 
lectores de libros de aventuras, 
cómics y todo aquello que se 
acompañe de una buena ilustra
ción, público éste que incre
mentará su afluencia en las épo
cas de vacaciones escolares. 
Los adolescentes preferirán la 
ciencia-ficción en sus distintas 
modalidades, la novela de mis
terio. e intriga y las revistas de 

KIOSCO

divulgación científica («Muy in
teresante», es una de las más 
solicitadas).

Ultimamente, según nos indi
ca el personal a cargo de la bi
blioteca, se está produciendo 
un cambio cualitativo de públi
co, sobre todo por vía de los 
préstamos. Profesionales hasta 
ahora al margen de este servicio 
se van acercando a la lectura: 
Mecánicos, conductores, obre
ros en su mayoría, y, curiosa
mente, el ama de casa. Esta 
última, interesada por las revis
tas de labores, moda, decora
ción, etc., que se han añadido 
con éxito al material del centro.

Es, en definitiva, un público 
muy heterogéneo que precisa 
de la atención de un personal 
más numeroso y, sobre todo, de 
la coordinación de los distintos 
centros educadores con el mis
mo personal de bibliotecas para 
poder hablar, si no de unos fu
turos amantes de la lectura, si 
de un público informado dejos 
beneficios que el libro puede 
aportar a sus vidas.

PILAR SAIZ

tudinario, etc... relativos a la 
provincia de Segovia.

Para este curso se cuenta con 
un presupuesto de un millón de 
pesetas a invertir en un fondo 
bibliográfico prioritario, que ha 
seleccionado el propio alumna
do, al objeto de atender las exi
gencias de las respectivas fa
cultades tutorizadas. Mientras, 
la actual biblioteca goza de una 
notable asistencia de lectores 
que la utilizan como sala de 
estudios. Los préstamos ad
quieren cierta movilidad a pesar 
de los escasos fondos, apre
ciándose una mayor demanda 
entre los alumnos de Ciencias 
de la Educación, seguidos de 
los de Filología, Geografía e 
Historia y Derecho.

Las existencias, 1.258 libros, 
están distribuidos de la siguien
te forma: 191 títulos de Dere
cho, 246 de Geografía e Histo
ria, 320 para Filología, 122 para 
Ciencias de la Educación, 132 
en el apartado de Económicas y 
Empresariales, 55 en Matemáti
cas y 140 para Psicología.

LA EXCEPCION

Como generalmente ocurre 
que no hay regla sin su excep
ción, venimos a señalar aquí la

biblioteca en solicitud de mate
rial por estar ya recogido en las 
mismas exigencias de estudio. 
Muy al contrario, el alumno acu
dirá a la biblioteca en busca de 
la información que realmente le 
interesa, atendiendo a sus incli
naciones culturales personales; 
ese complemento que sus in
quietudes, por saber y encon
traren ellos el recreo formativo, 
le demandan.

Los 100 caballeros alféreces 
cadetes de la Academia de Arti
llería disponen, (al margen de la 
biblioteca general de la Acade
mia, una de las mejores del 
país), de una biblioteca autofi- 
nanciada y autogestionada. 
Ellos mismos se encargarán de 
elegir las lecturas que financia
rán con sus aportaciones. A pe
sar del poco tiempo disponible 
para la lectura, sus profesores 
nos informan de un promedio 
de 10 libros leídos por alumno y 
año.

Su biblioteca, dotada actual
mente con unos 1.500 ejempla
res, recoge títulos de historia, 
literatura clásica y moderna, te
mas militares, filosofía,... sin 
olvidar la prensa y las revistas 
de diversos contenidos. Todo

sentes, el escolar ha de acudir a 
otros lugares en busca de ese 
libro exigido, o por qué no, del 
que puede apetecerle leer. Es 
entonces cuando se echan real
mente en falta unas bibliotecas 
de barrio que hagan más fácil y 
provechosa la labor.

Será la BIBLIOTECA PUBLI
CA la que acoja a un número de 
lectores variado porque se em
pieza por carecer de un local 
que reúna las condiciones con
sideradas óptimas para desem
peñar sus funciones.

El personal a su cargo, tam
bién insuficiente, tendrá que 
desarrollar tareas propias del 
educador, al tanto de un público 
en solicitud de un servicio que 
no sabe (por no recibir la orien
tación oportuna en sus centros 
escolares) cómo utilizarlo: des
conoce desde el manejo de un 
archivo y lo que debiera ser una 
simpre rutina de completar los 
datos de una ficha bibliográfica, 
hasta el trato que se le debe dar 
al «objeto público» que tiene en 
sus manos. Se hace aquí noto
ria la desinformación de los ser
vicios de una biblioteca.

Los 4.000 carnés actualmente 
en vigor (y otros 2.000 caduca-

«JUVENTUD E INFORMACION»: PROGRAMA PARA 1986

Hace ya dos años que se puso en marcha el programa 
«Juventud e Información», que parte del principio de que una 
mayor y mejor información resulta fundamental para favore
cer el acceso de los jóvenes a las oportunidades sociales y 
para corregir las desigualdades que sufren los colectivos más 
desfavorecidos. El Centro Nacional de Información y Docu
mentación del Instituto de la Juventud continuará con la reali
zación de este programa, en el que participan los órganos de 
juventud dejas distintas Administraciones Públicas a lo largo 
del presente año.

Desde la puesta en marcha del Programa se han creado 
más de 120 Centros de Información, para dar cumplimiento a 
las demandas informativas de la juventud. Las líneas de tra
bajo para 1986 han sido ya diseñadas y comprenden acciones 
concretas en torno a los siguientes núcleos: Banco de datos 
especializado en el campo de la Juventud (actualización y 
enriquecimiento permanente), programa audiovisual (inclui
das acciones en la videoteca), publicaciones (revistas «Guía» 
y «De Juventud»), estudios (investigaciones, estadísticas, 
experiencias internacionales), cursos de formación (sobre 
documentación, informática e información) y Jomadas y 
encuentros (destacan especialmente los IV Encuentros de 
Juventud «Cabueftes 86» asi como las jornadas sobre «Polí
ticas de Juventud» y el Encuentro Internacional de Centros de 
Información de Juventud).

AUMENTA EL NUMERO DE USUARIOS 
DEL T.I.V.E.

TIVE (Oficina Nacional de Turismo e Intercambio de Jóve
nes y Estudiantes), bajo la dependencia del Instituto de la 
Juventud y con 24 oficinas repartidas por España, se ocupa 
especialmente del asesoramiento, la promoción y la presta
ción de servicios para los viajes de jóvenes. Por su carácter de 
servicio sin ánimo de lucro, ofrece a los jóvenes importantes 
reducciones económicas, tanto en transportes como en alo
jamientos, asi como en todo tipo de actividades turísticas.

Los servicios que presta UVE se dirigen a los siguientes 
posibles beneficiarios: a cualquier joven o grupo de jóvenes 
hasta veintiséis años de edad, a los estudiantes en general 
hasta los treinta años, aparte de dirigentes juveniles, exper
tos y profesores sin limitación de edad.

Tras la práctica clausura de la Oficina en julio de 1982 y su 
paulatina apertura a lo largo de 1983, en la actualidad se 
encuentra en un elevado rendimiento: a 30 de julio de 1985, 
sólo en siete meses, habían utilizado los servicios de TIVE 
140.380 jóvenes, frente a los 135.245 del conjunto de 1984 y a 
los 100.353 de 1983.

(De «Información Cultural». Ministerio de Cultura)
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JOVENES PROFESIONALES

Rizo's en Segovia:
Cuando las ganas 
de trabajar son jóvenes

Son cinco jóvenes que se han empeñado an cambiar la imagen 
del personal segoviano. Con Rizo’s, también en Segovia, piden un 
voto de confianza que les permita demostrar que tienen ganas de 
hacer bien las cosas, porque «para parecer alguien en esto de la 
peluquería hay que ser un profesional».

Vienen a Segovia después de 
realizar estudios de perluqueria 
en Madrid. Obtienen su título 
profesional y es en la central de 
la firma Rizo's de Madrid, donde 
se piensa en la idea de montar 
un tinglado parecido en nuestra 
ciudad. Los inconvenientes, to
do un reto: hay que intentar
cambiar todo el concepto de la 
peluquería en una ciudad donde 
las cosas parecen estar ya muy 
hechas; hay que empezar por lo

más difícil, la mentalidad de la 
gente. Pero ésto, muy al contra
rio, no les amedrenta, y tras la 
toma de contacto, Mirian, Ma- 
ribel, M.a Angeles, Adela y José 
creen que aqui hay futuro, entre 
otros cosas, porque se trata del 
suyo y de su negocio. .

Desde luego la edad no su
pondrá impedimento alguno; lo 
tienen bastante claro: «Si, se 
necesita dinero, pero si no hay 
ganas de hacer bien las cosas, 
no se va a ninguna parte. Y 
aqui cada uno sabe lo que tiene 
que hacer. Mirian (20 años), di
rectora de salón; José (21 años), 
djrector técnico, Adela y Mari- 
bel (20 y 18 años), respectiva
mente), oficiales de salón, y 
M.a Angeles (16 años), ayudan
te. Cada uno a lo suyo y juntos 
con un objetivo común: «que el 
cliente se sienta a gusto desde 
el primer momento; en ello se 
ha invertido mucho dinero y mu
chas ganas de aprovecharlo».

NACER CON UN NOMBRE

Rizo’s les aporta el nombre y 
la idea: ofrecer al público sego
viano un servicio que rompe con 
lo que por tradición y tópica
mente se cree puede ofrecer una 
peluquería. La cosa va más allá 
de un simple corte de pelo (sien
do éste, fundamental). Se trata 
de ser conscientes y, a su vez, 
concienciar, mentalizar a la 
gente de la importancia que hoy 
adquiere en la persona su ima-

gen: estética y personalidad ar
monizadas.

«Hay que ofrecer a cada per
sona un servicio diferente. No 
se trata de ponerles a la moda, 
porque entre otras cosas en pe
luquería no se puede hablar de 
una moda definida. Si existen 
unas lineas más o menos reno
vadoras, pero se trata de hacer 
partícipe al individuo de toda 
una gama de de posibilidades 
que se puedan adaptar a su per

sonalidad». Este encontrará en 
Rizo’s un tratamiento adecuado 
para cada tipo de cabello, su 
corte y peinado correspondiente 
y todos los medios a disposi
ción de un esmerado cuidado de 
la piel .del cuerpo: limpieza de 
cutist depilación, masajes... e 
incluso maquillaje.

Había que empezar, y fue la 
madre de Mirian, muy metida en 
el mundo de la peluquería, la 
que ofreció su apoyo financiero 
a estos jóvenes, en los que tie
ne puesta su confianza. Ahora, 
son ellos los que «tienen que 
dar la cara». Ante todo, es una 
labor de información, de dese
char juicios preconcebidos que 
tiene la gente sobre la peluque
ría, y, concretamente, sobre Ri
zo’s. «La idea de este nombre 
suele ir muy unida a cosas co
mo muy raras en cuanto al pei
nado. Y esto es lo que tratamos 
de desmentir. Queremos que la 
gente se acerque al salón y sepa 
cómo funciona sin obligar a na
die, a nada».

RIZOS
RIZO’S EN SEGOVIA

Estos chicos son conscientes 
de que el nombre tiene sus ven
tajas y también sus incon
venientes. «Es primero, una lla
mada de atención: contar con 
una firma que tiene su prestigio 
en el mundo de la moda; su 
presencia en Madrid y en otras 
capitales españolas lo confir-

man; esto es un paso a nuestro 
favor. Pero también ofrece el in
conveniente que apuntábamos 
antes, el creer exclusivamente

en Rizo’s como en lo «último de 
lo último», en lo más raro. Y 
esto cuesta mucho trabajo cam
biarlo, sobre todo en una ciudad 
como Segovia».

Tres meses llevan ya funcio
nando en nuestra ciudad, y nos 
dicen que si bien es todavía

muy pronto para hablar de re
sultados, éstos se van ya de
cantando. Porque si Segovia es 
una ciudad de ideas y costum
bres muy marcadas, aunque di
ficulta por un lado las cosas, 
paradójicamente, en cierto sen
tido también supone una ayuda.

«La competencia aquí en Sego
via es una competencia buena, 
en el sentido de que crea un 
ambiente. Lo mismo que mu
chos bares crean ambiente de 
bares én la gente, en peluque
ría ocurre algo semejante. El 
obstáculo mayor está en abrirse 
camino; darse a conocer es 
nuestro objetivo prioritario».

En este corto pero decisivo 
espacio de tiempo en nuestra 
ciudad, han comprobado cómo 
la gente que se anima y acude a 
su salón, en la mayoría de los 
casos, repite. Si bien entre la 
gente joven tiene su aceptación, 
señalan que la edad que conó- 
micamente interesa en peluque
ría es la de las señoras entre los 
35-45 años, porque son el públi
co que acude a la peluquería 
todas las semanas.

No obstante, Rizo’s está abier
to a todo tipo de gente, y es 
aquí donde cobra especial im
portancia el público masculino. 
«El hombre, el joven y menos 
joven, es más flexible, acepta
mejor todo tipo de sugerencias; 
en este sentido, la mujeres más 
problemática». En cualquier ca
so, estos jóvenes dejan bien 
sentado que no se trata de «co
mer el coco» a nadie; todo lo 
contrario: «La persona puede 
acudir con una idea clara de lo 

que quiere; no consiste enton
ces en convencer porque si. 
Nuestra labor se aproxima más 
al consejo, a sugerirle ese corte 
o peinado que se acerque más a 
sus rasgos físicos y a su perso
nalidad. Es aqui donde el papel 
del profesional de la peluquería

roza con el del psicólogo. «Se 
aprende mucho del cliente; qué 
es lo que quiere y cómo te pue
des sentir satisfecho de tu ser
vicio».

ARTISTAS DE LA IMAGEN

La gente que trabaja e Rizo's 
es gente inquieta, con ganas de 
superarse y, sobre todo, con 
imaginación. Gente joven que 
renueva y se renueva constante
mente: muy al tanto de lo que 
ocurre fuera de nuestras fronte
ras, y de todo aquello que se 
puede hacer aqui. Porque en 
esto de la moda, también en pe
luquería hay que adelantarse a 
las inquietudes socio-culturales 
de los colectivos sociales. Y si 
hay que crear una imagen, «la 
propia imagen tiene que salir de 
aquí». En Rizo’s todo es impor
tante; hay que cuidar hasta el 
último detalle.

La directora del salón, Mirian, 
tendrá el plato fuerte de esta ac
tividad profesional: los cortes, 
tintes, limpieza de cutis, depi
lación... y todo lo que entraña 
una buena elección de los pro
ductos para un óptimo trata
miento del cabello y la piel. 
Adela y Maribel, Con M.a Ange
les, estarán al tanto del peinado 
en sus correspondientes proce
sos y modalidades; y José, el 
director técnico de la empresa, 
hará las veces de relaciones pú
blicas dentro y fuera del lugar 
del trabajo: la música ambien
tal, la grabación de videos, pa
ses de modelos y su presencia 
en los pueblos de nuestra pro
vincia, carteles... toda una labor 
de promoción de una actividad y 
de una forma. «Hay que infor
mar a la gente del servicio que 
aquí se, ofrece, del método de 
trabajo que se sigue, de ese res
peto que en todo momento 
creen que se merece al cliente, 
y de la pretensión, sobre cual
quier otro tipo de intereses, de 
que el público se sienta real
mente a gusto. "

Para abrise a la gente nada 
mejor que facilitarle su entrada; 
y si el dinero puede ser un obs
táculo importante, también Ri
zo's tiene sus tarjetas de des
cuentos dirigidos especialmen
te a propiciar el camino entre la 
gente joven. Porque si notamos 
que una ciudad cambia es por
que lo hace su gente joven, y 
aqui la juventud está cambian
do.

P. S.
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Iniciamos esta sección en la seguridad de que será bien acogida por muchos lectores 
jóvenes aficionados a la fotografía. También podrá servir a otros que aún no los son para 
interesarse por esta bella y artística actividad. Los textos que vamos a ir ofreciendo a lo 
largo de varias quincenas se nos han facilitado por el Departamento de Prensa-Información 
de Agfa-Gevaert, por lo que no podrá extrañar a! lector que en su contenido se haga refe
rencia a productos de la mencionada marca. •

EL FUTURO
DE LA FOTOGRAFIA

Cuando lo que se conoce po
pularmente como Era del Video 
parece imponerse, uno empieza 
a replantearse si los «viejos» 
aparatos de fotografía con los 
que tantos recuerdos hemos re
tenido, o si las «obsoletas» pelí

culas con base química de pla
ta, con las que tan bellos resul
tados artísticos hemos obteni
do, tienen algún futuro.

Ante todo unas reflexiones. 
El video sólo es la punta de un 
iceberg, que por diversas razo
nes se ha impuesto inicialmen
te, pero recordemos el lanza
miento de «Mavica», el sistema 
fotográfico electromagnético o 
videofotografia que fracasó por 
sus podres resultados cualitati
vos con respecto a los todavía x 
vigentes sistemas tradiciona
les, aunque recientemente ha 
salido en la prensa el próximo 
lanzamiento del proyecto.

Sin embargo muchas cosas 
están cambiando, la microelec
trónica por la mecánica, los pig
mentos por la plata, los enfo

CONSU LTORIO
Esta sección irá encaminada a contestar aquellas 

preguntas que sobre temas profesionales, de estudio, 
servicio militar, etc., se nos formulen por nuestros lec
tores jóvenes. Nuestra intención es buscar las contesta
ciones a esas preguntas en las fuentes más directas posi
ble, como organismos oficiales, centros militares y uni
versitarios, etc., a fin de poder ofrecer respuestas con
cretas y de absoluta garantía.

En las preguntas que se nos formulen se deberá 
hacer constar nombre y apellidos, D.N.I., profesión, 
domicilio y teléfono.

ques automáticos, todavía algo 
imperfectos, pronto serán de 
uso común, información com
pleta de todos los elementos en 
el visor... Afortunadamente en 
los proyectos de futuro se man
tiene el formato de la cámara, el 
35 mm., llamado universal, ya 
que se ha destacado como el 
más manejable, cuestión que 

nos permitirá adecuarnos sin 
mayores esfuerzos a las innova
ciones del futuro. Y lo más im- 
portapte, la fotografía como tal, 
registro fijo de imágenes, se
guirá existiendo con la tecnolo
gía que sea, la actual, la del 
futuro inmediato que comentá
bamos o a más largo plazo a tra
vés, por ejemplo, del láser.

Y esta seguridad en la pervi- 
vencia entre nosotros de este 
arte, nos la dan las grandes fir
mas, las multinacionales del ra
mo, cuyos laboratorios están 
trabajando para ese futuro. Co
mo botón de muestra, la casa 
europea Agfa-Gevaert ha reali
zado recientemente importantes 
ampliaciones de capital para fi
nanciar proyectos con elemen

tos como el láser. La imagina
ción puede volar libremente, 
aunque mientras estos avances 
no lleguen hasta nosotros, esas 
mismas industrias siguen per
feccionando y mejorando los 
productos tradicionales.

Aunque meros aficionados no 
hay que olvidar las opiniones y 

obras de los artistas y profesio
nales del medio. No sólo con la 
técnica mejoraremos los resul
tados y por ello es bueno aten
der sus teorías observando sus 
obras. Asistiendo a exposicio
nes o mediante la lectura de en
sayos afortunadamente ya abun
dantemente editados en nuestro 
pais.

Relativo al tema que tratamos 
y que augura un próspero futu
ro, nos referiremos a unas de
claraciones del reconocido fo
tógrafo Francesc Catalá Roca, 
premio nacional de Artes Plás
ticas 1983: «Con un siglo y me
dio de existencia, la fotografía 
aún está en su prehistoria».

EL OTOÑO 
MEJOR QUE EL VERANO

Para terminar este artículo 
trataremos brevemente sobre la 
docilidad de la luz en otoño. 
Para fotografiar exteriores, con 
luz natural (solar) es correcto 
que haya suficiente luminosi
dad, pero no demasiada. En ple
no estío, el sol, más en horas 
punta, es demasiado alto y fuer
te, lo que provoca en los sujetos 
comunmente fotografiados, per
sonas, monumentos, paisajes, 
unos claroscuros exagerados 
que los desmerecen. En otoño, 

los rayos solares caen oblicua
mente y con una intensidad más 
disminuida, resultando de ello 
unos contrates más atenuados, 
en definitiva más naturales. 
También saldrán beneficiados 
los colores y sus tonalidades y 
las gamas de grises en el caso

Salir del pueblo para algo más 
que conocer mundo

Marcos Arnaz: 14 años trabajando 
en las viñas de Burgey

El paro en nuestra provincia 
sigue siendo uno de los graves 
problemas con el que nos en
frentamos actualmente. La emi
gración a centros industriales 
del resto de España es conocida 
por todos. Nuestros pueblos 
van perdiendo juventud, que 
marcha en busca de trabajo a 
los diferentes lugares donde 
puede ser más fácil encontrarlo. 
Una de las posibilidades con las 
que se cuenta es la salida al 
extranjero.

En Coca esto ha sido un mé
todo tradicional. Marcos Arnaz 
Agüero es un prototipo del tra
bajador que desde muy joven, 
17 años, se ha visto obligado a 
salir fuera de España para ga
narse la vida. Desde entonces 
ha recorrido ocho países euro
peos realizando diversas activi
dades. Lleva 14 años acudiendo 
temporalmente al departamento 
de Aín, en el sudeste francés, 
donde las viñas de Burgey espe
ran año a año su presencia para 
poder demostrar una vez más 
que son capaces de dar buen 
vino.

A finales de septiembre sale 
de Coca; después de dos días 
de camino llega a la cooperativa 
vinícola formada por siete pe
queños propietarios. Se encar
ga de la bodega y las nueve ho
ras y media que trabaja al día 
las emplea fundamentalmente 
en preparar las cubas que alber
garán el mosto. Controla la fer
mentación y los métodos que se 
emplean para obtener los dis
tintos tipos de caldo. «El trato 
que recibimos —asegura Mar
cos— es inmejorable. Estamos 
muy bien considerados y nos 
prefieren a los trabajadores fran
ceses». Con un gesto de satis
facción cdmenta que conoce 
desde hace mucho a sus patro
nos y mantiene una buena rela
ción con ellos. Durante su es
tancia, los días de descanso, es 
frecuente que los jefes les invi
ten a comer en su casa o en un 
restaurante. En la sobremesa se 
tocan todo tipo de temas. Mar
cos, que domina el francés y 
algo de alemán, conversa con 
ellos a menudo sobre la entrada 
de España en el Mercado Co
mún. «Mis jefes —asegura con

ACTIVIDADES
Es nuestro propósito recoger en este quincenal in

formación sobre las actividades desarrolladas o anuncio 
de -las que vayan a desarrollar, por grupos culturales, 
centros de enseñanza de todos los niveles, scouts, y toda 
otra agrupación juvenil radicada en nuestra provincia. 
Rogamos, pues, el envío de los correspondientes datos, 
con la advertencia de que deberá tenerse en cuenta que 
la confección de cada número se cierra siete días antes 
de su publicación (segundo y cuarto lunes de cada 
mes), por lo que se orienta para el envío de los origi
nales con tiempo adecuado para poder ser incluidos.

de utilizar el blanco y negro. Asi 
pues será oportuno aprovechar 
los días de buen tiempo que nos 
deparará esta estación y com
probar los resultados con las 
fotografías realizadas en nues
tras recientes vacaciones.

D. M.

vencido— están de acuerdo con 
la entrada de España. Lo hemos 
hablado muchas veces y ellos 
aseguran que no les afectará ne
gativamente». La demanda de 
vinos de calidad va en aúmento 
y ha sido necesaria la mecani
zación. Este decidido caucense 
comenzó a trabajar allí cuando 
aún prensaban a mano. Ahora 
han reducido la mano de obra y 
de los cuatro hombres que se 
necesitaban en la bodega han 
pasado a ser dos y, ocasional
mente, él solo; el resto se en
carga de vendimiar. «Hace 10 
años salían muchos más de Co
ca; han llegado aira Francia 
hasta 60 personas, con lo que 
ésto supone para un pueblo. 
Actualmente vamos menos pe
ro, con todo y con eso, es uno 
de los lugares de la provincia de 
Segovia de donde parten más 
jornaleros a la vendimia, a las 
fábricas de zumos y conservas, 
etc.»

La vida de un trabajador no es 
tan penosa como a veces se ha 
dicho. El trabajo es duro, con 
más horas que en España, pero 
están bien pagados. Por los 30 a 
35 días trabajados reciben unas 
270.000 pesetas. Marcos prefe
riría trabajar de fijo en España 
pero al no poder conseguir nada 
de su agrado simultanea sus 
salidas a Francia con la explo
tación de la piscina municipal 
de Coca. El resto de los jornale
ros trabajan temporalmente en 
la agricultura local cuando pre
cisa mano de obra o se confor
man con el empleo comunitario 
en el monte en las épocas difí
ciles de invierno.

«De joven cuando salí por pri
mera vez con 17 años, no dejaba 
casi nada atrás e iba más deci
dido. Ahorá ya tengo alguien 
más que me espera y por eso 
quiero buscar un trabajo dura
dero». Asegura que si no hubie
ra tenido que regresar para rea
lizar el Servicio Militar su vida 
habría cambiado mucho. No se 
encontraría aquí y quizás, dado 
su carácter emprendedor y su 
inteligencia, podríamos encon
trarle bien situado en cualquier 
lugar de Europa.

FELIX ALBERTOS

M.C.D. 2022
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JUGUETES...
¿Para qué y para quién?

Los juguetes siguen siendo aún hoy, cuando los padres «modernos» se van ente
rando de la importancia del juego en el desarrollo y formación de la personalidad del 
niño, un medio de consumo de masas (de ello se ha ocupado sin descanso la TV) 
que sólo cobra importancia real una vez al año. Los Reyes pondrán en entredicho los 
comportamientos de los responsables directos, los propios padres, que se encuentran 
en estas fechas con el compromiso de elegir el juguete-regalo para el niño.

Desde luego la fecha es un 
tantoanormal, porcuanto viene a 
ser desde siempre, en nuestro 
país el último día fuerte de las 
vacaciones de Navidad, y que 
nos anuncia la inminente vuelta 
del niño al colegio, y si sólo se 
le obsequia coq juguetes en es
ta fecha ¿cuándo podrá prestar
les la atención que se precisa 
para sacar el partido que se 
espera de ellos? Desde luego, ni 
horas de clase, ni deberes extra
escolares se lo permitirán. En
tonces, si no podemos cambiar 
el calendario y acomodarlo a las 
horas de juego del niño, por qué 
no hacer lo contrario: comprar 
los juguetes cuando el niño 
pueda hacer el uso de ellos que 
se considera necesario para su 
formación.

Como en muchas otras co
sas, los intereses comerciales, 
desde luego un tanto irraciona
les, tienen la primacía, y en 
cuestión de juego «es el niño el 
menos autorizado» para cam
biar formas de vida que se en
tienden bien hechas por los 
asultos.

Los Reyes Magos traerán los 
juguetes al peque, aunque su

presupuesto no sea muy boyan
te; se superarán las dificultades 
y un pequeño apaño, a modo de 
refrito entre lo que pide el niño y 
el precio de esta petición, lo que 
impone la pub^cidad y lo que 
los padres ven como adecuado 
desde la óptica de sus propias 
apetencias de juego configura
rán una línea de conducta por la 
que la población infantil; y la 
restante, no mucho menos, po
drán celebrar con muchos ju
guetes la festividad en cuestión. 
Porque de ésto es de lo que se 
trata.

Segovia en este tema no es 
ninguna excepción. Aquí tam
bién se compran juguetes en 
abundancia. De ello nos dan 
referencia los establecimientos 
comerciales con los que nos 
hemos puesto al habla. Del tipo 
de demandas, precios, marcas, 
cantidades y características de
terminadas dan buena muestra 
los juguetes solicitados, que 
hace pocos días dejaron en 
nuestra ciudad los Reyes Ma
gos.

El comportamiento dominan
te a la hora de hacer los encar
gos a los Reyes Magos sigue

siendo el mismo todos los años: 
se espera a los últimos días, 
aún a riesgo de no encontrar el 
juguete que el niño solicita. An
te ello, se opta por comprar el 
sustituto, primero más barato y 
después, más duradero. Para
dójicamente ocurre que se pres
ta bastante importancia (dema
siada, a veces) al material del 
juguete siempre en función de 
su duración, sin tener en cuenta 
el factor señalado anteriormen
te y que hace referencia a la dis
cutible utilidad que el niño pue
da hacer de él principalmente 
por razones de tiempo. Jugue
tes cuyo precio oscila entre las 
1.500 y 2.500 pesetas serán los 
más vendidos.

Si bien en los últimos años 
las compras se van acercando a 
las peticiones de los chavales, 
todavía el precio sigue siendo 
un factor decisivo en la elección 
de los padres. Estos, al igual 
que los mismos niños solicita
rán los juguetes que machaco
namente repite la TV, pero tam
bién es verdad, según señalan 
los vendedores, «se está pres
tando una mayor atención a los 
consejos de los propios esta

blecimientos comerciales en 
cuanto a la calidad, edad del 
niño y las propiedades del ob
jeto de compra». Una atención 
que én numerosas ocasiones 
roza con la exageración. Mu
chos padres se empeñan en 
comprar a toda costa el juguete 
didáctico, olvidándose ya no 
sólo de las peticiones, gustos e 
incluso de la edad del niño, sino 
del propio carácter indiscutible
mente de diversión, lúdico, que 
da sentido al juego, y por tanto 

a los juguetes que lo van a pro
porcionar.

Luego está el otro extremo, el 
de los-padres compradores del 
juguete de adorno, muy bonito 
y decorativo que más que hacer 
las delicias del niño y de su en
tretenimiento, cumple la fun
ción de objeto decorativo al que 
no hay que manosear mucho, ni 
estropear, con lo cual muy a 
duras penas se podrá utilizar a 
gusto del destinatario.

La moda, también marca sus

W 0 Z RT , EL DIVINO

Guión: JUAN IGNACIO HERRERO 
Dibujos: ADOLFO BUYLLA

INTRODUCCION: Ignorado y ensalzado a un tiempo, cruelmente tratado por una sociedad que 
consideraba a los músicos simples ganapanes, Wolfgang Amadeus Mozart disfrutó también, sin 
embargo, de halagos cortesanos y vítores populares. Elevándose sobre tanta contradicción, queda 
para siempre entre nosotros la tierna belleza de su música, testimonio de milagroso equilibrio y 
dulces armonías.

1. Leopoldo Mozart, músico oficial del arzobispado de Salzburgo, 
asistía al improvisado concierto de su hijo menor, con verdadero 
estupor. Si hacia prodigios al piano, también acariciaba su «violín 
de manteca» con gran virtuosismo. Apenas contaba tres años el 
diminuto Wolfgang, y ya podía darle ciento y raya a su hermana 
Nannerl, cinco mayor que él y, asimismo, gran promesa musical. En 
ese instante, papé Mozart se supo al frente de una dinastía capaz 
de maravillar al mundo, e inició la formación musical de los dos ale
vines. Wolfgang, aprendiz sensible y dócil como pocos, hizo enormes 
progresos.

2. Muy pronto la familia Mozart dio a conocer a sus nuevos mú
sicos. La sonriente «troupe» viajera desfiló por salones y auditorios 
de numerosas ciudades europeas, con gran éxito, antes de abordar 
las cortes más importantes. A* ser presentado a la emperatriz María 
Teresa de Austria, Wolfgang resbaló sobre el encerado suelo, y cayó. 
La archiduquesa María Antonieta, futura y desdichada reina de Fran
cia, le irguió tiernamente, y el ni. o, en un arranque espontáneo, la 
abrazó y besó, para después prometerle que se casaría con ella cuan
do fuese mayor. Por último se .subió al regazo de la emperatriz, y 
renovó sus caricias.

pautas en el mundo del juego. Y 
este año, en ello coinciden la 
mayoría de los establecimien
tos comerciales encuestados, 
los juguetes que hacen algo han 
sido los vedettes de temporada: 
las famosas muñecas patinado
ras, las articuladas y acompa
ñadas de todo tipo de acceso
rios, así como las figuras del 
espacio, robots... etc. La gran 
novedad ha venido de la mano 
de los «transformes» juguetes 
convertibles en coches, naves, 
robots o pistolas, que siguen, 
por otro lado, configurando la 
tendencia actual hacia los te
mas bélicos: el «roblock» y 
«master del universo» han sido 
el objeto principal de las peti
ciones.

De los juegos didácticos, que 
han alcanzado unas ventas im
portantes este año, destacan 
los eternos Fisher Price, «las 
piezas de madera que darán jue
go para rato», pero que a juicio 
de los comerciantes, su deman
da responde más a esa manía 
didáctica de algunos padres.

La participación de los pro
pios padres en el juego es una 
poderosa razón flue justifica la 
compra de juguetes de determi
nadas características. Es aqui 
donde no se encontrarán reser
vas ni cortapisas a la hora de 
comprar el «juego caro» que de
ja de serlo a ojos del respon
sable de la compra por enten
derlo de uso familiar: el esca- 
lextric en todas sus versiones y 
con las consiguientes noveda-
des, ha vuelto este año a adqui
rir un protagonismo en el que 
coinciden la mayoría de los es
tablecimientos comerciales de 
nuestra ciudad, que se han visto 
obligados a renovar sus pedidos 
a causa de las numerosas de
mandas.

P. S.

M.C.D. 2022
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CEOE recomienda que no se acepte 
la revisión salarial nada más que 

cuando esté pactada antes
Madr d.- La CEOE ha distribui

do una circular entre todos sus 
asociados en la que recomienda 
no se acepte la revisión salarial 
nada más que en aquellos conve
nios en los que se encuentre pac
tada en 1985 para dos años (1985
86), informó a Efe un portavoz de 
la patronal.

El mismo portavoz indicó que 
existen muchos convenios firma
dos en 1985 en los que se cambió 
la cláusula de revisión para 1986 
en función de un incremento sala
rial de uno o más puntos sobre las 
previsiones del AES. «En este 
caso -dijo- se encuentran 
1.070.000 trabajadores».

Los controladores aéreos han convocado 
otros 26 días de huelga

Madrid.- La Asociación Confe
deral Española de Controladores 
Aéreos (ACECA) ha convocado de 
nuevo 26 dias de huelga escalo
nada a partir del día 25 de este 
mes y que se prolongará hasta el 
31 de marzo próximo, incluyendo 
la Semana Santa.

ACECA, que representa al 50 
por ciento del sector de los con
troladores aéreos, plantea los mis
mos puntos que le llevaron a con
vocar otras huelgas de cuatro días 
en el mes de noviembre y ocho

dias en diciembre; reivindicacio
nes sobre las que la Administra
ción había ofrecido propuestas de 
acuerdo, excepto en los aspectos 
salariales.

En este sentido, los controlado
res de ACECA insisten en sus peti
ciones económicas, que se cifran 
en incrementos salariales de hasta 
70.000 pesetas mensuales para la 
mayoría de los controladores y de 
hasta 50.000 para los funcionarios 
recién incorporados a dicho cuer
po.

El hermanastro de «El Vaquilla» 
murió al intentar huir

Modelo de Barcelona, había pro
clamado: «No pienso morirme 
aquí, pienso salir a la calle caiga 
quien caiga».

La cuerda de unos 16 metros de 
largo, estaba intacta, así que no se 
sabe por qué Julián se precipitó al 
vacío. Tal vez resbaló o tal vez a 
causa de su lesión de corazón su
frió un desvanecimiento. Julián 
era un enfermo cardiaco. El pasa
do 9 de octubre había ingresado 
por esa razón en el Hospital Peni
tenciario de Carabanchel, proce
dente de la prisión zaragozana de 
Daroca, donde cumplía condena 
de 30 años por homicidio. Pero 
según el Ministerio de Justicia se 
negaba a hacerse ningún tipo de 
prueba médica. El mismo dijo que 
después de Navidad no opondría 
resistencia a las exploraciones. El 
9 de enero fue trasladado al Hos
pital Provincial para hacerle un ca
teterismo.

Madrid.- Julián Ugal Cuenca, 
de 33 años, hermanastro de «El 
Vaquilla-, murió en la madrugada 
de ayer al intentar huir de úna ha
bitación de la sexta planta del hos
pital Provincial de Madrid, donde 
estaba internado bajo custodia 
policial. Julián intentó descolgarse 
por una ventana con una cuerda, y 
por causas desconocidas cayó al 
suelo y se mató. En cuatro ocasio
nes se había fugado con éxito de 
lugares de reclusión forzosa, se
gún «El País».

La quinta fuga de Julián Ugal fue 
la definitiva y se produjo hacia las 
3,30 horas de la madrugada de 
ayer. A esa hora los dos policías 
nacionales apostados en la puerta 
de la habitación 66.122 del Hospi
tal Provincial de Madrid escucha
ron gritos de espanto. Los agentes 
irrumpieron en el cuarto y vieron 
que uno de los dos reclusos allí in
gresados era el que chillaba. El 
otro había desaparecido, aunque 
no era difícil seguir su pista: la ven
tana estaba abierta de par en par, 
y atada a una pata de la cama ha
bía una cuerda de nailon que col
gaba a lo largo de la fachada.

Los policías vieron un cuerpo 
tendido en el pavimento. Era el de 
Julián Ugal Cuenca, que años 
atrás, en una celda de la cárcel

El no aplicar para este año la re
visión salarial en los casos ante
riormente citados, explicó, indica 
simplemente que se cumple lo 
pactado en dichos convenios y 
que la CEOE no es responsable de 
los acuerdos tomados en su día.

También pretende la CEOE 
«congelar de modo generalizado 
los complementos de antigüedad, 
que generan importantes y artifi
ciales costes para las empresas y 
provocan discriminaciones entre 
los propios trabajadores».

La circular, de 151 paginas en
viada a todos los asociados a la 
CEOE, indica entre otros puntos 
que «se debe ir a una moderación 
salarial, (parte baja de la banda 
AES, de 7,2 a 8,56 por ciento), da
dos los necesarios reajustes a que 
todavía se encuentra sometida 
nuestra economía».

Añade el documento que «no es 
aceptable que habiendo modifica
do de mutuo acuerdo sindicatos y 
organizaciones empresariales en 
algunos extremos la cláusula de 
revisión salarial pactada en el 
AES, ahora pretendan los prime
ros desandar lo andado reivindi
cando el cumplimiento estricto de 
la cláusula consignada en el 
AES».-Efe

23-F

Pardo Zancada 
leerá su tesis 
doctoral en prisión

Madrid.- El comandante Ricar
do Pardo Zancada, condenado a 
12 años por su participación en el 
frustrado golpe de Estado del 23 
de febrero de 1981, ha redactado 
una tesis doctoral sobre «Derecho 
a la Información y Fuerzas Arma
das», que, según fuentes de la Fa
cultad de Ciencias de la Informa
ción de la Complutense de Ma
drid, probablemente será leida 
dentro de unas semanas en la pri
sión militar de Alcalá de Henares, 
donde el militar cumple su conde
na.

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

Nueva confirmación de que Zabalza 
no tenía signos de violencia

Pamplona.- Los resultados de los análisis solicitados por la doctora 
danesa Kareen Helverg Larse, de Amnistía Internacional, sobre el cadá
ver de Mikel Zabalza no registran la presencia de drogas o medicamen
tos en las muestras de orina y tampoco alteraciones en el fragmento del 
pene analizado. Estos resultados, asi como los facilitados la pasada se
mana -según los cuales Zabalza murió ahogado en el Bidasoa-, confir
man las conclusiones de la autopsia practicada por dos forenses en 
Pamplona. Estas conclusiones señalaban que el detenido, de 32 años, 
murió ahogado, y que su cadáver no presentaba signos externos ni inter
nos de violencia.

El paro puede provocar alteraciones 
psicosomáticas, según un médico

Baicelona. — Una situación prolongada de paro «puede provocar alteraciones psico
somáticas en la persona», afirma el doctor Oriol Ramis en un artículo que publica la 
«Gaceta Sanitaria» de Barcelona.

«Una gran parte de los estudios realizados hasta la fecha —subraya demuestran 
que la ansiedad, la tensión y los sentimientos depresivos aumentan al parecer una situa

ción prolongada de paro».
Oriol Ramis destaca en su artículo que «el paro y los cambios económicos y per

sonales que origina constituyen un frente de nuevas tensiones psicológicas, que pueden 
provocar cambios de conducta y hábitos dietéticos, así como un aumento del consumo 
de tabaco u otras sustancias que afecten negativamente a la salud». —Efe.

SUCESOS
ESPAÑA

CUATRO MUERTOS AL CHOCAR UN CAMION 
Y UN AUTOMOVIL

Bilbao.—Cuatro personas han resultado muertas esta 
madrugada al colisionar un camión y un automóvil cerca de la 
localidad vizcaína de Bérriz.

La Policía autónoma informó a Efe que el accidente se 
registró hacia las 07,15 horas de hoy y que todavía se desco
nocía la identidad de los fallecidos.

El choque ocurrió en la carretera nacional 634, entre los 
pueblos de Matiena y Bérriz, a la altura del cruce de la 
comarcal que une dicho punto con la también localidad viz
caína de Garay.

En el lugar del suceso se encuentran los cuerpos sin vida 
de tres de los accidentados, en espera de la llegada del juez y 
del médico forense. La cuarta victima ingresó cadáver en el 
Hospital de Galdácano, a donde fue conducida.

RESCATADOS LOS CUERPOS DE DOS CAZADORES 
AHOGADOS EN UN PANTANO

Vitoria.—Los cuerpos de los dos cazadores que murieron 
ahogados en el pantano alavés de Ullibarri Gamboa, al volcar 
la balsa neumática en la que navegaban, fueron recuperados a 
primeras horas de la tarde.

Los fallecidos son Angel Oleaga Orte, de 34 años de edad, 
y máximo Botano Suárez, de 24, ambos domiciliados en Vi
toria. Un tercer ocupante de la embarcación neumática con
siguió alcanzar la orilla a nado.

El accidente se produjo cuando por causas que se ignoran 
volcó la balsa en la que los cazadores regresaban de la 
denominada «Isla de los conejos», situada en el centro del 
embalse. —Efe

GITANA DE 13 AÑOS ROBO EN UNA SUCURSAL BANCARIA

Mieres (Asturias).—Una niña de 13 años de raza gitana, 
ayudada por dos mujeres, se apoderó ayer mañana de una 
importante cantidad de dinero, aún sin cuantificar, en una 
sucursal del Banco Hispano Americano de la localidad astu
riana de Mieres.

Según fuentes policiales, la niña entró en la entidad 
bancaria, situada en la calle Manuel Llaneza, acompañada de 
dos mujeres, una de ellas de 25 años y la otra de 50, que 
llevaban cada una un niño de corta edad en brazos.

Las dos mujeres entretuvieron a los empleados de la 
ventanilla de pagos, intentando cambiar tres billetes de ciño 
mil pesetas en moneda más pequeña, ocasión que aprovechó 
la pequeña para apoderarse de la totalidad del dinero que 
tenian en Caja para efectuar pagos pequeños.

Después de que abandonaron la entidad bancaria, los 
empleados se dieron cuenta del robo, que no han podido 
cuantificar aunque calcularon que oscila en torno al millón de 
pesetas. —Efe .

MATO A SU ESPOSA Y A UN HIJO DE AMBOS

Almería.—Un hombre disparó y mató con una escopeta de 
caza a su esposa y a un hijo de ambos, en la localidad 
almeriense de Roquetas de Mar, informaron fuentes de la 
investigación. El agresor es Manuel Montoya, de 27 años, 
quien realizó varios disparos contra su esposa, Antonia, de 24 
años, y el hijo pequeño del matrimonio, de un año.

La mujer y el niño murieron casi en el acto a causa de la 
gravedad de las heridas sufridas. Manuel Montoya fue deteni
do por la Guardia Civil y pasó a disposición de la autoridad 
judicial. —Efe

EXTRANJERO

BRASIL: MUEREN 34 PERSONAS EN DOS ACCIDENTES 
DE AUTOBUS

Curitiba (Brasil).—Un total de treinta y cuatro personas 
murieron, algunas de ellas carbonizadas, en accidentes ocu
rridos con empresas de transportes de pasajeros en los esta
dos brasileños de Amazonas y Parana.

El primero, ocurrido en la avenida que da acceso al distrito 
industrial de Manaus —capital de Amazonas— provocó la 
muerte de 18 personas y heridas en otras 73.

El hecho se produjo cuando los chóferes de dos autobu
ses iniciaron una carrera y uno de ellos fue sorprendido por 
un tercero que venia en dirección contraria, con quien chocó 
frontalmente.

El segundo accidente ocurrió a 70 kilómetros de Curitiba, 
capital del Estado de Paraná, causando la muerte de 16 
personas, la mayoría carbonizadas y heridas en otras 24.

M.C.D. 2022
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Extreman las medidas 
de vigilancia en las sedes 

diplomáticas españolas
Ante el inminente anuncio de relaciones 

con Israel
París.- Las medidas de seguri

dad en embajadas y representa
ciones diplomáticas españolas en 
países árabes y diversas capitales 
europeas han sido reforzadas ante 
el próximo intercambio de emba
jadores entre España e Israel.

Las medidas de protección al
canzan a las dependencias diplo
máticas existentes en todos los 
países del norte de Africa y Orien
te Próximo y las cancillerías en Pa
rís, Roma, Bonn, Viena y La Haya.

MEDIDAS DE SEGURIDAD

A cada una se han destinado 
tres o cuatro agentes policiales 
españoles, en función de su im-

EE. UU.

Plan para una 
acción militar 
contra Libia

Washington.- La Adminis
tración Reagan ha elaborado 
un plan, de seis puntos, para 
aislar en todos los aspectos a 
Libia y despejar el terreno para 
una acción militar contra ese 
país si asi lo decidiera más 
adelante, dijeron fuentes ofi
ciales a la revista «Newsweek».

Larry Speakes, portavoz de 
la Casa Blanca, dijo hoy que no 
podía confirmar el plan de seis 
puntos -tampoco lo desmin
tió- y que no iba a comentar 
«las otras opciones» que aún le 
quedan a la Administración, 
más allá del boicot económico 
que ya decretó contra Trípoli la 
semana pasada.

Lo más probable es que las 
acciones norteamericanas lle
ven al líder libio, Muamar Ga- 
dafi, a atacar de nuevo ciuda
des u objetivos norteamerica
nos, dando asi a la Administra
ción el pretexto que necesita 
para tomar represalias milita
res contra Libia, señaló la re- 
vista.-Efe

Ejecutados 
los cabecillas 
de la conspiración 
en Yemen del Sur

Beirut.- Los cabecillas de la 
conspiración que tenia como ob
jetivo derrocar y asesinar al presi
dente de Yemen del Sur, Ali Nas- 
ser Mohamed, han sido ejecuta
dos, informó la agencia de noticias 
del Golfo Pérsico (GNA).

La agencia agregó que entre los 
conjurados figuran el viceprimer 
ministro Ali Ahmed Nasser Antar y 
un exjefe de Estado del país de 
gobierno marxista de la extremi
dad sur de la Península Arábiga, 
según Radio Aden.

La agencia, citando a Radio 
Aden, dijo que Antar y el expresi
dente suryemeni Abdul-Fatah ls- 
mail fueron condenados y ejecuta
dos y que presuntos cómplices 
fueron detenidos para ser juzga
dos.

La emisora no informó de cuán
do se llevó a efecto la tentativa de 
golpe de Estado pero dijo que en 
la capital del país reina la cal
ma.-Efe

portancia, según informaron fuen
tes del Ministerio del Interior. Las 
medidas de seguridad incluyen 
aparatos para descubrir explosi
vos, arcos de detección de meta
les y otros sistemas de protección.

AMPLIA INVESTIGACION

Estas medidas son fruto de la 
investigación realizada meses 
atrás por expertos antiterroristas 
del Ministerio del Interior, que visi
taron las representaciones diplo
máticas españolas en dichos paí
ses. En la investigación también 
participaron miembros del Centro 
Superior de Información de la De
fensa (CESID), organismo depen
diente del Ministerio de Defensa.

Estos informes fueron elevados 
a una comisión interministerial 
mixta coordinada por Presidencia 
del Gobierno, en la que se encuen
tran representados los ministerios 
de Asuntos Exteriores, Interior y 
Defensa.

ETA, EN COLABORACION 
CON ABU ABBAS

En este sentido, el general Aba
ron Yariv, exjefe de la inteligencia 
militar israelí, que se encuentra de 
visita privada en Madrid, señaló 
ayer que «hoy dia existe una cola
boración entre los diferentes gru
pos terroristas que hace prever un 
aumento de sus acciones y de la 
intensidad de las mismas en el 
próximo futuro». «Por ejemplo, sa
bemos que la organización espa
ñola ETA colabora con un grupo 
palestino, el Frente Popular para la 
Liberación de Palestina, que lidera 
Abu Abbas», añadió.

El Frente Polisario solicita conversaciones 
con el Gobierno español

No admitirá «métodos clandestinos» de diálogo
Argel.- El Frente Polisario aspi

ra a tratar oficialmente y «de forma 
global» las relaciones con España, 
con el fin de normalizarlas este 
año, declaró a Efe el miembro del 
comité ejecutivo del Movimiento 
Independentista saharaui, Mahfud 
Ali Seiba.

«El Frente Polisario insiste en 
solicitar del Gobierno socialista 
español que establezca contactos 
oficiales y rectifique su postura. 
Estamos dispuesto a ello, pero no 
admitiremos métodos clandesti- 
nc s de diálogo», subrayó Seiba.

El responsable de las relaciones 
exteriores del Polisario aseguró 
que no ha habido todavía un con
tacto oficial con las autoridades 
españolas, desde que éstas clau
suraron las oficinas del Frente 
Saharaui en Madrid.

Detenidos en París

Los «grapos», encarcelados
París - Los tres presuntos militantes de la organización extremista 

española «GRAPO» detenidos el pasado viernes en París, dos mujeres y 
un hombre, quedaron encarcelados tras la apertura de su procesamien
to, confirmó ayer una fuente judicial.

Los cargos de Milagros Caballero Carbonell, de 26 años; Manuela 
Ontanilla Galán, de 35, y Enrique Cuadra Echeandia, de 35, son «tenen
cia de armas y municiones de primera y cuarta categoría -ametrallado
ras y pistolas, respectivamente- falsificación de identidad y robo de do
cumentos».-Efe

Ovación para los «euro 
diputados españoles»

heríÁ™i"„?Ad"•Ch\C,;IO5 Westendorp, embajador español ante 
la Comunidad Europea; Federico de Carvajal, presidente del Senado 
y Marcelino Oreja, secretario general del Consejo de Europa qu¿ 

asistieron como observadores a la sesión de ayer.-(Foto ef e )

Estrasburgo.- Con una fuerte 
ovación de sus compañeros, los 
60 «eurodiputados» españoles y 
los 24 portugueses fueron recibi
dos ayer en la sesión plenaria que 
el Parlamento Europeo comenzó a 
celebrar en Estrasburgo.

Su presidente, Pierre Pflimlim, 
abrió la sesión con un breve dis
curso de bienvenida a los nuevos 
parlamentarios y un saludo espe
cial a los presidentes del Senado 
español y de la Asamblea de la Re
pública Portuguesa, presentes en 
la sala, así como a los nuevos co
misarios europeos de ambas na
cionalidades, aunque tan sólo 
Abel Matutes estaba presente.

El presidente Pflimlim afirmó

que España y Portugal «han juga
do en Europa un papel importante, 
sin el cual es imposible compren
der nuestra historia común», y feli
citó a los gobernantes y parlamen
tarios de ambos países que han 
conseguido llevar a término la in
corporación a la Comunidad Euro
pea.

NOMBRAMIENTO
El socialista español Manuel 

Medina, presidente de la Comi
sión de Asuntos Exteriores del 
Congreso de los Diputados, será 
nombrado el jueves vicepresiden
te del Parlamento Europeo, lo mis
mo que el democristiano portu
gués Francisco Lucas Pires.

Beiba calificó las recientes con
versaciones celebradas con re
presentantes españoles, en Argel, 
como una simple discusión prepa
rada por «una parte tercera» que, 
en ningún modo, puede conside
rarse como un contacto oficial.

En estas discusiones la parte 
española se habría limitado a pro
poner el envio de libros de textos y 
literatura en castellano, y solucio
nar el pago de las pensiones de 
saharauis que sirvieron en los 
cuerpos españoles de defensa, 
durante la presencia de España en 
el Sahara Occidental.

El dirigente saharaui reafirmó 
que ambos temas constituyen una 
obligación del Estado esprñol, 
máxime cuando se tra‘o de prote
ger la extensión del idioma caste-

Hano entre la población saharaui, 
que se esfuerza por mantenerlo 
como segunda lengua nacio- 
nal.-Efe

PANORAMICA
FILIPINAS: El arzobispo de Ma
nila, Cardenal Jaime Sin, reveló 
ayer que los altos oficiales milita
res filipinos le aseguraron que no 
darán ningún golpe de Estado si 
los resultados de las próximas 
elecciones traer, cambios oolíti- 
cos.

GRAN BRETAÑA: Agentes poli
ciales, armados con ametrallado
ras, vigilan, a partir de ayer el aero
puerto internacional de Manches- 
ter, en el centro de Gran Bretaña.

R.F.A.: La Policía alemana logró 
detener en Hanover a la supuesta 
terrorista Annelie Becker, de 31 
años, que forma parte de la banda 
«Fracción del Ejército Rojo» (RAF), 
según informó el fiscal federal, 
Kurt Rebamnn.
SURAFRICA: Un juez del Tribu
nal Supremo desestimó ayer la 
petición formulada la semana pa
sada por la activista negra Winnie 
Mándela de que fuera revocada 
una orden del Gobierno prohibién-

Esfuerzo por 
«acostumbrar» 
a los soviéticos 
a la guerra 
en Afganistán
Moscú.- Roto el silencio in

formativo sobre Afganistán, 
los medios de comunicación y 
las autoridades de la URSS in
tentan habituar a los ciudada
nos soviéticos a ese conflicto y 
hacerles ver que la guerra aún 
puede prolongarse durante 
largo tiempo.

Tras un periodo en el que los 
soldados rusos fueron sustitui
dos por los de otras nacionali
dades soviéticas más habitua
das a las condiciones afganas, 
como kirguises o tadyikos, los 
primeros han vuelto a ser en
viados al frente.

YA NO SE PUEDE 
OCULTAR LA GUERRA

Ante la muerte de éstos y la 
propagación de rumores tras 
la llegada de sus cadáveres a 
sus lugares de origen, los me
dios soviéticos ya no pueden 
seguir ocultando por más 
tiempo la existencia de la gue
rra.

Su objetivo entonces con
siste en justificar ésta y encon
trar una razón que justifique la 
larga permanencia soviética en 
Afganistán.

«ACCION CIVILIZADORA»

La televisión emite con cre
ciente frecuencia diversos re
portajes dedicados a las activi
dades seguidas por las tropas 
soviéticas en aquel país, en los 
que, sin embargo, nunca están 
en combate, sino en plena «ac
ción civilizadora».

Los soldados aparecen visi
tando escuelas, regalando ju
guetes a los niños y protegien
do la ciudad de Kabul de «las 
bárbaras acciones terroristas» 
llevadas a cabo por «los bam- 
didos contrarrevolucionarios», 
«entrenados por el imperialis
mo».

Toda la culpa del conflicto se 
hace recaer sobre la Adminis
tración norteamericana, cuya 
actuación incluso se afirma 
que «se asemeja a la seguida 
durante la guerra del Viet- 
nam».-Efe 

dola residir en su domicilio de So- 
weto.

COLOMBIA: Los presidentes 
Belisario Betancur y Daniel Ortega 
Saavedra revisarán hoy las rela
ciones bilaterales en una entrevis
ta privada en el marco de la toma 
de posesión del nuevo jefe de Es
tado de Guatemala, Vinicio Cere
zo.

ARGENTINA: El presidente Raúl 
Alfonsin decarió ayer un eventual 
cambio en la política salarial y 
consideró que la Confederación 
General del Trabajo (CGT) «se 
equivocó» al convocar un paro na
cional en Argentina, para el 24 de 
enero próximo.

ITALIA: Las autoridades judicia
les de Génova dictaron orden de 
captura, junto con la petición de 
extradición, del líder palestino 
Abu Abbas, considerado oficial
mente responsable del secuestro 
del buque «Achiile Lauro».
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FUTBOL. —Jornada 20. a en el Grupo Vil

Cuatro empates, cinco victorias DEPORTE NOTICIA DEPORTE NOTI

locales y una visitante
Veinticuatro goles marcados y ocho equipos 

que se quedaron en cero

Avila, el domingo aquí

Se ha jugado en el grupo Vil de 
la Tercera División la jornada vigé
sima de la liga que «arrojó», en 
síntesis, estos resultados:

Goles marcados: 24 (a 2,4 goles 
por encuentro)

Equipos locales: 14 (a 1,4 por 
encuentro)

Equipos visitantes: 10 (a un gol 
por partido)

Victorias locales: 5 (50 por 100)
Victorias visitantes: 1 (10 por 

100)
Empates: 4 (40 por 100).
Equipo más goleador: Móstoles 

(cuatro goles)
Equipo más goleado: R. Madrid 

(tres goles).

Equipos que no marcaron: Gua- 
dalajara, Fuensalida, G. Segovia- 
na, Azuqueca, Valdepeñas, San 
Sebastián, Valdemoro y Aranjuez.

INCORREGIBLES

En este grupo la igualdad conti
nua siendo la tónica general. Ya ni 
el Leganés es excepción. Entre los 
siete equipos que ahora mismo fí- 

Conquense: Equipo con aspiraciones

guran al frente del grupo sólo lo
graron tres puntos en esta jorna
da. Y todos como consecuencia 
de empates. Valdemoro -aunque 
Perdiera un positivo- que se colo
ca segundo, Daimiel y Conquen
se, fueron los «héroes». No pudie
ron superar a sus rivales, Valdepe
ñas, que le «cedió» sus dos puntos 
al Alcorcón; Leganés, al que se le 
"atragantó» la buena racha del 
Avila; G. Segov ana, que se puso 
el -freno» en los últimos días del 
pasado año y aún no se le ha qui
tado; Real Madrid, lo que demues
tra que el Móstoles está sacando 
oiucho más de su «escogido des
tierro» que cuando lo tenía todo a

su favor y Guadalajara, equipo al 
que le es necesario salir a jugar 
fuera del «Pedro Escartin», que es 
donde no saben jugar los futbolis
tas que dirige Carmelo García.

Es decir, que de cuarenta pun
tos «jugados» el que más ha con
seguido ha sido Leganés, con una 
media de 1,4 puntos por encuen
tro; Valdemoro, con 1,25 y G. Se- 
goviana, R. Madrid, Daimiel y Con
quense, con 1,2.

OTROS GRUPOS

Frente a ellos y repasando a 
«grosso modo», algunos de los 
grupos que componen la Tercera 
División española, se llega a estas 
diferencias:

Alcira (VI), Coria (X) y Badajoz 
(XIV), los tres con 35 puntos, tie
nen una media por partido jugado 
de 1,75.

Todos los lideres de los grupos, 
con la excepción del Manlleu (V), 
con 27 puntos y Torrevieja (XIII), 
con 28, superan al del grupo VIL 
Ello, de acuerdo con la normativa

vigente en materia de ascensos, 
perjudican notoriamente al que lo
gre la plaza de subcampeón del 
grupo últimamente citado, ya que 
al no alcanzar la puntuación exigi
da se quedará sin pa. ticipar, dado 
que solamente podrán tomar par
te los campeones y los seis sub
campeones que logren al final de 
liga la más alta puntuación dentro 
de los catorce grupos existentes.

PUNTO Y.:. APARTE

Mal continúa el conjunto gim
nástico. Flojo en ataque y con difi
cultades en la superación anímica 
de los jugadores. En tres partidos

no han logrado un solo punto, te
niendo que unir a ello que el último 
gol logrado lo fue en La Albuera el 
día 29 del pasado mes de diciem
bre, teniendo como rival al Guada- 
lajara. Estancamiento, lo que pre
supone el volver a empezar. El 
mentalizar a los jugadores de que 
son los mismos. Que hay equipo 
para jugar, ganar y estar arriba. 
Pero incluso eso hay que conse
guir que ¡o «admitan» ellos mis
mos. Ni Móstoles ni Moscardó, 
eran rivales para perder. Cuatro 
puntos perdidos y muy difíciles de 
recuperar. El camino ño es ese. Y 
sólo hay una solución, dejar el ca
mino.

LOS ENCUENTROS 
DEL DOMINGO

Daimiel-Manchego (buena oca
sión para los de casa)

San Sebastián-Guadalajara (se 
«masca» el empate).

Fuensalida-Móstoles (los dos 
juegan en casa, con lo que el equi
po «visitante» jugará cuatro parti
dos seguidos en el mismo campo. 
Vista).

Real Madrid-Moscardó (si no 
es de «favor» los del «Mosca» no 
puntúan).

G. Segoviana-R. Avila (pues no 
es el mejor momento para que 
vengan los vecinos. La «casa» 
está un tanto «revuelta»),

Leganés-Pegaso (sería una 
buena ocasión para que los ca- 
mioneros se quitaran los dos ne
gativos. ¡je!).

Conquense-Valdepeñas (las 
está dando «pardas» el equipo 

, manchego. A ver si ahora...)
Alcorcón-San Fernando (el par

tido es «majo»).
Azuqueca-Valdemoro (da la im

presión de que el equipo alcarreño 
se ha «desinflao» y su rival es de 
«cuidao»)

Aranjuez-Tomelloso (los ribere
ños son capaces de todo cuando 
juegan en casa).

J.M.a 
(Fotos: Antonio)

QUINIELAS

Menos de un 
millón para
los de catorce

Madrid.- Doscientos ochenta y 
tres máximos acertantes de cator
ce resultados percibirán 825.903 
pesetas, según el escrutinio finali
zado ayer de la vigésima jornada 
de quinielas futbolísticas.

De trece resultados han apare
cido 7.395 columnas, a 31.576 pe
setas cada una. y de doce 86.134, 
que percibirán 2.711 pesetas.

La recaudación de la jornada 
ascendió a 1.291.959.575 pese
tas, de las que se destinaron a pre
mios 700.503.656, por lo que en 
cada categoría se repartieron 
233.501.219 pesetas.

Por otra parte, cada uno de los 
427 máximos acertantes de seis 
resultados de la quiniela hípica 
percibirán 41.347 pesetas; los 
9.658 de cinco, 1.828 y los de cua
tro no cobrarán.-Efe

Fútbol:
MEDIO DIA 
DEL CLUB 
EL DOMINGO

Ya saben. El próximo do
mingo juega el Avila en Se- 
govia. Y aunque ya se ha 
perdido mucho de la tradi
ción, aún quedan «vestigios» 
de antigua rivalidad que pro
porciona el aliciente para el 
aficionado.

La junta directiva de la G. 
Segoviana, en su reunión 
mantenida anoche, acordó 
que éste encuentro se «decla
rara» como «media jornada 
económica» de ayuda al club. 
Motivo por el cual la entrada 
general costará 500 pesetas y 
los socios habrán de abonar 
300.

Mauri, con pésima fortuna 
esta temporada, va a tener 
que pasar por el quirófano. 
Aunque el diagnóstico del 
doctor Ibáñez no es aún de-

Mauri, en descanso forzoso

finitivo, parece ser que su 
menisco no está bien y hay 
que operar.

Ante la situación creada 
por la muerte de Luismi y el 
no poder jugar Mauri, la di
rectiva de la G. Segoviana 
autorizó a Emilio Cruz a fi
char un defensa. Ahora mis
mo ya lo ha encontrado Juan 
Soto. Se trata de! compañero 
del malogrado Luismi la pa
sada temporada en el Ciem- 
pozuelos: Castro. Ahora está 
jugando, dicen, en el Alco- 
bendas y se le va a hacer una 
oferta seria para que juegue 
en Segovia.

Y de fichajes seguimos. 
Puede que un jugador mallor-

Por J. M.a ------- —---------------------

quin, actualmente en la plan
tilla del At. de Madrid, cen- 
trocampista por más señas, 
que iba a ser cedido al Villa- 
cañas, se lo «traiga» la G. Se
goviana.

Una de «arena». Hasta el 
momento el último fichaje 
gimnástico, De Lama, no ha 
dado el rendimiento que de él 
se esperaba. Tampoco Emilio

Lama, habrá que esperar

Cruz le ha dado demasiadas 
facilidades. ¿Siguen espe
rando los aficionados? Y es 
que 50.000 al mes exigen al
go más. ¿No creen?

Instalaciones: 
ERRE QUE ERRE

Me comentan que en el pró
ximo fin de semana se van a 
disputar en el único campo 
de fútbol con que cuenta la 
capital de la provincia de Se
govia. tres partidos de fútbol. 
Estimo que, tal y como se 
encuentra el campo en este 
momento y el riesgo de posi
bles lluvias, llevarían a una 
situación de total impractica
bilidad para futuros encuen
tros. Claro que también hay 
que pensar en el hecho de 
que el calendario de Liga exi
ge jugar los partidos a los 
equipos, que los tres tienen 
concedido el terreno de juego 
y que... a ver quién le pone el 
«cascabel» al gato.

Lo que sí queda claro es 
que se están pagando las I 
consecuencias de la falta de 
gestión, efectiva en la cons
trucción de campos. Lo que 
tampoco sería justo es lanzar 
todas las culpas sobre el Pa
tronato. El Ayuntamiento tie
ne un campo municipal. Eso 
era una exigencia. Pero es 
que aquellos otros que tenían 
que apoyar para el desarrollo 
de su deporte, están «cruza
dos de brazos». Asi cualquie
ra.

(Fotos: Antonio ■
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ATLETISMO

III Cross Internacional 
«Ciudad de Segovia»

BALONCESTO

105-102. Pese a pasar de cien 
perdió Europol Imperio en León

No deja de ser un «golpe». Pero 
tampoco es nadie «culpable» de 
ello. En todo caso los atletas etio
pes que no supieron cumplir con 
su palabra. Si el día siete de enero 
comunican que corren en Elgoibar 
y que también lo harán en Segovia 
y luego, «sin-ton-ni-son», dicen 
que no vienen... De esa forma la 
organización de Segovia se ahorra 
las algo más de 800.000 «pelas» 
que le iba a costar la «broma» de 
los cuatro etíopes. Y ahora, cono
ciendo ya el tema, lo que han he
cho -bien hecho-, es «gastarse el 
dinero» en otros. Ejemplo: Jacinto 
Navarrete. El colombiano, de la 
mano de su entrenador, se «llega» 
para nuestra ciudad y lo del equi
po belga «casi» es un hecho.

Los organizadores segovianos, 
que estuvieron en el Muguerza, 
conectaron con el vencedor del 
mismo: Steve Jones. Le ofrecieron 
algo más de las 150.000 pesetas 
que cobró en el memorial. Al inglés 
no le pareció mal, pero... es la Fe
deración Inglesa de Atletismo la 
que dispone si el día 19 puede o 
no correr en otras pruebas que no 
sea el campeonato inglés.

Les digo también -lectores-, 
que tanto la prueba femenina 
como la de promesas, serán inter
nacionales. En la primera habrá 
atletas francesas y en la segunda 
portugueses, que envía la propia 
federación del país vecino.

Se concretó en Elgoibar el ficha- 
je de los argelinos. Son seguros. 
Junto con otros atletas internacio
nales se hospedarán en el hostal 
Sol Cristina, de nuestra capital.

Por cierto, las normas de la Fe
deración Internacional de Atletis
mo señala que las dietas de los 
atletas serán de 12 a 15 dólares 
USA/día. Aparte, queda claro, de 
los «fijos» que perciben los atletas 
de «renombre».

Argelia, Marruecos, Portugal, 
Francia (seguros), Inglaterra y Bél
gica (probables), junto con la «flor 
y nata» del atletismo español, es
tarán en la prueba segoviana. Es, 
sin duda, la mejor dotada de la 
presente campaña (je cross en 
este país.

Por cierto, ayer acudieron a 
nuestra capital un grupo com
puesto por diez técnicos de T.V. A 
lo largo de dos horas y media estu
diaron los emplazamientos, «pa-

BOXEO
El excampeón mundial Olivares, 

acusado de atraco
Méjico. —Rubén Olivares, ex- 

.-ampeón mundial de los pesos 
gallo y pluma, podría ser conde
nado a doce años de prisión, de 

«comprobarse su participación 
en un asalto a la «Editorial A ve
lar» ed tora de su autobiografía 
titulada «Del Infierno a la Glo
ria». Olivares está acusado, en 
unión de otras dos personas, de 
irrumpir, armados con metralle
tas, en las instalaciones de la 
citada editorial.

Según la versión del boxea
dor, uno de los más famosos en 
la historia del pugilismo meji
cano, él se presentó en las ofi
cinas de la citada empresa el 
último viernes al mediodía, para 
cobrar los dividendos de su obra 
autobiográfica «Del Infierno a la

Informa: J. M.a

Vicente Polo, otra gran figura 
para el Cross de Segovia

tearon» el recorrido, etc. Ha sido la 
primera toma «seria» de contacto 
sobre la retransmisión del cross. A 
partir del próximo jueves se co
menzarán a instalar las «torres» 
donde irán «alojadas» las cinco 
cámaras fijas. Habrá también una 
móvil. Como puede apreciarse -y 

" sobre todo para los menos crédu
los, que los hay-, el tema de T.V. 
está seguro.

Curioso, y terminamos hablan
do de etiopes, éstos no perciben 
dinero en mano. Lo tienen prohibi
do. Son -se consideran-, amater. 
Pero las organizaciones se com
prometen a entregarles regalos. 
Fundamentalmente material de
portivo. Y no del barato.

Es un «simple» comentario en
tre nosotros. Les cuento que Es
parcía y Santiago Llórente no acu
dieron el domingo a Elgoibar con 
el fin de preparar lo mejor posible 
el cross de Segovia. Están fuertes. 
Pueden dar la sorpresa. José Luis 
Pascua Piqueras, otro segoviano, 
les tiene a «punto».

Gloria». Explicó que Rodolfo 
Rojas, representante de la ne
gociación, le dijo que no podía 
exigir dinero alguno, pues sus 
derechos le habían sido paga
dos ya. Asegura que Rojas le 
advirtió que en caso de que in
sistiera en su demanda «lo ase
sinaría y que para ello contaba 
con hombres armados, que se 
encontraban en la empresa». 
Rubén agregó que esa actitud 
molestó a sus acompañantes, 
que sometieron y desarmaron a 
los vigilantes de la editorial, pa
ra evitar ser agredidos. Poste- 
riormente^ sus amigos aborda
ron el automóvil de su propie
dad y «al parecer se llevaron 
secuestrados a los policías, en 
tanto que él regresó en un taxi a 
su casa».

Manrique, para salir a hombros: ¡56 puntos

El pasado domingo se disputó 
en León el encuentro de Tercera 
División de Liga entre los equipos 
Casa Galicia y Europol Imperio 
CBS, que terminó con la victoria 
local por 105-102, en un encuen
tro interesante.

FORMACIONES:

Casa Galicia: Braceros (28), Ji- 
meno (12), Pérez (2), M. Mora (23), 
Antonio (12), De la Barga (20), Iz
quierdo (2), Juanma (4), J. Alberto 
(2), Juancho y Salva.

Europol Imperio: Juan Luis (10), 
Sacristán (13), Arlandis (14), Car
los Herranz, Manrique (56), J. Mu
ñoz (8), Pozo, Antonio (1), Gonza
lo, Santiuste, Juampi y Palencia.

El arbitraje corrió a cargo de los 
colegiados leoneses Del Canto y 
Gallego. En los últimos minutos 
del partido tomaron decisiones 
que perjudicaron notablemente a 
los visitantes.

¡QUE DOS PUNTOS!

Parecía imposible que el equipo 
segoviano, de la forma que se ha
bía desarrollado el encuentro, pu
diera haber perdido los dos pun
tos. Realizó uno de los mejores 
partidos que le hemos visto en 
esta liga fuera de casa. Trabajaron 
todos. Lucharon «a tope» y marca
ron la diferencia con un Manrique 
totalmerte acertado y al que, pese 
a intentarlo, ningún jugador leonés 
pudo parar. Fue una auténtica má
quina de hacer puntos. Hasta cua
tro triples consiguió en lanzamien
tos que fueron aplaudidos. Fue, él 
sólo, un auténtico espectáculo. La 
primera parte concluyó con venta
ja de los segovianos por 45-46. Se 
había trabajado bien y pese a que 
Casa Galicia era superior en rebo
te se mantenía la tónica de igual
dad.

Tampoco la segunda parte tuvo 
un equipo con superioridad sobre 
el otro. A la defensa individual del 
conjunto de casa respondía Euro
pol Imperio con rápidas acciones 
de contraataque que le proporcio
naron ventajas sustanciales aun
que no definitivas.

A poco más de un minuto del fi
nal la victoria visitante se daba por 
«hecha». El marcador les era favo
rable en seis puntos y su juego era 
de dominio en la cancha. Dos de-

BALONMANO 

DIVISION
DE HONOR

GRUPO A-1

Tecnisan. 28. Barcelona. 22.
Teka. 15: Elgorriaga, 18.
Cacaolat. 19; Atlético Madrid. 20.

CLASIFICACIG.il

At. Madrid 
Cacaolat . 
Tecnisan . 
Barcelona 
Elgorriaga 
Teka........

J G E. P

4 3 0 1 
4 2 11 
4 12 1 
4 2 0 2
4 112
4 10 3

GRUPO A-2

F C. P

83 74 6
91 78 5
95 91 4
87 88 4
K 79 3
78 87 2

Caixa Valencia. 28; Ademar. 22 
Coronas. 27. Sant Fost 22. 
Canteras. 23; Michelln. 26.

Caixa Valencia 
Michelln ____ 
Coronas ..
Sant Fost ...
Ademar ...
Canteras ...

CLASIFICACION

J. G. E. P.

4 3 0 1 
4 3 0 1 
4 3 0 1 
5 2 0 3
4 10 3 
5 10 4

F. C. P.

108 91 6
104 89 6
93 84 6

122 130 4
86 101 2

113 131 2

y cuatro triples! 

«Lo» de Manrique es «crónico»

cisiones arbitrales -desde nuestro 
punto de vista injustas- ofrecieron 
a los leoneses la ocasión de lograr 
dos canastas triples y con ellas el 
empate. Aún tuvo tiempo el equi
po segoviano de ganar el partido. 
Manrique lanzó «uno más uno» a 
falta de ocho segundos, pero en la 
jugada siguiente los locales vuel
ven a empatar y con ello se llega a 
la prórroga. En este tiempo «su
pletorio» del partido la interven
ción arbitral y sus decisiones de 
no señalar nada en contra de los 
jugadores de León, motivaron las 
continuas protestas de jugadores

OLIMPISMO

Chirac: La candidatura de París 
es la mejor técnicamente

París.- La candidatura de París 
para organizar los Juegos Olímpi
cos de 1992 «es la mejor en el pun
to de vista técnico», afirmó ayer el 
alcalde de la capital francesa, Jac- 
ques Chirac, en una reunión con la 
prensa local. Chirac agregó que 
los atletas gozarán en la Villa Olím
pica prevista de «un confort y una 
acogida totalmente excepciona
les».

El alcalde de París insistió en 
que tanto atletas como miembros 
del Comité Olímpico Internacio
nal, equipos técnicos y periodistas 
recibirán un trato «sin preceden
tes». Entre estos, destaca el pro
yecto dejnstalar una plataforma 
para el despegue de helicópteros 
en la azotea del Hotel Ritz, donde 
se alojarían los miembros del COI, 
para permitirles «desplazarse en 
minutos» entre las distintas insta
laciones.

visitantes. A partir de ahí se perdió 
el partido, ya que, aunque en nin
gún momento faltó la lucha, las 
tres técnicas que señalaron los 
colegiados al banquillo y jugado
res, hizo que el partido y los pun
tos fueran para el equipo de casa.

Creemos que Europol Imperio 
no tendrá otra oportunidad como 
la que tuvo en León para ganar el 
partido. Se jugó mucho y bien. Se 
planteó el partido como era nece
sario y se fue superior al rival en la 
mayoría del tiempo jugado.

J.M.a
(Foto: Antonio)

Esta declaración coincide ca
sualmente con otras del presiden
te del COI, Juan Antonio Sama- 
ranch, que en una entrevista con 
«Le Fígaro» afirma que «influir a los 
miembros del COI equivale a in
sultarles». Samaranch respondía 
asi a la sugerencia de que Barce
lona, la otra principal candidata a 
los Juegos de 1992 y ciudad natal 
del jefe del COI, podría beneficiar
se de este hecho. «Mi labor sólo 
consiste en ayudar a las catorce 
ciudades aspirantes a preparar lo 
mejor posible su candidatura», 
dice Samaranch, que califica por 
otro lado de «excelentes» las posi
bilidades de la capital france- 
sa.-Efe

¿Publicidad eficaz? 
En EL ADELANTADO
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H Liga de fútbol sala de Fuentepelayo

Espléndida victoria 
del Kas Otones

BALONCESTO.—Liga zona! de Tercera División masculina 

El J.P.M.-Rancilio ganó por 73-65 al 
A.D. Sarabris en un partido aburrido

Chiri-Practi; espectáculo y goles.

(JESUS OLMOS, CORRES
PONSAL).

Los primeros clasificados han 
tenido serias dificultades para 
sacar adelante sus partidos a 
excepción del Bar La Cruz; los 
restantes han sufrido algún res
balón, caso del Vulcanizados, 
han tenido que esperar hasta el 
último minuto del choque, caso 
del actual líder Cindasa, y han 
recibido un serio correctivo, ca
so del Bar Centro.

BAR LA CRUZ, 6; CONDOR, 
1. —Después de una tibubeante 
primera vuelta, los del Bar La 
Cruz se encuentran en un punto 
álgido de forma y han recobrado 
el nivel que les hizo ser campeo
nes la temporada pasada. Des
tacó una vez más la facilidad 
goleadora de Josito; por el ban
do derrotado Lorenzo bregó con 
inteligencia y fuerza.

PROSANZCU, 3; VULCANI
ZADOS ZAMORA, 3. —Fue el 
encuentro más bonito de la jor
nada; los dos equipos salieron 
dispuestos a llevarse los puntos 
en litigio y porello abundó el 
juego de ataque. Las oportuni
dades se sucedieron en las dos 
áreas; el Prosanzcu pronto co
bró ventaja de dos goles en el 
marcador pero los del Vulcani
zados no quisieron dar su brazo 
a torcer y con gran fe en sus 
fuerzas lograron igualar el par
tido en los compases finales del 
mismo.

BAR CENTRO, 1; KAS-OTO- 
NES, 2. —Parecen haber caído 
en un bache, más de resultados 
que de juego, los del Bar Cen
tro. Llevan ya varias jornadas 
sin aumentar su casillero de 
puntos. Los del Kas Otones pu
sieron ganas en sus acciones y • 
ésto desorientó a sus rivales, 
que no supieron cómo hacer
les frente. El segundo perio
do fue un continuo ataque 
del Bar Centro, lo que hizo que 
dejaran desguarnecida su de
fensa y de ellos sacaban prove

cho los del Otones en perfectos 
contraataques que no fructifica
ron por mala suerte, lo que les 
hubiera hecho merecedores de 
una más amplia victoria.

CINDASA, 1; PUB ZAERA, 0. 
A pesar de ser un resultado ra 
quitico y pobre, no tuvo estas 
características el encuentro ya 
que fue disputado por la incer
tidumbre del marcador, aunque 
con un mal juego por los dos 
bandos. A los del Cindasa no 
les salía nada de lo que se pro
ponían: los del Zaera se confor
maban con el empate inicial y 
cuando ya todos pensábamos 
que el marcador no se movería, 
en el último minuto resolvió Mi- 
chel con un tiro duro y sesgado 
que nadie esperaba.

CHIRI-PRACTI, 10; GASEO
SAS OLMOS, 2.—Los encuen
tros en los que interviene el Ga
seosas Olmos se convierten en 
un campo de experimentos cara 
a futuras confrontaciones del 
equipo rival o en un interés por 
batir el récord de goles que les 
han infringido otros equipos. 
Fútbol de ataque por parte de 
los Chiri-Practi. Los gaseoseros 
no supieron frenar a Puskas y 
este jugador lleva mucho fútbol 
en sus botas como para darle 
tantas ventajas; cuatro dianas, 
participación directa en otros 
cinco goles y espectáculo total 
en sus acciones, es el bagaje de 
este gran jugador que de tarde 
en tarde nos deleita a los aficio
nados.

SE NECESITA 

COCINERO
con experiencia y profesionali- 

dad Bien retribuido. Para 
restaurante muy acreditado 

en Segovia
Absolut reserva a colocados

INFORMA: 
GESTORIA SANCHO. Colón, 5 
Teléfono 43 11 31 SEGOVIA 

(Referencia 40/23577 - N-U02)

De aburrido podemos califi
car el partido que se disputó el 
sábado por la tarde en la cancha 
del pabellón Emperador Teodo- 
sio entre el J.P.M.-Rancilio y el 
A.D. Sarabris y que finalizó con 
victoria segoviana por 73-65. 
Hasta el minuto cuatro no se 
consiguió canasta alguna por 
parte de ambos conjuntos.
ALINEACIONES
J.P.M.-RANCILIO: Hurtado,
Campo (12), Gonzalo Torres (2), 
Tejero (2), Ricardo Torres (16), 
Núñez (2), Alfredo, David (4), 
Chema (23), Jorge, Egido (10) y 
Pedro Luis (2).

A.D. SARABRIS: Arribas, Ma
gro (2), Rodríguez, Gallego (4), 
Martínez (8), Santos, Crespo 
(8), Rodero (15), Alvarez (12), 
García, Cubero (14) y Montes.

Arbitraron los colegiados lo
cales Minguez y González. Sin 
problemas. Unicamente tuvo 
que abandonar la pista por acu
mulación de cinco personales el 
jugador visitante Gallego.

Pues sí; nos pasamos los pri
meros cuatro minutos del parti
do como si estuviéramos en uno 
de tenis: moviendo la cabeza de 
un lado para otro, siguiendo las 
carreras de los jugadores de una 
canasta a otra y sin que consi
guieran ni un sólo punto. Gra
cias a alguna personal y a algún 
rebote se lograron los primeros 
a los que se sumaron otros con 
el ritmo que introdujo Chema 
cuando entró en cancha sobre el 
minuto seis a cambio de Hurta

Semana europea para los equipos españoles
Madrid.—Los dos finalistas 

de la Copa de Europa de ba
loncesto del pasado año, Real 
Madrid y Cibona, campeón, se 
enfrentan el próximo jueves en 
el pabellón blanco, en partido 
correspondiente a la cuarta jor
nada de la Liga semifinal de 
Copa de Europa.

El Real Madrid, que ya ha 
conseguido vencer en un parti
do fuera de casa, contra el Mac- 
cabi de Tel Aviv, tiene que ase
gurarse la victoria en el pabellón

CLASIFICACIONES
PRIMERA DIVISION

GRUPO A-1

CLASIFICACION

Breogán. 94: Cacaolat. 93.
Ron Negrita Juventud, 115; Juver EspaAol. 

98.
Real Madrid. 102 Estudiante*. 90.
Barcelona. 109; CAI Zaragoza. 92.

J. G. P. F. c. P.

Estudiantes ........ 4 3 1 401 335 7
Barcelona............ 4 3 1 382 3.5 7
Ron Negrita Juv. 4 3 1 399 370 7
CAI Zaragoza . .. 4 2 2 348 387 6
Real Madrid . . . . 4 2 2 358 351 6
Cacaolat.............. 4 1 3 344 348 5
Juver Español . . . 4 1 3 351 405 5
Breogán .............. 4 1 3 340 382 5

GRUPO A-2

Licor 43. 75; F6rum Filatélico. 88.
Claret. 77; TDK Manresa. 73
Cajamadrid. 81; Clesa Ferrol. 79.
Caja de Alava. 88; Magia Huesca. 73.

CLASIFICACION

J. G. P. F. C. P.

Claret .................. 4 3 1
Cajamadrid ........ 4 3 1
TDK Manresa ... 4 3 1
Caja de Alava . . . 4 2 2
Fórum Filatélico .422
Licor 43 .............. 4 1 3
Magia Huesca .. 4 13
Clesa Ferrol.... 4 1 3

320 7
349 7
304 7
312 6
319 6
346 5
361 5
323 5

do. Aún asi, los medinenses se 
pusieron por delante en el mar
cador gracias al más efectivo de 
sus hombres, Rodero, y máxi
mo anotador del A.D. Sarabris. 
Sin embargo, a partir del minuto 
diez los segovianos se impusie
ron en el marcador, ventaja que 
no abandonarían hasta conse
guir el triunfo final.

A pesar de ello, el marcador 
no pudo ser más pobre, y la 
primera parte finalizó con el re
sultado de 33-25 caracterizada 
por jugadas nada coordinadas.

Los segundos veinte minutos 
poco se diferenciaron de los pri

frente al equipo de Drazen Petro- 
vic, que la pasada temporada le 
derrotó en las tres ocasiones 
que se enfrentaron. El encuen
tro se iniciará a las siete de la 
tarde del jueves 16 y será arbi
trado por el belga De Coster y el 
polaco Zych.

En Recopa de Europa, grupo 
A, el Barcelona, líder del grupo 
con tres victorias en los tres 
encuentros de la primera vuelta, 
devolverá visita al Scavolini Pe- 
saro, segundo clasificado.

BALONCESTO

CLASIFICACION

LIGA ZONAL TERCERA DIVISION 
MASCUUNA

J. G P. F. C. P.
Gromber . . . 12 8 4 1.035 706 20
Marietas . . . 12 3 4 965 740 20
A. Baloncesto 12 8 4 1.022 958 20
Falencia . .. . 12 7 5 975 947 19
Cenco J. T. . 12 7 5 853 923 19
EUROPOLI 12 6 6 1.129 1 004 18
Frinca . . . 12 6 6 1020 953 18
J P M . . 12 6 6 948 987 18
Soria............ 12 6 6 969 1 026 18
Casa Galicia. 11 5 6 902 872 16
Sarabris . . . 11 5 6 784 784 16
La Bañeza . . 12 4 8 879 899 16
CBA Avilacta 12 4 8 884 1.030 16
CETIPSA C . 12 3 9 888 1.166 14

CETIPSA CANTALEJO. figura con un punto
de menos por sanción federativa.

SEGUNDA FASE NACIONAL 
DE PRIMERA DIVISION *B* FEMENINA 

SERIE *B*-2

CLASIFICACION

J. G. P. F. C. P. 

Banasto ........ 1 1 0 59 36 2 
Medicina   1 1 0 68 51 2 
Kaixo  1 1 0 70 60 2 
JESUITINAS C. . . 1 0 1 60 70 1
Horta.................... 1 0 1 51 68 1
Juver S. S............  1 0 1 36 59 1

meros. La diferencia del marca
dor a favor de los jugadores 
locales oscilaba ligeramente de 
diez a seis puntos. Sólo a falta 
de dos minutos se consiguió la 
máxima de catorce, para termi
nar a la postre con el resultado 
anteriormente mencinado de 
73-65, 8 arriba para el J.P.M.- 
Rancilio.

En resumen, partido sin pena 
ni gloria que sólo tuvo como ali
ciente la victoria segoviana.

AMPARO

(Foto: Antonio)

En el partido de ida, el Bar
celona se impuso en el Palau 
por 119-102, pero ahora en Italia 
va a tener muchas dificultades 
para imponerse, ya que es muy 
dificil vencer allí. El encuentro 
se iniciará a las 20,30 horas de 
hoy martes y tendrá como árbi
tros al israelí Dagan y al alemán 
federal Klingbiel.

En el grupo B, el Ron Negrita 
Juventud, líder del grupo, reci
be la visita del CSKA de Moscú, 
que le derrotó en el partido de 
ida por 99-83. El encuentro co
menzará a las 20,45 horas de 
hoy, con arbitraje del belga De 
Coster y del polaco Zych.

En Copa Korac, en el grupo 
A, el Breogán de Lugo, último 
clasificado sin conocer la victo
ria en las tres jornadas de la 
primera vuelta, viajará a Italia 
para enfrentarse al Divarese, 
que venció en Lugo por siete 
puntos de diferencia. Este en
cuentro se jugará el miércoles 
15, a las 20,45 horas, con arbi
traje del griego Douvis y del 
búlgaro Ivanov.

En el grupo D, el Cacaolat 
viaja a Francia para enfrentarse 
con el Orthez. Ambos equipos 
se encuentran situados en los 
últimos puestos de la tabla y los 
de Granollers aún no han cono
cido la victoria. El encuentro se 
jugará el miércoles 15, a las 
20,45 horas, con arbitraje del 
británico Garrard y del sueco 
Ericsson. —Efe

M.C.D. 2022
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FUTBOL I ■ I i i t MASTER DE TENIS

FUTBOL. — Segunda Regional. Grupo 5.°

C. P. Carbonero, 0;
C. C. Torre- 
lodcnes, 1

(DIONISIO ESCUDERO, CO
RRESPONSAL).

ALINEACIONES

CARBONERO: Yuste, Manso, 
Roberto, Alfredo, Gil, Sánchez, 
Mayo I, Casas, Julio, Palacios, 
Jesús. ■

TORRELODONES: Quíroga, 
Hernando, Rodríguez, Macias, 
Delgado, García, Ibáñez, Somo
linos, Cano, Mur, Díaz.

ARBITRO: Jesús Araque. 
auxiliado por los jueces de línea 
(Hernández y Encinar, todos del 
Colegio Castellano de Arbitros. 
Estuvo bien, enseñando tarjetas 
a Mayo I, Yuste y Casas, del 
Carbonero, asi como a Macias, 
Mure Ibáñez, del Torrelodones.

GOLES

0-1. Minuto 21. Avance por la 
izquierda del jugador madrileño 
Díaz, que después de salvar a la

Mañana debutan los europeos 
en la Copa del Rey

Madrid.— Los tres equipos 
españoles que se mantienen en 
competiciones europeas. Barce
lona, Atlético de Madrid y Real 
Madrid, así como el Athletíc de 
Bilbao, eliminando en octavos 
de la Copa de la UEFA, debuta
rán mañana en la edición 1985/ 
86 de la Copa del Rey de Fútbol. 

Una competición que esta 
temporada se ha manifestado 
con el signo de la sorpresa, 
puesto que solamente tres pri
meras — o cuatro, si es que el 
Zaragoza, como así parece, sal
va su compromiso con el Mála
ga, suspendido en su dia— han 
pasado las eliminatorias ante
riores.

Se da la circunstarcia de que 
en las tres primeras, uno, el Cel
ta, es el colista y no jugó la fase 
anterior por estar exento; el Se
villa ganó en los lanzamientos 
de penalty al Mallorca, y el San
tander tuvo que remontar frente 
al Logroñés su tanteo adverso 
de Las Gaunas.

La Copa de este año es, pues,

Platini supera 
a Maradona 
según los expertos 
italianos

Roma.— Et francés Michel 
Platini supera al argentino Die
go Armando Maradona en la ta
bla ciasificato'-ia especial que 
confeccionan los expertos de
portivos de los cotidianos italia
nos especializados y los envia
dos del diario «La Republica».

Según dicha tabla, ordenada 
por puestos de los jugadores en 
sus equipos, entre los interiores 
en punta figura en primer lugar 
Platini, de la Juve, con 112,5 
puntos, seguido por Maradora, 
con 112 Les siguen los brasile
ños Dirceu (Gimo) y Cerezo 
(Roma), empatados a 110, y Di 
Gennaro (Verona), con 106

El argentino Daniel Passare- 
lla (Florentina) figura en primer 
lugar entre los liberos, con 115 
puntos.- Efe.

defensa, llega hasta la meta de 
.Yuste, y de tiro cruzado marca 
el gol que seria de la victoria.

COMENTARIO
Fue un partido en que cada 

equipo mandó en 45 minutos, 
no sabiendo el club local resol
ver las muchas oportunidades 
de gol que tuvo en la segunda 
parte, echándose de menos la 
ausencia de Rodríguez, que en 
situaciones similares era muy 
resolutivo.

Destacó la actuación del por
tero Yuste, que hizo un gran 
partido, el conjunto madrileño 
mostró ser un equipo que con
tará para el ascenso pero el do
mingo en el Valdegalindo no 
mostró ser superior al Carbone
ro. siendo la opinión generaliza
da de que el resultado justo 
hubiera sido el empate.

A pesar de esta derrota se 
está a la espera de que el equipo 
de la Tierra de Pinares logre me
jor remate en los momentos de
cisivos y abandonar de una vez 
por todas los últimos lugares de 
la tabla, no se puede tener to
dos los días la suerte de espal
das.

la explosión de los equipos de 
Segunda A, con seis represen
tantes fijos entre los dieciséis 
últimos y siete posibles, si el 
Málga acaba venciendo al Za
ragoza. Equipos como el Ovie
do, Tenerife, Castellón o Huel- 
va, «verdugos» todos ellos de 
clubes de mayor categoría posi- 
cional, pasarán a la pequeña 
historia de las competiciones de 
esta temporada, como asi tam
bién lo harán el Lérida y ese iri- 
creible Real Burgos, recién fun
dado, que militan en Segunda 
B. No deben confiarse, pues, los 
«europeos», a los que les ha co
rrespondido un fácil empareja
miento en teoría, salvo al Atléti
co de Madrid, que se las verá 
con el Santander, al fin y al cabo 
un primera.

Los partidos de ida de octavos 
de final son los siguientes:
Oviedo-Celta, Castellón-Ath. 
Bilbao, Lérida-Barcelona, San- 
tander-At. Madrid, Real Ma- 
drid-Huelva, Sevilla-Castilla, 
Tenerife-Sabadell.

Completa los octavos de final 
el partido entre, el vencedor de 
la eliminatoria Málaga/Zarago- 
za frente al Burgos. El partido 
de vuelta entre andaluces y ara
goneses se disputará hoy, mar
tes, a las 21 horas y el encuentro 
de cuartos de final, ida, se juga
rá el 22 ó 29 de enero.- Efe.

MONTAÑISMO 
Abrego y Gallego 
alcanzan la cima 
del Aconcagua

Río Gallegos (Aiyentma).— 
Los montañeros españoles Mi
guel Angel García Gallego «El 
Murciano» y Mary Abrego han 
Pegado a la cima del Aconca
gua, en Argentina Esta monta
ña, con sus 6.759 metros de 
altitud, es la cumbre más alta 
del Nuevo Continente, y fue al
canzada a través de la via clási
ca da ascensión, llamada tam
bién itinerario normal.

Méjico-86
Sólo se vestirán 
16 jugadores 
por selección 
en la fase final

Madrid.— Solamante dieci
séis jugadores, a pesar de que 
cada selección convoca a veinti
dós, podrán equiparse para dis
putar los encuentros correspon
dientes a la fase final del Cam
peonato del Mundo de Fútbol, 
Méjico’86 •

La norma existente en mun
diales anteriores no ha sido va
riada por la Comisión Organiza
dora de la FIFA, que no atendió 
las peticiones efectuadas en ese 
sentido por algunas federacio
nes nacionales.

La UEFA, por el contrario, 
autorizó durante la fase final de 
la Eurocopa de 1984 a que los 
seleccionadores pudieran dis
poner de todos los convocados 
para cada encuentro, y así elegir 
los dos posibles sustitutos de 
cada partido entre veinte juga
dores.

La única novedad consiste en 
la autorización para que los 
veintidós jugadores de cada se
lección puedan acomodarse en 
el banquillo con sus compañe
ros. si bien solamente dieciséis 
de ellos estarán vestidos para 
jugar, los once iniciales y cinco 
más, para elegir dos posibles 
sustitutos.- Efe.

Oíos será operado 
hoy de una lesión 
de pubis

Barcelona.— El delantero in
ternacional del Barcelona Fran
cisco Clos será operado hoy de 
la lesión de pubis que el sábado 
le impidió jugar contra el Atléti
co de Madrid.

La intervención quirúrgica se 
realizará a las tres de la tarde en 
la clínica Asepeyo, de la Ciudad 
Condal, y será dirigida por el 
doctor González Adrio, de los 
servicios médicos del F.C. Bar
celona

MUERE AHOGADO 
UN HIJO DE NUEVE AÑOS

DE MANE GARRINCHA

Rio de Janeiro.— A casi tres 
años de la desaparición de Mané 
Garrincha, su hijo de nueve 
años, Manoel dos Garrincha dos 
Santos Filho, que se preparaba 
para jugar un partido amistoso 
de fútbol en homenaje a su pa
dre, murió ahogado en el rio Im- 
bare, en el interior del Estado 
de Rio de Janeiro. El cuerpo del 
niño fue encontrado por bombe
ros del Grupo de Búsqueda y 
Salvamento en la tarde del do
mingo, doce horas después del 
accidente ocurrido cuando «Ga- 
rrinchinha», como lo llamaban 
sus amigos, regresaba de Pau 
Grande,-la ciudad natal de su 
padre. .

El accidente ocurrió cuando el 
coche en el que viajaba el hijo de 
Mané Garrincha no puuo sei 
controlado por el conductor, 
Luis Cuides, debido a la intensa 
lluvia que caía. El vehículo de
rrapó, destruyó el muro de con 
tención del puente sobre el río 
Imbare —a 135 kilómetros de 
Rio de Janeiro—, y cayó en sus 
aguas, donde murió ahogado el 
pequeño.

El niño era hijo de Mané Ga
rrincha y la cantante Elza Soa
res. que acompañó al jugador 
durante los últimos años de la 
vida de éste.- Efe.

Wilander y Davis abren hoy 
los octavos de final

Nueva York (EE.UU.).— El 
sueco Mats Wilander y el norte
americano Scott Davis protago
nizarán el primer encuentro de 
octavos de final del Master de 
Tenis, que se iniciará a partir de 
las 16,00 horas locales (21,00 
gmt) de hoy martes, en el Madi- 
son Square Carden de Nueva 
York.

La pareja española compues
ta por Emilio Sánchez Vicario y 
Sergio Casal, protagonizarán el 
primer encuentro del torneo de 
dobles, el jueves 16, a partir de 
las 16,00 horas locales (21,00 
gmt), en el que se enfrentarán a 
los cabezas de serie número 
uno, los norteamericanos Ken 
Flach y Robert Seguso.

NAVRATILOVA GANO EL 
TORNEO DE WASHINGTON

Washington.—La estadouni
dense de origen checoslovaco 
Martina Navratilova venció sin 
problemas a su compatriota 
Pam Shriver por 6-1 y 6-4 en la 
final del torneo femenino de 
Washington, dotado con más 
de 23 millones de pesetas. Na
vratilova, cabeza de serie núme
ro 1, basó su victoria en un 
servicio preciso y potente, que 
Shriver, segunda favorita, sólo 
fue capaz de romper una vez en 
todo el partido, que duró una 
hora y seis minutos.

HALL YE PARIS - DAKAR

Los pilotos entran hoy 
en el peligroso terreno de Mali

Niamey.- Tras la difícil etapa 
del domingo en la que se multi
plicaron los accidentes entre los 
pilotos de este rallye París-Da- 
kar, los supervivientes tuvieron 
ayer una jornada de descanso 
antes de que se adentren hoy en 
el siempre peligroso terreno de 
Malí.

A la dureza que han tenido 
que soportar hasta ahora, se va 
a unr el laberinto que supone 
atravesar este país, donde so
lamente hay un paso en 250 ki
lómetros para sobrepasar una 
cordillera desértica, que los 
propios pilotos deben encontrar 
casi poi su° propios medios ya 
que no disponen de más infor
mación que la de sus esquemá
ticos mapas, con los que es muy 
fácil perderse a nada que se in
terprete erróneamente un dato. 
Después, los pilotos deberán sa
lir de otra zona montañosa que 
solamente tiene • in paso de sali
da en 50 kilómetros.

TELEGRAMAS DEPORTIVOS

ESQUI: El super gigante de Garmisch-Partenkirchen ha sido apla
zado a causa de los fuertes vientos y de la caída incesante de nieve 
en esta ciudad de la RFA. La prueba, puntuable para la Copa del 
Mundo masculina de esquí alpino, debía haberse disputado ayer y 
f"e aplazada después de dos interrupciones de media hora cada 
una.

BOXEO: La EBU (Federación Europea de Boxeo) ha comunicado 
que desposeerá del titulo de campeón de Europa del peso medio al 

ugandés nacionalizado danés. Ayub Kalule, si antes de mañana, 
miércoles, no confirma estar dispuesto a la defensa de su corona 
ante .el aspirante británico Herol Graham, el 5 de febrero.

Terminado el partido indivi
dual, ambas pasaron al mismo 
lado de la pista y derrotaron con 
facilidad (6-3 y 6-4) en la final de 
dobles a la pareja formada por 
la checa Helena Sukova y la ale
mana federal Claudia Kohde- 
kilsch. El palmarás en dobles 
de Navratilova-Shriver es impre
sionante: 204 victorias en 206 
partidos, aunque las dos derro
tas fueran importantes: las fina
les de Wimbledon y del Open 
USA el año pasado.

LENDL, TENISTA DEL AÑO 
PARA LA ATP

Nueva York. —El checo Ivan 
Lendl, de 25 años y vencedor de 
diez torneos en 1985, ha sido 
nombrado jugador del año por 
la Asociación de Tenistas Pro
fesionales (ATP). Lendl, actual 
número 1 del mundo, ganó 80 
de los 87 partidos-que disputó 
en 1985).

A Boris Becker, el joven ale
mán de 18 años ganador de 
Wimbledon, no le ha faltado su 
distinción de la ATP: ha sido 
designado el tenista con mejor 
evolución durante el año.

En dobles, ha sido declarada 
pareja del año la formada por 
los estadounidenses Flach y 
Seguso. Como mejor júnior fi
gura el peruano Jaime Yzaga y 
como tenista más correcto, el 
sueco Mats Wilander. —Efe

Esta parte final de rallye es la 
más dura pues ya no sirve tener 
la mejor máquina o el mejor 
equipo de asistencia: hay que 
saber también encontrar el 
paso, o de lo contrario puedes 
estar varios días perdido dando 
vueltas por un desierto inhóspi
to en el que incluso los propios 
tuaregs no garantizan a nadie 
encontrar el camino a la pri
mera.

En este terreno es donde se 
perdió hace unos años el hijo de 
la primera ministra inglesa Mar- 
garet Thatcher.

En los españoles ha habido 
normalidad en esta jornada de 
descanso tras la mala suerte de 
Salvador Cañellas, quien en el 
desierto de Tenere rompió el 
domingo el puente delantero de 
su Pegaso al saltar una duna, 
perdiendo su sexto puesto. El 
otro camión Pegaso de Carlos 
del Val ha subido dos puestos y 
es séptimo en la clasificación.- 
Efe.
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ANUNCIOS POR PALABRAS PAGO contado pequeño negocio/ 
local céntrico en Segovia. Telé
fono 96/3678863, 10 noche. VENTAS

VENDO 40 garrafas de arroba. 
Bar Paco. San Lorenzo. Teléfo
no 431435.

ALQUILERES

SE ALQUILA piso con calefac
ción. Teléfono 420152.

APARTAMENTOS en alquiler 
para oficinas o consultorios en 
Fernández Ladreda, 10. Teléfono 
425220.

FUNCIONARIO necesita piso 
céntrico. Teléfono 429121.

ALQUILO piso. Teléfono 435552.

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 427967.

ALQUILO sin traspaso local co
mercial, oficinas, bar, etc. Muer
te y Vida, 15. Teléfono 420916.

COMPRAS
COMPRO cochinillos. Teléfono
431138 (de 10 a 4 y 8 a 11).

GANADOS
VENDO sementóles y hembras de 
charolés puro, aflojas de negro 
ibérico. El Espinar. 181490 y 
181162.

NOTAS DE ECONOMIA
LA EVOLUCION 
DE LA PESETA

Tras la devaluación de la pe
seta, el 6 de diciembre de 1982, 
y las tensiones existentes en el 
mercado de cambios de la divisa 
en la primera mitad de 1983, el 
mercado exterior de la peseta se 
situó en una progresiva disten
sión, que en términos generales 
es posible afirmar que se ha 
mantenido hasta la actualidad.

Para explicar la evolución de 
la peseta en los últimos meses 
es preciso observar las causas 
que motivaron la pérdida de po
siciones de su cotización tras la 
devaluación citada. Entre las 
causas de índole más sobresa
lientes cabe citar la abundancia 
de liquidez en los primeros me
ses de 1983 —lo que propició 
una disminución de los diferen
ciales entre los tiempos de inte
rés nominales de la peseta y de 
los extranjeros—, el desequili
brio en la balanza de pagos por 
cuenta corriente y el endeble 
comportamiento de la balanza 
decapítales. En el ámbito de los 
mercado internacionales, dicho 
período se caracterizó por sus 
fuertes tensiones, que desembo
caron en el nuevo ajuste de las 
partidas del Sistema Monetario 
Europeo.

Ante esta grave situación, las 
autoridades adoptaron en el mes 
de abril una serie de medidas 
tendentes a restringir el creci
miento de la liquidez interna y a 
proporcionar el alza de los tipos 
internos, medidas que empeza
ron a reflejar resultados positi
vos en el segundo semestre de 
1983.

En este punto, las autorida
des se encontraron ante dos al
ternativas: bien permitir una 
apreciación de la peseta, fuer
temente infravalorada respecto 
al dólar, o intervenir con el pro
pósito de mejorar el nivel de re
servas exteriores de divisas, lo 
que en si suponía que se mantu
viese la estabilidad de la peseta 
respecto a las divisas europeas.

Ante esta doble opción se de
cidió por la segunda alternativa.

TRABAJO

EMPRESA de ámbito nacional 
precisa inspector de comercial pa
ra la provincia de Segovia. Se 
requiere buen nivel cultural, ve
hículo propio. Se ofrece: Fijo y 
comisión. Interesados: Presentar
se en Avda. Fernández Ladreda, 
12, 1-C, de 10 a 1.

DOY TRABAJO fijo en su ciu
dad a la persona que nos compre 
una furgoneta. Teléfonos 983
277366 - 237904.

NECESITO empleada hogar ex
terna. Teléfonos 429280-436616.

EMPRESA líder ofrece trabajo 
en Segovia y provincia a diez 
señoras o señoritas a partir de 
24 años. Interesados llamar en 
horas de oficina, por la tarde, 
de 4 a 7. Teléfono 435436.

VARIOS
AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

ELECTRICIDAD Radio Ruiz. 
Aparatos iluminación, electrodo
mésticos. Juan Bravo, 23.

Factores de diversa índole la 
propiciaban: la próxima inte
gración de España en la CEE, la 
importancia relativa de Europa 
en nuestro comercio, la mayor 
estabilidad de las divisas euro
peas y un dólar en alza que exi
giría una política monetaria muy 
intervencionista si se quería 
mantener con efectividad la pa
ridad de la peseta con la divisa 
norteamericana.

Esto, unido a una importante 
mejora de la balanza de pagos 
— que persiste en la actuali
dad—, ha favorecido el que, en 
los últimos dos años, la política 
adoptada en materia de cambio 
haya sido uniforme.

Atendiendo a los cambios 
medios al contado de la peseta 
respecto a las principales divi
sas, nuestra divisa se devaluó 
entre diciembre de 1983 y di
ciembre de 1984 en un 8,0 por 
100 respecto al dólar USA, y se 
apreció en un 4,2 por 100 res
pecto a la libre esterlina y un 3,7 
por 100 respecto al marco ale
mán.

LA PESETA EN 1985

Al igual que el año preceden
te, las autoridades económicas 
han mantenido una postura poco 
intervencionista, teniendo como 
elemento de referencia la ga
nancia o pérdida de competitivi-* 
dad de nuestra divisa frente a 
los principales clientes.

La propia dinámica de los 
mercado internacionales de 
cambio es la que ha provocado 
que, en el primer trimestre del 
año, la peseta, al igual que las 
restantes divisas, se haya en
contrado sometida a la fuerte 
tendencia apreciativa del dólar.

Por el contrario, en los seis 
meses posteriores se produce un 
doble fenómeno. Inicialmente’, 
entre mediados de marzo y me- 
diadot de septiembre, la peseta 
fluctúa, aunque con una tenden
cia general al alza respecto a di
cha divisa, para posteriormente 
acentuarse la depreciación del 
dólar notablemente.

Es importante hacer notar 
que la intervención llevada a ca

DINERO rápido. Préstamos con 
garantía hipotecaria. Informa
ción: Teléfono (91) 7385425.

VEHICULOS

CAMION Pegaso 310 cabeza trac- 
tora. 4 años. J. HORCAJO. 
S. A. 432261.

RENAULT 12 TS, toda prueba. 
Teléfono 437162.

VEHICULOS de ocasión. Dispo
nemos de turismos, usados y revi
sados. Autogarsa «OPEL». Polí
gono industrial. Teléfono 425512.

FORD Fiesta impecable. Teléfo
no 437252.

INMOBILIARIAS

LLANCASA: Pisos, locales, tras
pasos, naves, solares, fincas, cha
lets. Ladreda, 25, l.° Teléfono 
425358. Facilidades hasta 20 años.

MIGUEL TOVAR, su Agencia 
Inmobiliaria. Ezequiel González, 
6. Teléfono 435461.

bo por las autoridades se ha en
caminado en todo momento a 
que dichos procesos, depreciati- 
vo inicíalmente y posteriormen
te apreciativo, sean más suaves 
que los producidos respecto a 
las principales divisas comuni
tarias. Lo que supuso que, en la 
primera etapa, la peseta se haya 
mantenido estable respecto a las 
divisas europeas, para poste
riormente, ante una menor 
apreciación de nuestra divisa 
respecto al dólar que la mante
nida por las divisas europeas, 
depreciarse respecto a estas úl
timas.

Cuantitativamente, la apre
ciación de la peseta y las divisas 
europeas en relación al dólar ha 
sido en los nueve meses trans
curridos del 5,8 y del 15 por 100, 
respectivamente. La deprecia
ción de la peseta respecto a las 
divisas europeas se ha situado 
en torno al 10 por 100.

tExtebank)

PROBLEMA 
DE AJEDREZ

Por HARRY SMITH

NEGRAS

BLANCAS

Juegan negras y dan mate en 
dos. ¿Cómo?

SOLUCION: .

ajew <j x d 'O x d Z
V 9 d ......... I

PARA esta temporada de invier
no nuevo surtido de confección 
selecta, en la fábrica de confec
ciones de Segovia, trajes, panta
lones, abrigos, cazadoras, etc., etc. 
«VESTIRÁMA», detrás de los 
depósitos del agua.

VENDO cachorros pastor alemán 
pura raza. Teléfono 428723.

PLAZAS de garaje y últimas vi
viendas del edificio San Millán 
en Escultor Marinas, 1 y 3, de 
1 a 6 dormitorios. Desde 25.000 
pesetas mensuales. Inmobiliaria 
NAVISA.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Secreto, 
oculto. 2: Al revés, símbolo del li
tio. Individuo perteneciente a un 
pueblo turco. Antigua lengua de 
Provenza. 3: Pieza de metal, cilin
drica, mucho más larga que grue
sa. 4: Al revés, palpité. Dios grie
go. 5: Al revés, moldura convexa, 
de sección semicilindrica. Anduve 
de prisa. 6: Al revés, enlacé. Nú
mero. 7: Faraón egipcio, famoso 
por su pirámide. Sorprenden o 
cortan la retirada a una fuerza mili
tar, haciéndola prisionera. 8: Pieza 
de materia rígida en forma de cir
cunferencia (Pl). Cansada, falta de 
fuerzas. 9: Que lo comprende y 
abarca todo en su especie. 10: 
Pronombre personal. Aturde, per
turba los sentidos. Preposición.

Impuestos derogados por el IVA
El día 1 de enero de 1986, 

fecha de entrada en vigor del 
IVA, quedan derogadas las nor
mas reguladoras y disposicio
nes complementarias relativas a 
los siguientes gravámenes:

— Impuesto General sobre el 
Tráfico de las Empresas (y el 
Recargo Provincial correspon
diente).

— Impuesto sobre el Lujo.
— Impuesto Especial sobre 

Bebidas Refrescantes.
— Impuesto de Compensa

ción de Gravámenes Interiores.
— Impuesto sobre las entra

das y localidades en espectácu
los públicos.

— Impuesto municipal sobre 
determinados gastos suntua
rios.

. — Impuesto sobre el Uso del 
Teléfono.

— Exacción Parafiscal sobre 
exhibición de Películas en las 
Salas X.

— Exacción Parafiscal, Cuo
tas, Arbitrios y Pago de Sen/i- 
cios en concepto de Comisión y 
Gastos del Instituto Nacional 
del Libro Español.

— Exacción Parafiscal sobre 
Mecanización Agrícola.

— Exacciones Parafiscales 
del Patronato «Juan de la Cier
va».

— Exacciones del Instituto 
de Fomento de la Producción de 
Fibras Textiles.

— Canon sobre Propaganda

OCASION. Baratísimo despacho, 
lacado. Teléfono 425503.

MOSTRADOR, molino, congela
dor, ventiladores, cocinas, ense
res. Teléfono 426520.

MOTOSIERRAS. Primeras mar
cas. Repuestos. Tractor Máquina 
Martín. Teniente Ochoa. 10. 
433810.

SE VENDE local comercial com
pletamente instalado. Teléfono 
430885 (horas comercio).

11: Ofrenda, generalmente cruen
ta, a la divinidad en señal de ho
menaje o expiación (Pl).

VERTICALES: 1: Educados, sa
cados del estado salvaje. 2: Con
sonante repetida. Voz media entre 
la de contralto y barítono. Al revés, 
carta de la baraja. 3: Delato. 4: Nu
blado. Ser. 5: Jornada. Olfateé. 6: 
Al revés, corre prisa. Al revés, pro
ducto de la concepción de una 
hembra vivípara. 7: Punto cardi 
nal. Nombre árabe. 8: Linea, raya. 
Al revés, dureza en los pies, las 
manos, etc. 9: Al revés, acabe, 
agote. 10: Negación. Vitrina (Pl 
Nota musical. 11: Que sobrevie 
nen accidentalmente.

SOLUCION
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Genérica del Aceite de Oliva Es
pañol.

— Canon sobre la Producción 
de Energía Eléctrica.

— Canon sobre los Contratos 
de Publicidad.

— Canon de Coincidencia de 
los Servicios de Transporte por 
Carretera.

— Tasas del Servicio Nacio
nal del Cultivo y Fermentación 
del Tabaco.

— Tasas y Exacciones Para
fiscales sobre Semillas.

— Tasas por Permisos de Do
blaje, Subtitulado y Exhibición 
en Versión Original de Películas 
Extranjeras.

— Sobretasas sobre el Servi
cio Telefónico.

— Timbres y Arbitrios del 
Plan Sur de Valencia.

— Desgravación Fiscal a la 
Exportación.

— Régimen Especial Agrario 
de la Seguridad Social.

— Recargo sobre las Primas 
o Cuotas recaudadas por Enti
dades Aseguradoras.

— Derechos de Publicidad de 
la Radiodifusión y la Televisión.

Las referidas derogaciones se 
entienden sin perjuicio del dere
cho de la Hacienda a exigir las 
deudas tributarias devengadas 
con anterioridad a la fecha cita
da. (Informe del Banco Central 
en su boletín «Momento Econó
mico»).
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA «Hay que mentalizarse: 
Nunca más volverá a haber 
trabajo para todos» •

Referéndum OTAN

¿Ultimada ya la pregunta?
Madrid.— El equipo de 

expertos que trabaja para el 
PSOE elaborando la pregun
ta que se llevará ai referén
dum tiene prácticamente ul
timada la fórmula, aunque 
caben detalles finales de re
dacción. El criterio del equi
po. y que hasta ahora ha sido 
bien acogido por el Gobierno 
y por el partido, es que la 
pregunta sea muy simple, 
con un preámbulo en el que 
se explique cuál es la posi
ción del Ejecutivo sobre la 
Alianza.

El articulo 161 del Regla
mento del Congreso de los 
Diputados implica que en la 
pregunta que se formule en 
el referéndum se le debe ex
plicar al ciudadano español 
cuál es la decisión del Go
bierno. No cabe una pregun
ta tan simple como «está us
ted de acuerdo o no con la 
OTAN», sino que debe el 
pueblo español refrendar una 
posición gubernamental.

BORRADOR
CON UN PREAMBULO

Por todo ello, el equipo de 
expertos socialista ha elabo

rado un borrador con un 
preámbulo en el que se expli
ca la postura del Gobierno, y 
que es la ya conocida. Ese 
preámbulo podría ser algo asi 
como «el Gobierno piensa 
que es positivo para los es
pañoles la continuidad en la 
Alianza Atlántica, sin inte
grarse en la estructura mili

tar y garantizando la no nu- 
clearización futura del terri
torio español».

LA PREGUNTA

Y después la pregunta en 
la que se dice: «¿Apoya con 
su voto esa posición para de
fender los intereses de Espa
ña?».

«Hay que mentalizarse: nun
ca más volverá a haber trabajo 
para todos. Las nuevas tecnolo
gías han modificado el valor del 
trabajo. El papel de los sindica
tos, de las multinacionales y del 
Tercer Mundo en la economía 
será totalmente diferente. Tam
bién hay que abandonar el crite
rio de que una cosa son los pro
blemas sociales y otra los pro
blemas económicos. Actualmen
te todo es política y depende de 
cómo se formula ésta para que 
un país vaya hacia adelante o se 
quede estancado o desaparezca 
del mapa económico».

Estas son las conclusiones 
más destacadas que se pueden 
deducir del Encuentro Interna
cional de Sociología, celebrado 
en Valencia, informa «ABC».

Durante tres días, sociólogos 
de todo el mundo dabatieron los 
temas más candentes de la so
ciedad del bienestar y el progre
so social. Las Jornadas de traba
jo, patrocinadas por la Genera
lidad valenciana y organizadas 
por la Asociación de Sociología 
de esta autonomía, se dividieron 
en cuatro grandes áreas: «Mu
taciones sociales en el ámbito 
político y en la Administra
ción pública», a cargo de Fer
nando Cardoso, presidente de la 
International Sociological Asso- 
ciation (ISA); «Cambio y mo
dernización», por Salvador Gi- 
ner Sanjulián; «Las nuevas tec
nologías y su impacto en la so
ciedad», por Manuel Castell, y 
por último «Comunicación y 
cambio social».

Ha muerto 
el escritor 
Marcel Arland

París. —El escritor francés 
Marcel Arland (86 años), nove
lista, ensayista y crítico de arte, 
clasificado entre los represen
tantes del impresionismo, falle
ció ayer en París.

Colaboró durante muchos

En Libia

La oposición dice que hay 20 campos de entrena
miento para terroristas de unas 40 organizaciones

Roma.—Grupos armados
pertenecientes a unas cuarenta 
organizaciones, desde el irlan
dés «IRA» y la vasca «ETA», 
hasta formaciones de El Salva
dor y Nueva Caledonia, se pre
paran en un una veintena de 
«campos de adiestramiento» en 
suelo libio. Esta información 
apareció ayer publicada en el 
semanario italiano «Panorama» 
quien reproduce las declaracio
nes del exprimer ministro libio, 
hoy jefe de la oposición «exte

rior» al régimen de Gadafi, Ab- 
dul Hamid Bakoush. Según el 
semanario los campos de adies
tramiento libios más frecuenta
dos e importantes serian «una 
veintena», en uno de los cuales, 
el deTokra, «los instructores 
son de trece nacionalidades di
versas y los huéspedes pertene
cen a cuarenta organizaciones - 
terroristas. El régimen del coro
nel Gadafi, según Bakoush, al
berga también a los nacionalis
tas «Kanak» de Nueva Caledo

EN TELEGRAMA
ESPAÑA

LOS VICARIOS EPISCOPALES y delegados diocesanos de ense
ñanza analizarán, el próximo fin de semana en Madrid, la ense
ñanza de la religión y moral católica en los centros en que se es
tá experimentando la reforma edt cativa, informó la Conferencia 
Episcopal

LA PROXIMA «CONFERENCIA INTERNACIONAL sobre el Hambre 
en el Mundo» se celebrará en Madrid en el mes de febrero por 
iniciativa del alcalde Enrique Tierno Galván.

EL SERVICIO FORESTAL y de Conservación de la Naturaleza de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha distribuyó 9.000 
perdices para la repoblación de los tres cotos de la Provincia de 
Ciudad Real y de los de Sevilla y Burgos.

EXTRANJERO

CERCA DE MEDIO MILLAR de agricultores realizaron ayer bloqueos 
de carreteras y manifestaciones en el centro de Francia °n pro
testa por la baja de su poder adquisitivo,y la ampliación de la 
CEE.

LA BATALLA ANUAL de los precios agrícolas para la Comunidad 
Económica Europea (CEE) se puso ayer en marcha al exigir los 
representantes de los agricultores un incremento medio del 4,7 
por ciento para la campaña 86/87.

nia, los rebeldes de El Salvador, 
los japoneses del Ejército Rojo 
y la guerrilla de Tjmor Oriental.

Según el semanario, los ser
vicios secretos egipcios han 
calculado que en 1976 el régi
men libio dedicó 580 millones 
de dólares a actividades terro
ristas y Abu Nidal, responsable 
del atentado a Fiumicino, reci
bió la nada despreciable ayuda 
de 32 millones de dólares. Hay, 
además, una lista de tarifas que 
fijan los servicios secretos li
bios, para premiar cada acto: 
2.000 dólares por colocar pa
quete explosivo, 4.000 por colo
car una bomba, 7.000 por asesi
nar con pistola o metralleta, to
do ello en la versión de Pano
rama.

Una llamada «Oficina para la 
Exportación de las Revolucio
nes» (Maktab Tasdiral Thawra), 
y al menos siete mil revolucio
narios de todo el mundo, o as
pirantes a serlo, tienen sus 
nombres en los ordenadores de 
este centro, desde donde reci
ben las instrucciones, añade la 
oposición libia. —Efe

Un grupo de periodistas a la 
entrada del domicilio de la fami
lia Ruiz-Mateos, a la espera de 
que el expresidente de Rumasa 
regrese a su casa, tras el auto 
de la Audiencia Nacional por el 
que se concedía la prisión ate
nuada domiciliaria al empresa
rio jerezano. Medios próximos a 
José Maria Ruiz Mateos estiman 
que su salida de la cárcel podría 
retrasarse por cuestiones relati
vas a la vigilancia domiciliaria.

(Telefoto «Efe»)

años en la dirección de la revis
ta «Nouvelle Revue Frangaise», 
fundada por AndréGide; en 1929 
obtuvo el premio Goncourt con 
la novela «El Sagrado Orden» y 
cultivó la critica de arte.

ACLARACION
En la información que, con e 

titulo «Luis Solana, en el alero», 
publicábamos ayer en esta mismE 
página, se omitió involuntariamente 
la indicación de la procedencia de 
la misma, que reproducíamos de 
diario madrileño «Ya», omisión que 
subsanamos con esta nota aclara
toria.

País Vasco

Huelga y manifestaciones 
de estudiantes universitarios

Bilbao.—Cerca de 20.000 estudiantes de la Universidad del Pais 
Vasco (UPV) realizaron ayer una huelga en protesta por la subida de 
tasas académicas y contra los «números clausus».

La huelga, en la víspera de la elección del nuevo rector, también 
se llevo a cabo para pedir un transporte público y económico, por la 
normalización del euskera y para que la Escuela Oficial de Náutica, 
dependiente del Ministerio de Transportes y Comunicaciones, sea 
integrada en la UPV.

La Coordinadora de Estudiantes de la Universidad del Pais 
Vasco calculó que la huelga ha sido realizada por más del cincuenta 
por ciento de los alumnos de la UPV, por lo que la cifra podria 
superar las 20 000 personas.

A partir de las doce del mediodía hubo también manifestaciones 
en las capitales de las tres provincias de la comunidad autónoma.

Habrá relaciones con Israel antes del 7 de febrero
Rabat. —España establecerá relaciones di

plomáticas con Israel antes del próximo día 7 
de febrero, afirma el diario de derecha nacio
nalista «L’Opinión».

El órgano del Partido Istiqlal dice que el 
ministro español de Asuntos Exteriores, Fran
cisco Fernández Ordóñez, ha informado ver
balmente a los embajadores árabes en Madrid 
que España va a establecer muy pronto rela
ciones diplomáticas con Israel. El diario aña
de que «la decisión entrará en vigor antes del

próximo dia 7 de febrero, fecha prevista para 
la visita a Madrid del Secretario General de la 
Liga Arabe, Chadli Klibi, precisamente con 
objeto de intentar disuadir a los responsables 
españoles de adoptar tal decisión».

«De esa manera —agrega el periódico—, 
Klibi se verá ante un hecho consumado. Ade
más, según parece, el presidente del Go
bierno español, Felipe González, no tiene la 
menor intención de recibir a Chadli Klibi ni 
está dispuesto a aplazar dicho establecimien
to de relaciones». — Efe
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